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Si se soluciona su problema de acceso 

Los minoristas 
podrían acceder 
a los puestos del 
nuevo centro

Los comerciantes del Mer
cado de Minoristas de Toledo 
podrían ver solucionado en breve 
su problema de acceso a la su
basta de los puestos que se in
cluirán en la nueva superficie 
comercial, "si el equipo de Go
bierno se decide a concretar las 
bases del concurso" avanzó a LA 
TRIBUNA el portavoz del 
PSOE local, Antonio Guijarro. 
"El equipo de Gobierno munici
pal nos ha dado la razón, des
pués de nuestras protestas, en 
la necesidad de mantener a los 
comerciantes del Mercado de

Minoristas en la nueva superfi
cie comercial que se creará en 
ese espacio", dijo ayer el por
tavoz de los socialistas locales 
en el Ayuntamiento de Toledo, 
Antonio Guijarro, al término de 
la Comisión de Contratación en 
la que "no se ha llegado a cla
rificar nada". La reunión, que 
se prolongó algo más de lo pre
visto, se cerró sin ningún acuerdo 
concluyente, que posibilite la 
salida a concurso de los proyec
tos analizados.

(Pág. 3)

MtNMMUt]

La XXXIII edición de la Vuelta Ciclista a Toledo fue presentada ayer. M.SOTO

La Vuelta Ciclista a Toledo 
este año acaba en Móstoles

Ayer se presentó, ante los medios de comu
nicación, la XXXIII edición de la Vuelta Ciclista 
a Toledo sin equipos extranjeros y con el apoyo 
de Cerámicas la Paloma. El Ayuntamiento de

Toledo fue duramente criticado durante la pre
sentación ante su nulo apoyo a la tradicional prueba
toledana.

(Pág. 46)

Bono: Aznar ofrecerá el indulto a 
Vera y Barrionuevo si le da votos

CCOO y UGT se 
muestran recelosos 
ante las previsiones 
del MEC para el 
curso 98/99

(Pág.5)

El TS hará hoy pública la 
sentencia sobre el secuestro 
de Segundo Marey

La sala segunda del Tribunal 
Supremo hará pública hoy su 
sentencia sobre el secuestro de 
Segundo Marey, primera acción 
de los GAL, por la que ha sido 
juzgada la "cúpula" del Ministe- 
riodel Interiordel primer Gobiemo 
socialista, encabezada por el ex 
ministro José Barrionuevo.

El fallo de la sentencia será 
leído a las 13,00 horas por su 
ponente, el magistrado Joaquín 
Delgado, en una audiencia pública 
a la que han sido convocado los 
procuradores y abogados de to

das las partes, así como los me
dios de comunicación. Según el 
fallo publicado la semana pasa
da por varios periódicos, la sen
tencia del Supremo condenará 
a los doce acusados a penas de 
hasta 13 años de cárcel por los 
delitos de detención ilegal y mal
versación de caudales públicos. 
La mayor pena, de 13 años, sería 
para Barrionuevo y el ex secre
tario de Estado para la Seguri
dad, Rafael Vera, según las fil
traciones.

(Pág. 29)
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Barrionuevo y Vera, en el banquillo de acusados en el inicio del caso.

Garrido: "El 
nombre del 
candidato del PP 
no se elegirá por 
un sondeo"

(Pág.6)

El Consejo de 
Gobierno aprobó 
^er el II Plan de 
Carreteras de 
CLM

(Pág.27)
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El tiempo en la capital 
ESTADO DEL CIELO: Despejado.b 
DIRECCION Y VELOCIDAD
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Policía Nacional 091
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SERVICIOS SANITARIOS
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Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaile 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
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ÁONCE

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE 22 30 99
LNAUTO Rental Service .........................................23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Avenas 002
Información003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE HOY: Marta, Serafina, 
Beatriz, Simplicio, Faustino y Eugenio.DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Los comerciantes del Mercado de 
Minoristas podrán acceder a un puesto 
en la nueva superficie comercial que 
sustituirá al antiguo centro

Miércoles, 29 de julio de J998 3

TOLEDO
El PPpodría ultimar en breve el acceso a la subasta de los puestos por los comerciantes del Mercado

Los minoristas, cada vez más cerca 
de su permanencia en el nuevo centro
Los comerciantes del Mercado de Minoristas de Toledo 
podrían ver solucionado en breve su problema de acceso a la 
subasta de los puestos que se incluirán en la nueva superfi
cie comercial, "si el equipo de Gobierno se decide a concre
tar las bases del concurso" avanzó a LA TRIBUNA el 
portavoz del PSOE local, Antonio Guijarro.

Mar VÁZQUEZ

"El equipo de Gobierno muni
cipal nos ha dado la razón, des
pués de nuestras protestas, en la 
necesidad de mantener a los 
comerciantes del Mercado de 
Minoristas en la nueva superfi
cie comercial que se creará en 
ese espacio", dijo ayer a LA 
TRIBUNA el portavoz de los 
socialistas locales en el Ayunta
miento de Toledo, Antonio Gui
jarro, al término de la Comisión 
de Contratación en la que "no se 
ha llegado a clarificar nada".

La reunión, que se prolongó 
algo más de lo previsto, se cerró 
sin ningún acuerdo concluyente, 
que posibilite la salida a concur
so de los proyectos analizados, 
entre los que se encontraba el 
centro comercial que se construi
rá en el terreno que ocupa ac
tualmente el Mercado de Mino
ristas, pospuesto hasta el jueves, 
por la falta de alguno de los in
formes preceptivos, aunque se 
incluirá en el pleno del 31.

Sin embargo, según Guijarro, 
después de varios meses solici
tando la permanencia de los co
merciantes, el equipo de Gobier
no ha decidido permitir el acce
so de los minoristas a la subasta 
de los puestos que se ubicarán 

en la nueva superficie comercial, 
y "evitar", de estQ modo, que estos 
profesionales vean desaparecer 
lo que ha sido hasta ahora "su 
forma de ganarse la vida".

Tampoco se ultimaron ayer los 
detalles que regirán la contrata
ción para levantare! aparcamiento 
que complementará a las esca
leras mecánicas de acceso al 
Casco Histórico que van a em
plazar en el Paseo de Recaredo, 
ni las modificaciones necesarias 
en el contrato de la ORA, des
pués de la ampliación de las pla
zas de estacionamiento pagado, 
agregó Guijarro.

Además, "durante la comisión 
asistimos a un continuo tira y afloja 
entre los miembros del Gobierno 
municipal y los funcionarios de 
la Secretaría", que discutían, 
explicó el edil socialista, por la 
escasez de tiempo para disponer 
de todos los informes redactados, 
impresos y preparados para su 
presentación.

"Lo único que ha demostrado 
el Partido Popular es una abso
luta incapacidad de gestión", opinó 
Guijarro, para el que los respon
sables del Gobierno local "no han 
hecho los deberes" y han permi
tido que el tiempo de asueto se 
les eche encima y no puedan dejar 
ultimados un montón de proyec-

^1"

Guijarro criticó la falta de previsión del equipo de Gobierno y lo animó a "hacer los deberes". M. SOTO

tos que están sobre la mesa an
tes de las vacaciones de verano.

Posada de la Hermandad

A propósito de las mazmorras 
de la Posada de la Hermandad 
inauguradas el pasado 21 de ju
lio, después de las remode
laciones, Guijarro aseguró que 

durante la última etapa socialis
ta en el Ayuntamiento de Toledo 
se recuperó el edificio para usos 
municipales y se rehabilitaron casi 
el 90 por ciento de sus estancias, 
y no se "inició la restauración de 
las mazmorras por falta de recur
sos económicos, pero se dejaron 
listos los preliminares a su refor- 
ma.

Por este motivo, el portavoz 

del PSOE municipal recalcó que 
"el actual equipo de Gobierno sólo 
ha tenido que terminar algo que 
dejamos prácticamente conclui
do, pues ya organizamos también 
allí alguna muestra antes de aban
donar la alcaldía".

El acondicionamiento de las 
mazmorras permitirán la utiliza
ción de toda el edificio para usos 
culturales.

La Junta financia con 4 millones 
las reformas en las rotondas

M.VÁZQUEZ

El adecentamiento y mejora 
de los espacios verdes de algu
nas rotondas de la ciudad, para 
cuyo fin había previsto invertir 
el Ayuntamiento de Toledo alre
dedor de cinco millones de pese
tas, contará con casi cuatro fi
nanciados por la Junta de Comu
nidades de Castilla- La Mancha.

Los 3.780.000 pesetas que 
saldrán de las arcas regionales 
en concepto de salarios para los 
12 trabajadores que se emplea
rán durante tres meses en las 

labores de remodelación de las 
rotondas de la Avenida Barber, 
la Avenida de Portugal y de 
Europa, de Francia y la de la calle 
Bruselas, entre oirás, según ase
guró a LÁ TRIBUNA el delega
do de Industria en Toledo, Álvaro 
Gutiérrez.

La docena de asalariados que 
participan en el Plan de Empleo 
y Desarrollo del Gobierno regio
nal, constituyen una parte de los 
198, que se emplearán durante 
todo el año en la rehabilitación 
de infraestructuras de la ciudad, 
para cuya consecución el Ayun
tamiento aportará la partida de 

la Seguridad Social y los mate
riales necesarios para las refor
mas.

Sistemas de riego

Aunque se ha previsto plan
tar césped y poner en marcha 
un tratamiento revitalizador de las 
plantas, en la mayoría de las 
rotondas, el presupuesto se des
tinará fundamentalmente a la 
instalación de sistemas de riego 
automáticos que permitan redu
cir el coste de personal y una 
mayor comodidad a la hora de su 
abastecimiento. Las rotondas contarán con sistemas de riego automáticos. M. SOTO
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Gresorio Marañón clausuró una iniciativa en la que han participado 30 relisiosas de clausura

La Real Fundación clausuró con éxito 
los cursos de conservación en conventos

YermaAZOFRA

Aunque las comunidades re
ligiosas están muy concienciadas 
de la necesidad de preservar el 
patrimonio, son muchas las situa
ciones en las que no saben cómo 
intervenir y hacer frente a los 
problemas que se generan o tie
nen dificultades para mantener
lo con sus escasos medios.

Por este motivo, la Real Fun
dación de Toledo se decidió a 
impartir, por primera vez, un 
Curso de Orientación sobre Con
servación Preventiva y Mante
nimiento de Bienes Culturales 
Muebles dirigido a las religiosas 
de los 15 conventos que se loca
lizan en lacapital castellano-man
chega.

Treinta personas -dos religio
sas por comunidad- han partici
pado en este curso que se ha es
tructurado en cuatro jornadas de 
ocho horas de estudio y prácti
ca, bajo la dirección de Rocío 
Bruquetas y junto a prestigiosos 
restauradores y especialistas. Los 
conventos de clausura de San 
Clemente, Santa Clara, San 
Antonio y San Pablo, han acogi
do la rotación de cursos de pre
vención de riesgos con el objeto 
de diversificar los trabajos de 
restauración.

Para la Real Fundación "es 
básico acercar la conservación 
a aquellas personas que, preci
samente, conviven con él", según 
comentaron a este periódico fuen
tes de esta institución, que con

sidera que la respuesta ha sido 
"muy buena".

En este sentido, y una vez 
comprobada la demanda real de 
este tipo de formación mediante 
una pequeña encuesta que se hizo 
al término del curso, el Patrona
to no descarta realizar nuevas 
iniciativas enfocadas a la conser
vación del patrimonio.

La directora general de la 
Fundación, Paloma Acuña, fue 
la encargada de presentar el curso 
el pasado día cuatro en el Con
vento de San Clemente, donde el 
profesor Jesús Carrobles diser
tó sobre "El Patrimonio Históri
co: Toledo y el patrimonio con
ventual" y la también profesora 
María Sanz introdujo una serie 
de criterios generales de conser
vación.

Papel fTextiles, pintura y 
cerámica

La recuperación de bienes 
muebles textiles y metálicos cen
tró, de la mano de las profesoras 
Camino Represa y Soledad Díaz, 
la jornada que se desarrolló en el 
Convento de Santa Clara.

También hubo un espacio para 
la conservación del papel y el 
pergamino, la pintura mural, 
yeserías y cerámica, en la acti
vidad coordinada por Andrés 
Serrano y Bárbara Hasbach, 
respectivamente, en el Conven
to de San Antonio.

Las religiosas asistentes al 
curso tuvieron oportunidad de

Profesores, restauradores y religiosas han compartido cuatro jornadas centradas en la conservación.

iniciarse en la conservación pre
ventiva de escultura policromada 
y retablos, así como de la pintura 
de caballete en la jornada de clau
sura que se desarrolló en el Con
vento de San Pablo. Ana Carrasón 
y la directora del curso, Rocío 
Bruquetas, aportaron sus cono

cimientos en ambas materias.
El presidente del Patronato de 

la Real Fundación de Toledo asistió 
a la clausura del curso y aprove
chó también su presencia en el 
convento para visitar las obras 
que la Fundación ha realizado en 
la sala de labor y las celdas, entre

otras dependencias, que contri
buirán a hacer más cómoda la 
vida de las religiosas, además de 
otras restauraciones abordadas 
en los últimos año como el reta
blo de la Epifanía, del siglo XV, 
la primera obra firmada por su 
autor que existe en Toledo.

El Artificio Juando volverá a llevar
agua del Tajo hasta el Alcázar

La Tribuna

La Sala Capitular del Ayun
tamiento de Toledo acogerá hoy 
la firma de un convenio para 
proceder a la reconstrucción 
parcial del Artificio de Juanelo 
que comprometerá al municipio 
toledano, la Confederación Hidro
gráfica del Tajo y la Fundación 
Juanelo Turriano.

El objeto de este convenio es 
la reconstrucción parcial del 
Artificio de Juanelo, un ingenio 
mecánico construido en el año 
1569 para subir el agua desde el 
río Tajo hasta las inmediaciones 
del Alcázar.

El Artificio, que funcionó a 
pleno rendimiento durante 50 años, 
subía 17.000 litro de agua por día 
y fue considerada en su época 
por numerosos viajeros que acu
dieron a la ciudad como una gran

obra de ingeniería.
El alcalde de Toledo, Agustín 

Conde; el presidente de la Con
federación Hidrográfica del Tajo 
(CHT), José Antonio Llanos, y 
la presidenta de la Fundación 
Juanelo Turriano, Begoña García- 
Diego y Ortiz.

La colaboración de las tres 
insituciones posibilitará la recu
peración de este ingenio mecá
nico.

¡1El Artificio 
1funcionó durante 

50 años y subía 
unos 17.000 

litros de agua
El Artificio de Juanelo se construyó en 1569. L.R

San Pedro Mártir 
acoge mañana un 
concierto de la 
Joven Orquesta 
de CLM

La Tribuna

La Joven Orquesta de Casti
lla-La Mancha, dentro de la se
gura gira que realiza por la Co
munidad Autónoma, recala ma
ñana en Toledo donde interpre
tará un programa en el que se 
incluyen obras de Beethoven, 
Mendelsson y Dvorak.

El Patio de San Pedro Mártir 
es el lugar elegido para que se 
celebre el concierto que comen
zará a las 22 horas.

La formación está integrada 
por unos sesenta estudiantes de 
música con edades comprendi
das entre los 17 y 22 años, y se 
constituye en el marco del Curso 
y Festival Internacional de Mú
sica "Martín Codax".

La gira ele la Joven Orquesta 
se inició el pasado día 24 en Cuen
ca y tendrá su punto y final el do
mingo, día 31, en Guadalajara.
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Los sindicatos desconfían de los anuncios de la ministra y su concepto de las "marías"

CCOO y UGT se muestran recelosos ante las 
previsiones del MEC para el curso 98-99

Yerma AZOFRA

La Federación Provincial de 
Enseñanza de CCOO y la FETE- 
UGT no vislumbran cambios sus
tanciales que contribuyan a me
jorar la calidad de la enseñanza 
pública en el próximo curso es
colar, y optan por el escepticis
mo ai valorar las declaraciones 
realizadas por la ministra de 
Educación y Cultura, Esperanza 
Aguirre, cuando todavía quedan 
"flecos pendientes" que resolver 
en Toledo.

En septiembre "se volverá a 
caer en los mismos errores", 
aseguró el secretario provincial 
de Enseñanza de CCOO, Natalio 
González, que desconfía de las 
propuestas del Gobierno popular 
y augura un principio del curso 
98-99 "caótico".

La subida presupuestaria del 
seis por ciento anunciada por la 
responsable de Educación no 
significa, en su opinión, que "se 
produzca una mejora patente de 
la calidad de la enseñanza públi
ca", puesto que medidas simila
res han servido para incremen
tar los conciertos con centros 
privados.

En este sentido, el responsa
ble de Comunicación e Imagen 
de la FETE, Javier García, con
sidera que todavía es pronto pero 
el ministerio debe aportar datos 
reales, con una previsión de pla
zas y puestos de trabajo, y esta 
subida "es tan escasa que sólo 
permitirá cubrir los gastos ñor-

Los sindicatos no están convencidos de que la situación vaya a cambiar en la provincia de Toledo. M.SOTO

males que tiene un centro".
Sin embargo, si se pretende 

potenciar la enseñanza precoz de 
idiomas el gasto aumentaría con
siderablemente, y en la actuali
dad, de acuerdo con sus datos, 
"las unidades de Infantil de la pro
vincia de Toledo se encuentran 
al cincuenta por ciento del ma

terial didáctico” y son los centros 
lo que tienen que destinar parti
das presupuestarias.

La enseñanza de la Religión 
continúa siendo "un caballo de 
batalla metido en un establo", 
señaló García, que apuesta por 
una alternativa "clara para todo 
el mundo" que podría orientarse 

hacia la Etica, la Historia de 
Religiones o las nociones de ci
vismo y urbanismo.

También en este punto, des
de la Federación de los Trabaja
dores de la Enseñanza de la UGT 
se reclama una atención especí
fica para los niños musulmanes, 
hijos de inmigrantes marroquíes 

y pakistaníes, en los centros de 
Toledo.

No todo es malo. García re
conoció que " se está cumpliendo 
todo los relacionado con el ac
ceso a las nuevas tecnologías y 
la informática".

Sin embargo, las dos centra
les sindicales no comprenden la 
intención de Esperanza Aguirre 
cuando asegura que habrá me
nos asignaturas "marías". Puede 
parecer que "minusvalora d tra
bajo de los profesionales de de
terminadas áreas", indicó García, 
además de que esto supondría una 
reestructuración de horarios y "si 
no aumenta la jornada, irá en 
detrimento de otras materias 
curriculares que marca la ley". 
También sería necesario refor
zar las plantillas.

Asesores a los CPR
Por otro lado, Natalio González 

anunció que CCOO tiene inten
ción de recurrir "el retraso" de la 
convocatoria realizada por la 
delegación provincial de Educa
ción para la concesión de plazas 
como asesor de los Centros de 
Profesores y Recursos (CPR), 
ya que, a diferencia del resto de 
las provincias castellano-manche
gas, "se ha producido entrado el 
mes de julio - el pasado día seis- 
cuando ya todo el mundo estaba 
de vacaciones". La FETE coin
cide en la denuncia sobre la for
ma de proceder.

t

El Pleno deliberará sobre la concesión de la 
Escuela de Hostelería al "Ciento”

La Tribuna

El convenio con la Fundación 
de la Cofradía del Ciento para Ja 
concesión del edificio de la Es
cuela de Hostelería podría ser 
efectivo a partir del viernes, si el 
pleno extraordinario de la Cor
poración municipal lo aprobase.

En ese caso, la asociación, 
hostelera podrá gestionar la es
cuela y a los 400 alumnos que 
prevé acoger, con una represen
tación consistorial mínima en el 
seno del órgano ejecutivo. El 
orden del día incluye, asimismo, 
el inicio del expediente del con
curso para la remodelación y 
explotación del Mercado de Mi
noristas, donde se va a construir 
una nueva superficie comercial, 
en la que se permitirá la partici
pación de los actuales propieta
rios para acceder a uno de los 
puestos del nuevo centro. La 
Corporación municipal plantea
rá, además, los cambios necesa
rios en el contrato de la Ordena
ción Reguladora de Aparcamien
to, debido al aumento de plazas

íIárí5í>

El pleno extraordinario se celebrará el viernes. M.SOTO

aprobado por el equipo de Gobier
no. También se presenta en este 
pleno extraordinario la aprobación 
definitiva de los Estatutos de la 
Escuela Municipal de Música y 
la creación del Patronato que se 
encargará de su administración, 
así como la declaración de utili
dad pública para la ejecución de

EL MEJOR BINGO DE ESPAÑA 
LO ES EN TODO.

EN PREMIOS, 
SERVICIO 

Y AMBIENTE.
De 15 h. a 3 h.

Viernes, sábados y vísperas de festivos: 
De 15 h. a 3.30 h.

Servicio de cajero automático, aparcacoches, 
bar. restaurante.

la estación base de telefonía móvil 
en la finca "Teatina", que fue 
retirada de la anterior sesión ple
naria del pasado 14 de julio.

Además, podría aprobarse el 
inicio de expediente para la con
cesión de la construcción y ex
plotación del aparcamiento en el 
Paseo de Recaredo.

Nos encanta premiar su confianza

P® de la Castellana, 93 • Tel.: 915 55 09 69

M.C.D.2022
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El secretario resional del PP dijo que el sistema de elección no variará

Garndo: "El nombre del candidato 
del PP no se elegirá por un sondeo"

Efe

El secretario regional del PP 
en Castilla-La Mancha, Jesús 
Garrido, aseguró ayer que el nom
bre del candidato de su partido 
a la presidencia de la región "no 
se elegirá por un sondeo, ni se 
va a propiciar el nombre de nin
gún candidato por una encuesta 
de popularidad".

Garrido, que ofreció ayer 
una rueda de prensa para hablar 
de los planes hidrológicos de cuen
ca aprobados por el Gobierno de 
España el pasado viernes, seña
ló que "la elección de un candi
dato depende de muchos facto
res. El PP es coherente y tiene 
sus órganos de decisión, por lo 
que el sistema de elección no va 
a cambiar".

Cierta capacidad de liderazgo, 
cierta capacidad de gobierno, co
nocimiento de Castilla-La Man
cha y sobre todo muchas ganas 
son las características que, se
gún Garrido, debe tener el can
didato del PP, del que se comen
zará a hablar en septiembre.

Garrido, que se mostró par
tidario de la limitación de man
datos para los cargos de respon
sabilidad en instituciones, aseguró 
que "no nos preocupa quién será 
el líder, sino acabar con el go
bierno de José Bono, porque su 
aburrimiento significa la marcha 
atrás para Castilla-La Mancha". 
Jesús Garrido criticó la "incohe
rencia del PSOE", que inicia un 
proceso de elecciones primarias

El secretario regional del PP, Jesús Garrido, ofreció ayer una rueda de prensa en Ciudad Real. T.FERNANDEZ

A’

y luego veta esta fórmula en una 
Comunidad como Castilla-La 
Mancha "donde existe un impor
tante déficit democrático debi
do al gobierno de 16 años de un 
mismo jefe".

En cuanto a la polémica sur
gida sobre las encuestas de in

tención de voto en Castilla-La 
Mancha, Garrido insistió en que 
las informaciones que daban 10 
puntos de ventaja al PSOE so
bre el PP "no eran las que noso
tros manejábamos". "El PSOE 
tiene encuestas que no hace 
públicas, seguramente porque no 

le son muy beneficiosas, y yo 
comenté hace tiempo que nues
tros datos apuntaban a una ven
taja del PP sobre el PSOE de 
unos cuatro puntos", concretó 
Garrido, quien añadió que "nues
tra única encuesta será la del 
13 de junio de 1999".

La delegación 
rumana que 
visitó ayer Toledo 
se reunió con 
Jesús Hermida

Efe

La delegación rumana que 
ayer visitó Toledo manifestó 
su interés por el acercamiento 
entre ambos países con pers
pectivas económicas, comercia
les y turísticas, durante la re
unión que mantuvieron con el 
subdelegado del Gobierno en 
Toledo, Jesús Hermida.

Según el subdelegado del 
Gobierno en Toledo, estos re
presentantes de Rumanía tienen 
como objeto conocer la nueva 
Administración periférica del Es
tado español para entender 
mejor el funcionamiento de la 
España de las autonomías.

El subdelegado del Gobier
no, Jesús Hermida, manifestó 
que esta delegación rumana, in
tegrada por un prefecto de la 
ciudad de Constanza, represen
tantes de las administraciones 
locales y varios miembros de la 
Embajada de Rumania, tiene un 
especial interés en potenciar el 
intercambio y las relaciones tu
rísticas de Constanza con 
Toledo.

Inversiones de las pymes

El delegado de la provin
cia de Constanza, Marian Parjol, 
informó del deseo de Rumanía 
de que la Unión Europea y Es
paña se abran a su país y espe
ran con gran interés la interven
ción española, que podría 
canalizarse a través de posibles 
inversiones de las pymes.

Parjol también señaló que 
"estamos esperando la reunión 
del presidente del Gobierno es
pañol, Jose María Aznar, con el 
primer ministro de Rumanía".

SATSE llega a un acuerdo con el Insalud sobre 
la productividad variable para Enfermería

La Tribuna

El pasado día 23 de julio el 
Sindicato de Enfermería SATSE 
firmó un acuerdo con el Insalud 
por el que se ha fijado la Produc
tividad Variable para los años 
1998 y 1999.

Según este acuerdo alcanza
do entre el sindicato de Enfer
mería y el Grupo B de profesio
nales de la salud (ATS/DUE, 
matronas, fisioterapeutas, tera
peutas ocupacionales...) perci
birá 90.000 pesetas de promedio 
por el año 1998 y 108.000 pese
tas por el año 1999.

Estas cuantías son las que 
percibirán aproximadamente, 
dependiendo del número de efec
tivos y del grado de cumplimien
to de los objetivos asistenciales 
de los hospitales del Insalud. Las 
razones por las que SATSE ha 

firmado el Acuerdo de Produc
tividad Variable para los años 
1998 y 1999 y no lo hizo para el 
año 1997 han sido las siguientes: 
Se ha percibido un ligero cambio 
en las negociaciones en las que 
los nuevos responsables del 
Insalud van reconociendo poco 
a poco la importancia de los ATS/ 
DUE.

Asimismo, en este acuerdo ha 
existido un importante aumento 
en cuanto a la cuantía para el 
colectivo de los profesionales de 
Enfermería. Un 100%para el año

El acuerdo contempla un 
importante aumento económico 

para los profesionales de 
Enfermería

1998 y un 120% parael año 1999. 
Por exigencia de SATSE se han 
excluido del absentismo los ac
cidentes laborales, la enferme
dad profesional y las bajas ma
ternales.

El sindicato de Enfermería 
SATSE señaló ayer que aunque 
este Acuerdo de Productividad 
Variable no cubre todas las rei
vindicaciones del sindicato de 
Enfermería para el colectivo de 
profesionales, asegura que con 
su firma se ha producido un avan
ce para la enfermería.

Francisco Pleite, secretario provincial del SATSE. M.SOTO
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Diseñado por el Colesio de Arquitectos, controla la información de los planos

r

La Tribuna

Mónica M. CONTRERAS

Antonio Cuevas Atienza presento el CD-ROM Cartografía de Castilla-La Mancha". M. SOTO

paso para la creación de un 
chivo cartográfico digital 
Castilla-La Mancha".

ar
de

Cena de Hermandad

Colaboraciones

en la Sede Central del Colegio La Mancha y su precio oscila 
Oficial de Arquitectos de Castilla- entre las 20.000 pesetas.

finaliza el VIERNES 21 DE AGOSTO A 
LAS 3 DE LA TARDE. Los nombres 
de los 3 ganadores, serán publica
dos el 24 y 25 de Agosto en:

LA TRIBUNA de Toledo. 
Cuantos más cupones nos hagas 
llegar, más posibilidades tendrás de 
conseguir IIGRATIS!! uno de los 3 
abonos para esta emocionante tem
porada de liga.

iquieres participar en el sorteo de 
TRES ABONOS DE GRADA para la 
temporada de liga 98/99 del C.D. 
TOLEDO, envíanos este CUPÓN 
debidamente rellenado, a la reda
cción de LA TRIBUNA de Toledo, en 
la calle Donantes de Sangre, n° 1 - 
3°A. 45004 Toledo, indicando: 

"Abonos C.D. TOLEDO".
El plazo de admisión de cupones

SUS E

La Tribuna
DIABIO INDEFXNDlEAm

Nombre:

Dirección:

C.D. TOLEDO Población:

D.N.L:Teléfono:TEMPORAOA 98/99

h*.
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La cartí^rafía de los municipios ha 
sido editada en un CD-ROM

El decano del Colegio Oficial 
de Arquitectura de Castilla-La 
Mancha, Antonio Cuevas 
Atienza, presentó ayer el CD- 
ROM "Cartografía de Castilla- 
La Mancha", en la Sala de Con
ferencias de la Delegación en 
Toledo del Colegio Oficial.

Este CD-ROM, editado por 
el C.O.A.C.M, organiza la infor
mación catastral de los munici
pios mayores de 10.000 habitantes 
de la región, mediante el calleje
ro o la referencia catastral. El 
objetivo del Colegio Oficial de 
Arquitectos es ofrecer un siste
ma sencillo de consulta de dicha 
cartografía que permita a los po
sibles usuarios la consulta de toda 
la información sin necesidad de 
manejar sofisticados y caros 
programas de CAD o GIS.

En la primera versión de esta 
cartografía están incluidos, en
tre otros municipios de'Albacete, 
Ciudad Real, Cuenca y 
Guadalajara, los municipios to
ledanos de Consuegra, 
Madridejos, Talavera de la Rei
na y Toledo, cuyos datos están 
perfectamente actualizados, ya 
que se refieren a las informacio
nes recogidas en este mismo año.

En opinión de Antonio Cue
vas Atienza, "este es el primer

El proyecto, abordado por el 
C.O.A.C.M, supone además la 
colaboración de la Consejería de 
Obras Públicas y el resto de las 
administraciones que deseen 
colaborar.

El programa utilizado para 
soportar toda la información 
gráfica que se pone a la dispo
sición de los interesados, es 
EASYPLAN, que ofrece un 
servicio que se maneja como un 
sistema de páginas web, es de-

Ademas el C.O.A.C.M. pretende crear un gran archivo de la región.

Los camareros 
celebrarán hoy la 
festividad de 
Santa Marta

cir, permite trabajar con 
hiperenlaces pinchando con el 
ratón, acceder a las páginas 
anterior y posterior dentro de 
cada sesión etc.

Según Antonio Cuevas , "dos 
son los objetivos del Colegio de 
Arquitectura, el primero, presen
tar el CD-ROM de la "Cartogra
fía de Castilla-La Mancha", el 
segundo y más importante, crear 
un gran archivo de cartografía 
de toda Castilla-La Mancha".

Según advirtió el decano del 
C.O.A.C.M, "se está intentan
do, junto con la Consejería de 
Obras Públicas, elaborar un ar
chivo cartográfico de la región 
que supere a los creados ante
riormente, ya que son obsoletos". 
Un archivo cartográfico de la 
región coordinaría y controlaría 
toda la cartografía de la región.

Por otra parte, los interesa
dos pueden adquirir el CD-ROM 
en las delegaciones colegiales y

El sector hostelero conme
mora hoy miércoles, 29 de julio, 
la festividad de Santa Marta, pa
trona de los camareros.

Como el año pasado, la Aso
ciación Provincial de Empresa
rios de Hostelería de Toledo, con 
la colaboración del Ayuntamiento 
de Toledo, ha organizado una 
serie de actividades que comen
zaron ayer con un Torneo de 
Fútbol-Sala entre los equipos de 
empresarios y trabajadores y 
con una fiesta infantil en el Pa
bellón Escuela Gimnasia de To
ledo.

Las actividades programa
das para el día de hoy comien
zan a las doce y media de la ma
ñana, con una misa en la Iglesia 
de San Nicolás en honor de la 
patrona de los hosteleros, San
ta Marta.

A continuación, entre estas 
actividades destaca la Carrera 
de Camareros, que comenzará 
a las seis y media de la tarde en 
la Plaza del Ayuntamiento y fi
nalizará en la Plaza de 
Zocodover.

Ai término de esta actividad 
se servirá una degustación de 
limonada y todos los participan
tes estarán invitados a la Fiesta 
de la Hostelería.

Los primeros en llegar a la 
meta recibirán una placa y 
25.000, 20.000 y 15.000 pese
tas, para el primer, segundo y 
tercer clasificados respectiva
mente.

Posteriormente se ofrecerá 
un aperitivo y la cena de la 
Hermandad, donde se sortearán 
diversos regalos y viajes dona
dos por las empresas colabora
doras, un total de 49 entidades.

La cena tendrá lugar en el 
restaurante "Venta de Aires", 
en cuya terraza se celebrará 
también la esperada Fiesta de 
la Hostelería, donde serán sor
teados diversos regalos dona
dos por las entidades colabora
doras.

La Asociación de Hostele
ros invita a todos los toledanos 
a celebrar esta festividad.

SORTEAN 3 ABONOS 
de grada para el

M.C.D.2022
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Alberto Sai?, anunció que el programa de consenación medioambiental comprende 32.300 hectáreas

La UE ha dado luz verde al programa 
LIFE ”Gestión Integral del Alto Tajo”

Mónica ORMAECHEA

El director general de Medio 
Ambiente de la Consejería de 
Agricultura de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha, Alberto Saiz, informó ayer 
a LA TRIBUNA que la aproba
ción por parte de la Comisión 
Europea el pasado lunes de las 
ayudas de cofinanciación del 
programa LIFE permitirá a 
Castilla-La Mancha ejecutar el 
programa medioambiental "Ges
tión Integral del Alto Tajo", al que 
se destinarán un total de 134 
millones de pesetas.

Saiz explicó a este diario que 
es el tercer programa LIFE que 
se aplicará en Castilla-La Man
cha para financiar medidas am
bientales y anunció que contempla 
dos vertientes diferentes de ac
tuación. Una de ellas dedicada a 
acciones de conservación de 
especies, y la otra a una campa
ña de sensibilización tanto de la 
población local como de los visi
tantes a esta zona del Alto Tajo 
para di vulgar los valores natura
les y los .factores que inciden 
negativamente en el medio am
biente.

Su presupuesto, de 134 millo
nes de pesetas, que se ejecutará 
en cuatro años, será aportado al 
50% por la UE y por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.Saiz anunció que la zona 
en la que se va a ejecutar el pro
grama LIFE comprende 32.300 
hectáreas y abarca la zona del 

cañón del Alto Tajo, las hoces y 
sus afluentes por ambos márge
nes.

Anunció que en esta zona, en 
donde la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha está ulti
mando el expediente del Plan de 
Ordenación de los Recursos 
Naturales del Alto Tajo, y por 
medio de este programa se vela
rá por la conservación de las 
especies que pueblan la zona, 
algunas de ellas en peligro de 
extinción. Y, por medio de este 
programado "Gestión Integral del 
Alto Tajo" se hará un seguimiento 
de aquellas poblaciones que ca
lificadas de sensibles serán ayu
dadas en su reproducción.

La conservación por su situa
ción delicada de la nutria y el 
desmán ibérico, que habitan en 
las orillas del río y que en el caso 
del segundo está en peligro de 
extinción, es uno de los objetivos 
de este proyecto LIFE.

Respecto a las aves, en esta 
zona del Alto Tajo habitan espe
cie muy delicadas tales como el 
águila real, el halcón peregrina, 
el búho real, el buitre común y el 
águila perdicera. Esta última 
especie, anunció Alberto Saiz, 
tiene una problemática muy es
pecial para su reproducción. Por 
ello anunció que este proyecto 
prevé la reubicación de algunas 
de estas especies en su hábitat 
tras realizar un seguimiento de 
esta población.

El programado sensibilización 
de la población, que persigue el

X

El programa contempla la conservación del desmán ibérico que habita en la zona del Alto Tajo.

divulgar medidas de conserva
ción, contempla la organización 
por parte de la Consejería de 
Agricultura de una exposición 
itinerante con contenidos de 
material didáctico. El director 
general de Medio Ambiente anun
ció que en Castilla-La Mancha 
actualmente se están aplicando 
otros dos programas LIFE, uno 
de ellos destinado a la conserva
ción del águila imperial y otro ai 
lince ibérico .

La Comisión Europea aprobó 
el pasado lunes, un paquete de 
ayudas para cofinanciar un total 
de 33 proyectos de mejora del me
dio ambiente y protección de la 
naturaleza en España. Las ayu
das proceden del presupuesto del 
programa LIFE de 1998 y ascien
den a un total de 1.965 millones 
de pesetas (11,7 millones de 
ecus). De esta cantidad, 756 mi
llones de pesetas (4,5 millones de 
ecus) son para proyectos de

empresas y entidades locales y 
1.209 millones (7,2 millones de 
ecus) para programas de protec
ción de la flora y la fauna 
autóctonas. En esta última cate
goría destacan dos proyectos para 
la protección del oso pardo en las 
zonas de España donde quedan 
ejemplares de la especie y otros 
para poner en marcha la gestión 
de zonas que se incorporarán a 
la red europea "Natura 2000" por 
su calidad ecológica.

La OPA promueve un encuentro con la 
UCLM y la Delegadón de Industria

La Tribuna

EI secretario de la Organiza
ción de Profesionales y Autóno
mas (OPA), Alejandro Sáez, 
mantuvo un "enriquecedor" en
cuentro con el delegado de In
dustria y Trabajo de Toledo, Al
varo Gutiérrez, y el investigador 
sobre la problemática de los au
tónomos, José Carlos Rodríguez, 
para exponer las actuaciones que 
desarrollan para resolver las pro
blemática de los autónomas.

Rodríguez tiene previsto ini
ciar el próximo septiembre una 
tesis en la Universidad de Casti
lla-La Mancha sobre la esfera 
política social, económica y jurí
dica que rodea a los autónomos, 
y se ha planteado como objetivo 
"cubrir el vacío que existe sobre 
documentos sólidos y estudios 
fundamentados que expongan la 

realidad de los autónomos".
En los últimos años, a su jui

cio, "hay un creciente interés por 
el autoempleo y los trabajadores 
autónomos en los países desarro
llados, fundamentalmente por la 
fuerte de crisis de empleo que 
padecen".

Este estudio, con el que pre
tende averiguar hasta que punto 
el autoempleo no es ya un com
plemento sino una alternativa al 
trabajo por cuenta ajena en la 
sociedad industrializada, también 
"servirá de apoyo para los estu
dios que OPA realice en el futu
ro", dijo Sáez.

La presencia de Gutiérrez se 
justifica, según apunta la OPA 
en una nota informativa remitida 
a este periódico, en el interés 
mostrado por este área de la 
Administración hacia la proble
mática de los autónomos.

Por ello, la Organización de 
Profesionales y Autónomos so
licitó al delegado provincial de 
Industria que medie, en la medi
da de sus posibilidades, para que 
las subvenciones que ofrece la 
consejería puedan beneficiar a los 
trabajadores que representa y 
quieran emprender una actividad, 
aunque no supere la inversión 
mínima necesaria para acceder 
a unas ayudas de cinco millones 
de pesetas, ni vaya a suponer la 
contratación de seis trabajado
res.

También instó al delegado que 
traslade a quien corresponda el 
agravio comparativo en que se 
encuentra la organización respec
to a las ayudas concedidas para 
fomentar los contratos de forma
ción entre jóvenes desempleados 
porque no considera justa esta 
medida.

/if

Gutiérrez, Sáez y Rodríguez charlan aniinadainente. M.SOTO
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El alcalde de Toledo afirma que Bono, con su actitud, está dando la espalda a su propia ciudad

Conde: ’’No se deben poner condiciones 
cuando hay que trabajar por Toledo’’

La Tribuna

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, lamenta la actitud de José 
Bono, él presidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, respecto a su partici
pación en el recién creado Real 
Patronato de la Ciudad de Tole
do.

Conde respondía así a las 
declaraciones emitidas por Jus
to Zambrana, consejero de Edu
cación y Cultura, quien criticó "las 
formas" de las que ha hecho gala 
el Partido Popular excluyendo al 
Gobierno regional.

Según afirmó Zambrana, "no 
vemos en su actitud un espíritu 
centrista de diálogo", sino que se 
descubre, en su opinión, "la de
recha autoritaria".

Agustín Conde ha manifesta
do, además, al respecto que 
"cuando hay que trabajar por 
Toledo, cuando hay que invertir 
en estaciudad, no se pueden poner 
condiciones".

Estas declaraciones han sido 
realizadas por el primer edil tole
dano al conocer las condiciones 
que el primer mandatario de la 
Junta de Comunidades pone a su 
entrada en el Real Patronato de 
la Ciudad de Toledo.

Este órgano colegiado, bajo la 
Presidencia Honorífica de S.M.

El Rey, fue aprobado por el Go
bierno de la nación por Real 
Decreto 1.424/98 de 3 de julio.

"Deslealtad institucional"
Conde advierte además que 

cuando el propio Rey ha acepta
do presidir este órgano, "que re
presenta la solución definitiva 
para esta ciudad, yo me pregun
to quién es el Sr. Bono para po
ner condiciones cuando de ayu
dar a Toledo se trata".

El alcalde de Toledo añade que 
"la deslealtad institucional del 
presidente de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
José Bono, no tiene parangón en 
toda España".

En opinión de Conde, Bono, 
con su actitud, ha dado la espal
da a todos los toledanos, y des
taca que solamente existen dos 
Reales Patronatos en España: el 
recién creado en Toledo y el de 
Santiago de Compostela.

Para el alcalde de Toledo es 
importante recordar que el Real 
Patronato de la Ciudad de San
tiago ha recibido desde su cons
titución, en 1983, más de 30.000 
millones de pesetas procedentes 
de los Presupuestos Generales 
del Estado, de los presupuestos 
de la Comunidad Autónoma y del 
Ayuntamiento de Santiago.

•-2ÍÍ-S»,

Agustín Conde responde a las declaraciones realizadas por el Gobierno regional. M.SOTO

El alcalde lamenta la actitud de Bono respecto a su 
participación en el Real Patronato de Toledo

OPA ofrecerá un curso formativo a empresas 
acogidas al Plan de Riesgos Laborales

La Tribuna

La Organización de Profesio
nales y Autónomos pondrá a dis
posición de sus socios un ciclo 
de formación para que los em
presarios autónomos puedan 
desarrollar el Plan de Riesgos 
Laborales y cumplir así con los 
requisitos de formación que exi
ge la ley.

Este curso, en cuya organi
zación colabora FREMAP, em
presa aseguradora, será total
mente gratuito y se llevará a cabo 
a través de uno de los instrumen
tos formativos que el Instituto de 
Seguridad e Higiene en el Tra
bajo pone a disposición de los 
organismos e instituciones inte
resadas.

Según los datos ofrecidos por 
la Organización de Profesiona
les y Autónomos, esta medida tie
ne como objetivo "paliar las san
ciones anunciadas en dicha ma
teria a través del "plan de cho
que" anunciado por el Ministerio 
de Trabajo.

Esta organización considera 
que el colectivo de autónomos 
debe comenzar a ser consciente 
de la responsabilidad que la ley 
les otorga reconociéndoles como 
entidades empresariales obliga
das a asumir una serie de actua
ciones dirigidas a la promoción 
de la mejora de las condiciones 
de trabajo y conseguir, así, man
tener un óptimo nivel de protec
ción de la salud y la seguridad de 
los trabajadores.

Formación e información
De esta forma, la ley confie

re al empresario que tenga tra
bajadores a su cargo, la obliga
toriedad de proporcionar a éstos 
la formación adecuada para el 
correcto desempeño de sus fun
ciones debiendo garantizarles una 
información teórica y práctica 
suficiente y adecuada en mate
ria preventiva, tanto en el momen
to de su contratación, como cuan
do se produzcan cambios en las 
funciones que desempeñe o se 

introduzcan nuevas tecnologías 
o cambios en los equipos de tra
bajo.

OPA ha decidido poner en 
marcha este ciclo informativo al 
ser consciente de que el índice 
de siniestralidad laboral registrado 
en España es el peor de la Unión 
Europea, como así lo manifestó 
recientemente el secretario ge
neral de Empleo, Manuel 
Pimentel.

De la misma forma, esta or
ganización pretende alertar al 
colectivo que representa del próxi
mo "plan de choque" anunciado 
por el Ministerio de Trabajo, 
mediante el cual se intensificará 
de forma extraordinaria la pre
sencia de inspectores en los cen
tros de trabajo.

MargantaMartín, miembro del 
Gabinete Jurídico de OPA, lla
ma a todos los empresarios para 
que trabajen en la formación e 
información de sus trabajadores 
y "doten a éstos de un mejor 
conocimiento sobre el alcance real 
de los riesgos laborales". La siniestralidad laboral en España es la mas alta de la Unión Europea. MS
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La aportación económica de 
la Universidad regional irá 
aumentado de forma progresiva 
hasta el 2002, en que será íntegra

La reunión de Patronato estableció, también, los términos de dicho acuerdo

El convenio de intención del 
CEU se firmará en septiembre
El convenio para la inte
gración del Centro de Estu
dios Universitarios de 
Talavera, CEU, en la Uni
versidad regional se firma
rá en el mes de septiembre. 
Así lo puso ayer de mani
fiesto el concejal de Educa
ción, Juan Antonio Muñoz 
Gallego, tras la reunión del 
Patronato Universitario de 
Toledo para abordar los tér
minos de dicho acuerdo.

Aurora DE PABLOS La Tribuna

El responsable municipal de 
Educación ha informado, respec
to a las bases de dicho acuerdo, 
que el proceso de integración 
económica se prolongará por 
espacio de tres años, no así el 
académico, que se hará efecti
vo tras la firma del convenio.

Así, el Patronato Universitario 
de Toledo asumirá de forma 
íntegra los costes del CEU en lo 
que resta de año. Será a partir 
de 1999 cuando la aportación de 
económica de la Universidad de 
Castilla-La Mancha comience a 
ser efectiva.

En dicho año la institución 
académica regional aportará un 
25 por ciento del presupuesto, 
mientras que el 75 por ciento 
restante correrá a cargo de los 
patronos, es decir, ayuntamien
tos de Toledo y Talavera, Dipu
tación, Junta, y cajas de ahorro.

En el año 2000 la universidad 
asumirá el 50 por ciento del coste 
y en el 2001 el setenta y cinco, 
mientras que la financiación ín-

Bono inaugurará mañana
la residencia "San Diego

A.P.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, se despla
zará mañana hasta Talavera para 
asistir a la inauguración de la 
residencia de la tercera edad "San 
Diego", tal y como ha confirma
do la directora de este centro M“ 
Amor Pérez.

La nueva residencia, ubicada 
en la calle Capitán Cortés, junto 
al colegio de Fernando de Rojas, 
lleva en funcionamiento dos

B a til

I

La integración académica coincidirá con la inauguración del curso y el nuevo campus. PEÑA

tegra se producirá en el 2002.
La aportación del Ayunta

miento de Talavera también irá 
decreciendo de forma progresi
va y pasará de ser 18 millones 
de pesetas este año a 4,5 millo
nes en el 2001.

El edil ha calificado de im
portantes las consecuencias de 
la integración académica, a tra
vés de la cual los alumnos 
talaveranos estarán representa
dos por primera vez en los órga
nos de gobiernó y de decisión de 
la Universidad.

En cuanto al aspecto econó

meses, aunque no había sido in
augurada de manera formal.

El centro, según ha informa
do la directora, ofrece 150 pla
zas tanto para ancianos válidos 
como asistidos y dispone además 
de Centro de Día, con capacidad 
para 100 plazas más. Aunque la 
Junta de Comunidades no lo ha 
financiado directamente, la direc
tora destaca las "buenas relacio
nes" entre ambos y confía que en 
futuro no muy lejano el Ejecuti
vo regional colabore con este 

mico, Muñoz Gallego ha resal
tado el clima de entendimiento 
y acuerdo entre las partes y ha 
agregado que "nos tenemos que 
felicitar todos porque ha habido 
que dar muchos pasos y se han 
cumplido con precisión. El 
campus de Talavera nace para 
crecer, puesto que el gran área 
geográfica de la ciudad hará que 
se amplíe y asuma ese reto de 
futuro", puntualizó.

En el transcurso de la reunión 
también se acordó destinar par
te de las bajas de las obras del 
campus a la compra del mobi

PENAJosé Bono visitó Talavera hace unos meses.

proyecto a través de los diver
sos programas del departamen
to de Bienestar Social.

La residencia de la tercera 
edad "San Diego" es iniciativa de 
40 socios, los mismos que con
forman la Sociedad Limitada La
boral que la gestiona. Estos so
cios, -médicos, ATS, 
fisoterapéutas, psicólogos, per
sonal de limpieza, etcétera- son 
a la vez copropietarios. En la 
actualidad la nueva residencia 
cuenta con 40 residentes. 

liario, cuyo presupuesto ascien
de a 80 millones de pesetas.

En cuanto al Patronato Uni
versitario de Toledo, (del que el 
CEU ha recibido este año 132 mi
llones de pesetas) se habló de po
sibilidad de que continuase, una 
vez integrados los estudios uni
versitarios de Talavera en la 
Universidad castellano-manche
ga como un organismo de carácter 
cultural para la defensa del pa
trimonio histórico de la provin
cia, iniciativa que contó con el 
respaldo del Ayuntamiento 
talaverano.

Gamonal. PEÑA

La aprobación 
del decreto de 
segregación de 
Gamonal se aplaza 
hasta septiembre

Finalmente y en contra de lo 
que estaba previsto, el decreto 
para la conversión del barrio 
talaverano de Gamonal en Enti
dad de Ambito Territorial Infe
rior a Municipio, (EATIM), no 
fue abordado ayer por el Con
sejo de Gobierno y todo parece 
indicar que ha sido aplazado hasta 
después del verano.

Según fuentes consultadas 
por esta redacción a día de ayer 
aún quedaban por concretar 
ciertos aspectos y se decidió, a 
última ahora y a pesar de que 
estaba contemplado en el orden 
del día, posponer la decisión algún 
tiempo más.

El Gobierno regional anunció 
a mediados del mes de marzo 
tener ya ultimado el decreto para 
la segregación de Gamonal y 
esperaba hacerlo efectivo de 
forma inmediata. La asociación 
La Candelaria, que había con
vocado una asamblea informa
tiva para este sábado, continúa 
a la espera de nuevas noticias a 
este respecto.

M.C.D.2022
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- La Joven Orquesta 
de Castilla-La Mancha 
actúa mañana jueves, día 30, 
en el Patio de San Pedro 
Mártir, a las 22 horas. Or
ganiza la Consejería de 
Educación y Cultura.

- El centro comercial 
Zocoeuropa ha organizado 
un Concurso de pintura 
que premiará los mejores 
dibujos presentados en el 
recinto durante el vera
no. El certamen se estable
cerá en dos categorías, 
hasta 7 años y de 8 a 12 
años, y sus participantes 
podrán recoger el material 
de trabajo en cualquiera de 
las tiendas del centro.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía "Joaquín Benito 
de Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31.

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.
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SALA J: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "MUCHO MÁS QUEAMIGOS"
SALA 3: "PROMESAS INCUMPLIDAS" 
SA1A±_"MR MAGOO"
Pases: 20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALAAz "ARMAGEDDON"
SALA B: "CITY OF ANGELS"
SALA C: "EL HADA NOVATA " P: 20:05

"EL ESPIRITU DE BROOKLYN" P: 23:05 
SALAD: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO" 
P:20:05 y 23:05.

TAJ^ VERA, DEÜLEIIVA. 
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "ARMAGEDDON'V\úmo pase: 23:15
SALA 2: "SECUESTRO"
SALA 3: "TORMENTA DE FUEGO" 
P: 17:30,20:30 y 22:45.
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MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

TELEVISIONES

fELETOLEDO
12:00 Teleagenda
15:30 Las recetas de JJ

Castillo
16:00 La película
"Camino de esperanza"
17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz
19:15 Poldark
20:15 Documental
20:30 CLM al día
20:40 La caza en Canarias
21:10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 A campo abierto
23:00 Turbo
24:00 Toledo al día

Canal 4 Toledo
12:00 Sólo noticias
14:00 Pasión por el cine
14:30 Avance informativo
14:35 Agenda de entpleo
17:00 El mundo en media 

hora
17:30 El mundo de Jocallito
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance informativo
19:10 La caza
19:30 Educación sexual
20:00 El mundo en m. hora
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
21:40 Cine
"Cerebro mecánico"
23:30 Canal 4 Noticias
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06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Caminando con Jesús
07:30 Hitos y mitos
08:00 La gloria del papado
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Audiencia papal
09:00 Lo mejor ae la Madre
Angélica en vivo
10:00 Jesús TV
11:00 Audiencia de Juan
Pablo II (en directo desde el
Vaticano)
12:30 El amor
misericordioso de Dios
13:00 Imagen de Dios
13:30 La alianza de amor
con la Virgen María
14:00 Misa desde el 
Monasterio de Nuestra 
Señora de los Angeles
15:00 Los salmos en la vida
del Rey David
15:30 Cultura en crisis
16:00 Mother Angelica
17:00 Alabaré
17:30 Bueno y brillante
18:00 La vida en 
abundancia
19.00 Santificados en la 
verdad
19:30 Tierra de la esperanza
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Audiencia papal
21:30 Mensaje
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Un llamado a la 
misión
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán gallego
01:00 Paolo Caruso
presenta
02:00 Mother Angelica Life
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Familia: ¡Sé lo que 
eresl
04:00 Estelares EWTN
05:00 Audiencia papal y
Faith Matters
05:30 La misión del 
cristiano
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Santa María Talavera

MUSEOS
TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4, Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 723665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Müséo~de'’Cerárnica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACANAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.'
- C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta ©131 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puertollaño, por 
María de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal ”San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.
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Firma invitada

La democracia deseable
"Y en consecuencia los políticos, los medios 
de comunicación, los ciudadanos, hemos 
llegado al convencimiento de que sin primeras 
planas no hay democracia. "

La democracia deseable

GONZALO 
PAYO L

a historia de la democracia española-yo la he vi 
vido intensamente desde sus orígenes-ha estado 
Cuajada de inquietudes, de incertidumbres y hasta 
de sobresaltos: Que si los militares soportarían la lega

lización del partido comunista, si se entenderían los partidos 
políticos en los sustancial, si el País Vasco acataría una 
Constitución que no votaron, si rebrotaría el franquismo 
(que sí lo hizo el 23 de febrero, y a mi me pilló dentro del 
Congreso), que si los nacionalismos se desmadrarían, 
que si las autonomías nos llevarían al caos del despilfa
rro, que España sólo es gobernable desde el carisma, 
que aquí se puede robar impunemente al Estado y no 
pasada nada (que luego se ha visto que sí pasa), que el 
ojo por ojo en el terrorismo, que a González no habría 
quien le apeara, y que 
para conseguir votos 
había que repartir 
relojes...y en este plan. 
Todo primeras planas. 
Una sucesión de prime
ras planas.Una al mes por 
lo menos.

Y en consecuencia los 
políticos, los medios de 
comunicación, los ciuda
danos, hemos llegado al 
convencimiento de que sin 
primeras planas no hay 
democracia. Y todos a 
una lanzados a la búsqueda 
del notición, el escánda
lo, lo extraordinario, la 
tensión, la zozobra...la 
agresividad, en suma. Y 
a la cabeza, los políticos, 
que creen-erróneamente- 
que sin primeras planas 
no hay votos. Y así se 
puede llegar hasta a pla
near, diseñar, inventar y 
promover grandes suce
sos o corrientes de opi
nión, cuanto más deslum
brantes mejor. Estén o no 
justificados, estén o no 
fundamentados.

Un claro ejemplo de 
este modo de entender la 
política, quiero decirnoen- 
tender la democracia, se 
da en el comportamiento

7

primordial la primera plana. Todo movimiento del Go
bierno está condicionado a la foto, a buscar la popula
ridad, a confundir gobernar (o sea administrar bien) con 
actuar, a creer que hacer es aparentar. A engañar, en 
suma, porque la pura ficción interpretativa es una forma 
de la mentira. De todo se ha hecho piedra de escándalo, 
buscando la primera plana, en vez de que el tema cons
tituya un móvil de trabajo. Digamos Cabañeros, Anchu
ras, las Hoces, los Fármacos, las Pensiones, la Sequía, 
la Lluvia, la Nieve, el Suelo, las Diputaciones, los ayun
tamientos y !ay¡ hasta las Personas. Y lo malo es que
rer estar siempre en la cima del mundo-como James 
Cgney-es imposible sin, precisamente, vulnerar las le
yes de la democracia. Pues la prepotencia necesaria 
para estar constantemente en primer plano es justo lo 

contrario de la sencillez y el tra
bajo silencioso inherente a la vida 
democrática consolidada y nor
mal.

Hay que acostumbrarse a que 
la vida política en las democra
cias estables, antiguas y sólidas 
es aburrida. Los políticos no an
dan saltando de plana en plana. 
Y malo es cuando lo hacen por
que su fin está cerca. Son gente 
que trabaja, que estudia, que go
bierna, que decide, que adminis
tra. Esos políticos dejan los in
sultos las ingeniosidades, los 
gestos y los primeros planos para 
los peliculeros y las revistas de 
corazón. Y los ciudadanos de esas 
democracias, saben que ahí hay 
unos señores elegidos temporal
mente para que les administren 
bien, que no utilizan su dinero en 
hacer cine y que al cano de un 
tiempo mostrarán su obra, sus in
versiones productivas, el empleo 
conseguido, la riqueza generada, 
el bienestar logrado y...a ver si 
aprueban. Examen que no supe
ra por la cara-nunca mejor dicho- 
, porque la política es una cosa 
seria y en cierto modo aburrida, 
pero nunca un circo de tiriteros. 
Y esta es la democracia desea
ble para todos, porque es la bue
na. Pero en esta región aún an
damos muy lejos. Y cuantos más 
relojes regalemos, más lejos es
taremos.

del Gobierno regional de Castilla-La Mancha, con su 
presidente a la cabeza. No hay minucia, visita, ley, actto, 
declaración, postura o gesto que no tenga como objetivo

^Gonzalo Payo Subiza es portavoz del Grupo Po
pular de las Cortes de Castilla-La Mancha.

■—.^ XwsSKSSííaíiasí^

.---^Cartas 
al Director

Soy licenciada en Filología Hispánica. He 
trabajado en la empresa privada. También he 
hecho un curso de postgrado en biblioteconomía 
del Centro Regional de Archivos y Bibliote
cas. Y he obtenido una beca que desarrollé 
en el Centro Coordinador de Bibliotecas de 
Toledo. Pero para el brillante equipo de psi
cólogos contratados por el Patronato no ten

go la adecuada capacidad intelectual 
para el desarrollo de la plaza de auxiliar 
de bibliotecas (¿estaré llamada a 
destinos más altos?). Llevo más de 
diez años de matrimonio estable. Tengo 
dos hijos. Me llevo bien con mis ve
cinos. Tengo amigos. Declaro a Ha
cienda (lo que se dice una persona 
normal). Pero el brillante equipo de 
psicólogos debió detectar algún ex
traño trastorno en mi personalidad y 
no me ha considerado apta para la 
plaza (no sé su ponerme en tratamien
to).

Tengo un amigo. Es licenciado en 
Documentación. También se presentó 
a las pruebas. Por la mañana ayuda 
a su padre en su trabajo. Por la tarde

ayuda a su madre en la huerta. Tiene 
tiempo para estudiar y buscar traba
jo. Tampoco haresultado apto. (¿Será 
la inteligencia o la personalidad?)

El año pasado, mi amigo y yo, nos 
presentamos a otra plaza de bibliote
ca que convocó el CEU. Bueno, en 
realidad, fue allí donde nos hicimos 
amigos. Hablando apasionadamente 
sobre bibliotecas en las pausas entre _ 
los distintos ejercicios. Ni mi amigo ni 
yo conseguimos la plaza (¡mala suer
te’). Luego supimos que la persona 
seleccionada tuvo que hacer un curso 
de biblioteconomía en Toledo antes 
de empezar a trabajar.

Mi amigo y yo, claro, estamos 
encantados. Mariví Fernández.
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Crónica personal

La etapa más brillante

PILAR

oaquín Almunia ha denunciado a los 
«antidemócratas» que pretenden destrozar «la 
etapa más brillante» de la historia contem

poránea española. Es lógico que el Secretario Ge
neral del Psoe considere así una etapa que sin 
ninguna duda fue positiva y brillante, aunque ya 
sería discutible si fue «la más»; y es cierto que 
en el caso Gal, independientemente del veredic
to judicial que hay que respetar, ha habido un 
grupo concreto de políticos y periodistas que uti- 
lizaron la guerra sucia de los años ochenta -tan 

CERNUDA bien recibida en aquellos momentos por algu
nos de los que luego la utilizaron como arma 
arrojadiza- para tratar de destrozar a Felipe 
González y al gobierno socialista. Pero dicho esto, 
el Psoe tiene la obligación de encontrar un pun
to de equilibrio que hoy, amargado por la sen
tencia de once jueces que han trabajado con ahínco 
en el esclarecimiento de los hechos, no tienen. 
Si dantesco es el espectáculo que están dando 
aquellos que tanto hicieron para hundir a los 
socialistas, algunos de forma coordinada, tam
poco es edificante la reacción de los socialistas. 
Se comprende su dolor por la sentencia, y se com
prende que se hayan mostrado unidos como una 
piña en su defensa a Vera y Barrionuevo. No solo 
se entiende sino que es la postura más lógica, 
más loable y más leal después del bochorno de 
tantas deslealtades y mentiras. Pero esa postura

Un pirata de verdad
JAVIER REVERTE
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E
n tiempos prosaicos como los que vi 
vimos, hay que saludar la aparición en 
el escenario de un pirata español de talla 
universal Tenemos muchos piratas, por su

puesto, gentes como Conde o como Urralburu 
o como Roldán. Pero son bucaneros cutrillos, 
filibusteros de andar por casa, corsarios del 
tres al cuarto. Ninguno de ellos alcanza una 
talla épica, ninguno tiene estatura literaria. 
Ninguno se adorna de ese aire epopéyico que 
posee Francisco Paesa. Lo cierto es que le 
admiro, hay que confesarlo sin rubor. Es un 
tipo con cultura, con carreras, con relacio
nes internacionales, con idiomas. Se pone el 
mundo por montera, vamos, y lo mismo se 
dedica a blanquear dinero en Suiza que a ser 
agente secreto del ministerio del Interior o a 
traficar con armas. La policía de toda Euro
pa lo busca para llevarle al trullo. Y él no 
imagina otra cosa, para burlaría, que simular 

debe llevarse con una serenidad que en este mo
mento se echa de menos en algunos de los diri
gentes del Psoe que están haciendo declaraciones 
que, a veces, recuerdan aquellas que se hicieron 
contra Felipe González, y que con razón tanto cri
ticaron. El Psoe atraviesa momentos difíciles, y 
momentos afectivamente complicados, porque es 
dura la condena para dos de sus militantes más 
activos y que más trabajaron en esa etapa tan bri
llante. Sobre todo, porque son muchos los que a 
pesar de la condena judicial creen en su inocen
cia. Pero hay que aceptar el veredicto de los jue
ces, acudir a las instancias superiores que están a 
su alcance y tratar de superar el golpe, que es un 
golpe, de la manera más sosegada posible. Los 
socialistas tienen en estos momentos mucho ca
mino por recorrer. Y sin dejar de lado a Vera y 
Barrionuevo, que no merecen ser dejados de lado, 
deben sentar nuevas bases para que el Psoe recu
pere vigor, orden interno, ilusión y capacidad de 
presentar un programa atractivo. Y hoy por hoy, 
además de posturas imtemperantes, lo que se ad
vierte son vendettas internas que tienen su reflejo 
en el equipo que está configurando José Borrell, 
se ve a un Felipe González permanentemente ame
nazante, y se ve a ciertos líderes regionales ha
ciendo declaraciones que irritan incluso a los más 
afines. Y así, ni se ayuda a Vera y Barrionuevo, ni 
se hace partido^.

su muerte. Y tan pancho, se organiza en 
Tailandia un certificado falso de defunción. 
No es la primera vez que hace algo así. Tam
bién ha inventado certificados de tratamiento 
psicológico en París para evitar acudir como 
testigo a los tribunales. Le da igual transitar 
por Los Angeles que por Asia, Africa o Euro
pa.

El mundo se le queda pequeño. Su velero 
de pabellón negro y calavera ebúrnea navega 
los siete mares. Es un pirata de altura. Paesa 
tiene un libro, una excelente historia que con
tar. En tiempo de devaluación de la moral, donde 
los valores éticos han sido puestos en cues
tión o sencillamente liquidados, Paesa se ha 
hecho a la mar. Es su barco su tesoro y es su 
dios la libertad. Que aprendan de él los cutrillos 
y paletos bandidos de nuestra vida cotidiana, 
los roldanes, condes y urralburus. El si que es 
un pirata de los de antes.

credibilidad»

iLUIS DE GRANDES i!
portavoz parlamentario del PP: «El j; 

PSOE y González no pueden perder losí 
papeles, hay mucha historia por detrás ií 
para echarla por tierra» . • 1¡

XAVIER ARZALLUZ■
presidente del PNV: «Los vascos i■ 

queremos tener un Estado propio en la J 
!Unión Europea»

FIDEL CAS- 
j TRO

presidente de 
íCuba: «Clinton no

promueve el terro
rismo contra
Cuba»

NAOTO KAN
líder de la opo

sición japonesa: 
«el problema de
Japón es su falta d

IMATIAS PRyí
| periodista: «Se lo debo todo a TVE, 
|pero corría el peligro de quemarme»

ALICIA ALONSO
bailarina y coreógrafa: «El ballet 

nacional de Cuba tiene el don de la eterna 
juventud»

JUAN MANUEL DE PRADA
escritor: «Nuestra memoria litera

ria está regida por la selección natu
ral»

MARIANO 
RAJOY

ministro de .i 
Administraciones I¡ 
Públicas: «Los i’ 
firmantes de la de- 
claración de Bar- j: 
celona se situaron 
fuera de la Cons- ;| 
titución».

ANTONIO 
GUERRA

Vuelve el desencanto
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T
iodo tiene en la vida su límite. También 
el grado de atención a las noticias tiene 
una saturación. Los rifirafes del PSOE 
por el conocimiento anticipado de una sen

tencia, que ha filtrado precisamente un perió
dico amigo y casi portavoz de los socialistas, 
está provocando una cansina hartura en los 
lectores de periódicos y oyentes de tertulias, 
así como un desencanto general de la pobla
ción por tanta palabrería y cabildeos en uno y 
otro bando de los políticos. La sensación de 
desánimo se agranda cuando se comprende que 
este ardor guerrero a uno y otro lado de la 
oposición y el poder resta tiempo y atención 
para que los administradores públicos se ocu
pen de importantes temas educativos que es
tán sobre la mesa, de la inseguridad ciudada
na que está aumentando peligrosamente en las 
zonas turísticas (en Sevilla, después de la 
muerte de la turista catalana en el barrio de 
Santa Cruz, se están desvalijando diariamen

te casas en una proporción nunca conocida), 
del paro juvenil o de las verdaderas claves de 
un reparto de la riqueza más equitativo. Los 
políticos y los medios de comunicación, ob
sesionados con González y el GAL en una 
guerra sin cuartel no exenta de venganzas o 
batallitas que sólo interesan a unos pocos, no 
prestan atención a la verdadera situación de 
desamparo en que se encuentra el español medio 
—ese hombre/mujer que afana un salario para 
los suyos y llega rendido a casa por la tarde— 
al comprobar cómo estas querellas mediáticas 
y de partidos olvidan lo que para él es más 
importante, mientras que los espacios infor
mativos se ocupan de estos desencuentros que 
para el común de la gente tienen poca expli
cación. Se olvida con frecuencia que los cen
tros de interés de la mayoría de los españoles 
no se encuentran en estas contiendas de per
versidades sin sentido que protagonizan los 
políticos al tiempo que soslayan asuntos de

importancia. Y lo más importante: con este 
olvido se está marginando el mandato electo
ral de muchos españoles desencantados. ¿Re
cuerdan la época de Adolfo Suárez y el último 
tramo de su gobernación que fue estigmatiza
do por el desencanto? Es posible que estemos 
rondando una situación parecida. Los espa
ñoles de pan llevar, esa gran porción de la 
sociedad que sigue siendo obligatoriamente 
silenciosa, están saturados de tanta polémica 
cainita, de risas sarcásticas, de «aberraciones 
jurídicas» que sólo lo son interesadamente para 
un partido, de rebeliones orquestadas que nada 
tienen que ver con lo que debe ser el norte y 
guía de todo buen político: el interés general 
y el bien común. Si en las 27 causas que aún 
restan de guerra sucia de los GAL continúa 
esta polarización de odios africanos, junto al 
olvido de lo que importa de verdad, España 
habrá —'otra vez!— malogrado una ocasión 
histórica de progreso. País, Miquelarena.
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ÜEGION
El presidente regional dijo tener la impresión 
de que el Gobierno de Aznar tiene más interés 
en acabar con sus adversarios políticos que en 
favorecer un clima contra el terrorismo

El líder resional dijo que el presidente se mueve por lo que disan sus asesores

Bono: Aznar indultaría a Vera
v Barrionuevo si le diera votos
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmó 
ayer que el presidente del 
Gobierno, José María 
Aznar, ofrecería el indulto 
al ex secretario de Estado 
para la Seguridad Rafael 
Vera y al ex ministro del 
Interior José Barrionuevo 
si considera que ello «le da 
votos».

P.C. - Madrid

En declaraciones a la cadena 
Ser, Bono agregó que Aznar hará 
en cada momento lo que «le di
gan sus asesores de imagen para 
ganar votos» y afirmó que «a 
veces para ganar las elecciones 
hay que hacer cosas que no son 
las que dicen los asesores de 
imagen, hay que hacer cosas que 
manda el sentido común». «A 
veces tengo la impresión de que 
el Gobierno del señor Aznar tiene 
más interes en acabar con sus 
adversarios políticos, incluso con 
acabar con ellos en lacárcel,que 
en favorecer un clima de actua
ción contra el terrorismo», aña
dió.

Respecto a la filtración de la 
supuesta sentencia del «Caso 
Marey», Bono señaló que «es un 
motivo de preocupación que se

CCM obtiene 3.750 
millones de beneficio en el 
primer semestre del 98

El PSOE albaceteño 
denuncia el aumento del 
IAE en más de un 34%

J.P.A. - Almagro

La entidad Caja de Ahorros 
de Castilla-LaMancha (CCM) 
ha obtenido en el primer semes
tre del año un beneficio antes 
de impuestos de 3.750 millones 
de pesetas, lo que representa un 
26 por ciento más que en el 
mismo periodo del pasado año.

Según informaron a Efe fuen
tes de la entidad, de persistir 
estos resultados la Caja podría 
cerrar este ejercicio con unos re
sultados «record».

Las mismas fuentes indica
ron que a 30 de junio pasado, 
CCM tenía unos 700.000 mi
llones de depósitos y un saldo 
en operaciones crediticias de 
550.000 millones, lo que supo
ne un 17 por ciento más que en 
el primer semestre de 1997.

El nivel de depósitos (recur-

Bono criticó ayer la actuación del Gobierno en la sentencia del caso Marey.

filtre con tantos pelos y señales 
y con tantos detalles la delibera
ción de una sentencia tan impor

Podría alcanzar una cifra récord.

ívCCM

sos ajenos) coloca a la Caja de 
Castilla-La Mancha en el deci- 
motercer lugar entre las caj as de 
ahorro españolas, señalaron las 
fuentes. 

tante» y recordó que el presidente, 
de la Sala Segunda del Tribu
nal Supremo dijo que «lamenta

L.H. - Albacete

El Gobierno del PP en el 
Ayuntamiento de Albacete ha 
aumentado en un 34,54 por cien
to el Impuesto de Actividades 
Económicas (IAE), según denun
ció hoy el Grupo Socialista, 
quien recordó que los «popula
res» anunciaron en 1993 que este 
impuesto se iba a suprimir.

El portavoz municipal socia
lista, Rafael López Cabezuelo, 
explicó que en Albacete este im
puesto «no sólo no ha desapa
recido, sino que este año se 
cobraron cerca de 800 millones 
de pesetas frente a los 593 de 
1994».

López Cabezuelo recordó que 
la implantación del Impuesto de 
Actividades Económicas «fue 
motivo de una de las más 
despiadadas campañas que su

ba que los encausados se ente
raran de sus decisiones por los 
periódicos». Explicó que cuan
do se conoció la noticia de la 
filtración llamó a Barrionuevo 
«para decirle que lamentaba que 
este tipo de informaciones sin 
sentencia le dejaran en una situa
ción aún más dificil de la que ha 
estado durante todo este proce
dimiento» y aseguró que la sen
sación que tuvo sobre su estado 
de ánimo no fue la de que estu
viera «decaído».

Afirmó que, en el ámbito de 
la política, a excepción del vice
presidente del Gobierno, Fran
cisco Alvarez Cascos «o de al
gún otro portavoz, las personas 
normales quieren ganar las elec
ciones, ganarle al adversario, 
pero meterlo en la cárcel sólo lo 
quieren gentes con algún tipo de 
enfermedad desde el punto de 
vista político».

En cuanto al fallo de la sen
tencia, dijo que «a uno puede 
gustarle o no el fallo, pero que 
hay que acatarlo es indudable», 
y aseguró que está dipuesto «a 
admitir errores importantes en la 
acción de Gobierno de Felipe 
González», pero no «a admitir 
ahora lecciones morales de aque
llos que han defendido que el 
mejor terrorista no era el terro
rista secuestrado, sino el terro
rista muerto».

frió la corporación anterior, 
culminada con una sonora 
bronca orquestada en el Pleno 
municipal, con acompañamien
to del sector empresarial más 
beligerante».

El Partido Popular no aho
rró descalificativos, dijo el edil 
del PSOE, y «tuvimos ocasión 
de oir a los líderes de la dere
cha prometer la supresión de 
este impuesto en el momento 
que accedieran al gobierno 
porque, según ellos, erauna tasa 
que penalizaba el empleo y a 
las pequeñas empresas».

Dos años después, continuó 
López Cabezuelo, se ha pues
to de manifiesto que tales pro
mesas eran falsas, ya que en el 
año 1995 la recaudación 
tributaria fue de 645 millones, 
679 en 1996, 746 en 1997 y en 
este ejercicio 798.

Ei Ejecutivo 
regional no 
presentó un 
recurso contra la 
Ley del Suelo

V.N.Z. - Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha no ha presentado re
curso de inconstitucionalidad 
contra la Ley del Suelo estatal, 
aprobada por el Congreso de los 
Diputados el pasado 25 de 
marzo, según confirmaron a Efe 
fuentes de la Consejería de Obras 
Públicas de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha.

El plazo para la presentación 
de los recursos de incons
titucionalidad contra la Ley es
tatal final izó el pasado 14 de ju1i o 
y sólo formalizaron recurso la 
Junta de Extremadura, el Par
lamento de Navarra y las for
maciones políticas del PSOE, IU, 
Nueva Izquierda e Iniciativa per 
Cataluña.

A pesar de que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha no ha 
presentado recurso contra la Ley 
estatal, las Cortes regionales 
aprobaron a instancias del Eje
cutivo autónomo una Ley del 
Suelo regional el 4 de junio de 
este año.

La Ley regional concitó el 
apoyo del Partido Socialista e 
ICAM en las Cortes regionales 
de Castilla-La Mancha y el re
chazo del Partido Popular, que 
anunció su intención de recu
rrir esta norma ante el Tribunal 
Constitucional, cuyo plazo 
concluye a mediados de septiem
bre.

Bono visita hoy la 
nueva sede de 
Comisiones 
Obreras, donde se 
reunirá con Mata

V.N.Z. - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, visitará hoy 
miércoles la sede regional de 
CCOO en Toledo y se entrevis
tará con una delegación de la 
Ejecutiva Regional de este sin
dicato, encabezada por su secre
tario regional, Juan Antonio 
Mata.

Según informaCC.OO en una 
nota de prensa, en la entrevista 
se expondrán al presidente re
gional asuntos de interés común 
y se le informará de las tareas 
que realiza el sindicato en el 
ámbito de Castilla-La Mancha.

La visita de Bono a la nueva 
sede regional de CC.OO, que 
ocupa el sindicato desde hace 
unas semanas, se iniciará a las 
10.00 horas y posteriormente 
se celebrará una rueda de pren
sa.

M.C.D.2022
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Este proyecto mejorará 7.000 kilómetros de la red de carreteras de la resión

El n Plan de Carreteras de CLM, de 
224.000 millones, fiie aprobado ayer

V.N.Z. - Toledo

El Consejo de Gobierno apro
bó ayer el II Plan de Carreteras 
de Castilla-La Mancha 1998- 
2007, que estará dotado con una 
inversión total de 224.000 millo
nes de pesetas para mejorar cerca 
de 7.000 kilómetros de la red de 
carreteras de la Comunidad 
Autónoma.

En concreto, el plan servirá 
para mejorar 3.374 kilómetros de 
carreteras interurbanas, inclui
dos 90 de nueva planta, el acon
dicionamiento de 2.439 kilóme
tros de carreteras, 373 de nueva 
adscripción a la red autonómi
ca, y la adaptación de 845 kiló
metros en los que ya se había 
actuado en el primer plan, ademas 
de 168 actuaciones en el medio 
urbano, informa la Oficina del 
Portavoz.

Entre el primer y segundo Plan 
de Carreteras se pretende acon
dicionar el total de las redes 
básicas regional y comarcal, así 
como una parte sustancial de la 
red local y todo ello con unas 
condiciones de calidad adecua
das a las funciones que debe 
cumplir cada tramo en la red.

El Consejo de Gobierno apro-

Arias Salgado: es prioritario conectar 
Madrid y Levante en hora y media

L.H. ■ Albacete

El ministro de Fomento, Ra
fael Arias-Salgado, manifestó 
ayer en Albacete que es una prio
ridad para el Gobierno de Espa
ña lograr para el año 2000 la co
municación en hora y media entre 
Madrid y el Mediterráneo, a tra
vés de la línea de velocidad alta 
que pasa por Albacete.

Arias-Salgado, en declaracio
nes a los medios, señaló que la 
velocidad alta es actualmente 
prioritaria y precisó que la línea 
de AVE entre Madrid y Valen
cia es un proyecto a más largo 
plazo, cuyo estudio informati
vo tendrá una consignación pre
supuestaria en el anexo de in
versiones en los Presupuestos del 
Estado de 1999. El ministro hizo 
estas declaraciones en Albacete, 
a donde se desplazójunto al pre
sidente de Renfe, Miguel Corsini, 
para recorrer el trayecto 
férroviario entre Madrid- 
Albacete-Villar de Chinchilla, 
donde se está acometiendo la 
adaptación de la línea férrea a 
velocidades de 220 kilómetros 
hora.

La inversión en el tramo de

Se mejorarán 7.000 kilómetros de la red de carreteras.

bó también el Reglamento de Es
pectáculos Taurinos Populares 
en la región, tras incorporar las 
sugerencias emitidas por el Con
sejo Consultivo, que según la nota 
de prensa, «no han variado de ma
nera sustancial el contenido del 
proyecto elaborado por la 
Consejería de Administraciones

L*

Arias Salgado, en el Euromed, junto a autoridades valencianas. efe

38 kilómetros entre Albacete- 
Villar de Chinchilla ha sido de 
9.800 millones de pesetas, mien
tras que el de la variante de 
Socuéllamos, de 8,7 kilómetros 
de longitud, ha sido de 1.200 

Públicas». Esta nueva norma
tiva regulará la organización y 
autorización de tres modalida
des de espectáculos taurinos 
populares que se celebran en 
Castilla-La Mancha, como son 
los encierros tradicionales por el 
campo, por vías ur-banas y la 
suelta de reses. El objetivo de este 

millones. Además de estos tra
mos, se están ejecutando las obras 
de remodelación de la estación 
de Alcázar de San Juan que su
ponen una inversión de 1Í210 
millones de pesetas y cuya fecha 

reglamento es garantizar la se
guridad de las personas y los 
bienes que puedan verse afecta
dos por la celebración de estos 
festejos, la protección de los 
animales que intervienen y el 
respeto a las tradiciones locales.

En materia de carreteras, el 
Consejo aprobó una inversión de 
más de 3.800 millones de pese
tas para el acondicionamiento de 
diversas carreteras en Toledo, 
Ciudad Real y Cuenca.

Igualmente, el Ejecutivo apro
bó una inversión de 500 millo
nes de pesetas para la construc
ción, explotación y mantenimien
to de la potabilizadora y distri
bución a las zonas de la Sagra 
Alta, Baja, Olías del Rey, Bargas 
y Toledo.

En materia de vivienda, el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
aprobó la construcción de 60 
viviendas de promoción pública 
para jóvenes en Albacete con una 
inversión de 401 millones de 
pesetas en tres anualidades.

Por último, el Consejo dio el 
visto bueno al decreto de modi
ficación de la relación de pues
tos de trabajo de personal fun
cionario y eventual de la Junta 
de Comunidades.

de 'terminación es mayo de 1999. 
Hasta el momento, explicó uno 
de los técnicos del ministerio, 
estas obras que afectan a la lí
nea que une Madrid, Albacete, 
Valencia, Alicante y Murcia han 
tenido un coste de 11.000 millo
nes de pesetas.

Gracias a estas actuaciones, 
según los técnicos, se rebajará 
en unos siete minutos el trayec
to entre Albacete y Valencia o 
Alicante, y a partir de 1999 se 
pondrá en marcha un nuevo 
Intercity en estos trayectos. 
Responsables del Ministerio in
dicaron además que la reducción 
en los tiempos de viaje en el fu
turo será aún mayor, ya que en 
septiembre se licitarán las obras 
de la variante de Alpera, de 39 
kilómetros de longitud, con un 
presupuesto de 7.191 millones de 
pesetas. Esta variante, que dis
curre entre Villar de Chinchilla 
y Almansa sustituitá al trazado 
actual, acortando en siete kiló
metros la longitud de la línea.

Por otra parte y en cuanto al 
ferrocarril para el norte y noroeste 
de España, Arias-Salgado dijo 
que la dificultad principal está 
en atravesar la Sierra de 
Guadarrama.

La Junta transmite 
su preocupación 
por las obras de la 
A-3 a su paso por 
Contreras

V.N.Z. - Toledo

El Gobierno regional ha 
transmitido al Ministerio de Fo
mento su «preocupación» por la 
forma en que se están ejecutan
do las obras de la A-3 (autovía 
Madrid-Valencia) a su paso por 
el embalse de Contreras, tras las 
críticas que se han vertido con
tra estos trabajos por parte de 
ecologistas y partidos políticos.

Según indicó a Efe el direc
tor general de Carreteras, Obras 
Hidráulicas y Transportes, José 
Martínez Guijarro, las obras de 
la autovía son competencia del 
Ministerio de Fomento y «no
sotros nos hemos limitado a 
transmitirles nuestra preocupa
ción y a hacerles algunas reco
mendaciones».

Martínez Guijarro señaló que 
la construcción de esta autovía 
en el tramo que discurre sobre 
el embalse de Contreras requie
re grandes movimientos de tie
rra, desbroces y desmontes, aun
que Fomento pretende hacer con 
posterioridad una «importante» 
tarea de reposición de cubierta 
vegetal. No obstante, el direc
tor general indicó que lo impor
tante no es qué se hace, sino cómo 
se hace y, a su juicio, cabe la 
posibilidad de que la empresa 
constructora no esté siendo todo 
lo diligente que pudiera en ma
teria medioambiental para con
seguir cumplir los plazos com
prometidos. Martínez Guijarro, 
quien recordó que el ministro de 
Fomento, Rafael Arias Salgado, 
ha insistido en numerosas oca
siones en que la Autovía Madrid- 
Valencia se completará en no
viembre y entrará en funciona
miento en diciembre de 1998.

El programa de 
aviación privada 
contempla el uso 
de los Llanos, 
según Fomento

L.H. - Albacete

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias-Salgado, anunció 
ayer que en el programa de am
pliación de las instalaciones para 
uso de la aviación privada está 
prevista la utilización de la base 
militar áerea de Los Llanos, 
situada en Albacete.

Según informó el ministro, 
su departamento está manten ien
do conversaciones con el Mi
nisterio de Defensa, «que se 
muestra receptivo para compar
tir el uso de las pistas». Arias- 
Salgado señaló que la inversión 
es asequible, porque las pistas 
ya están construidas y sólo res
ta aportar un presupuesto mí
nimo para su apertura a la avia
ción privada. Uno de los déficit 
en el territorio español, recordó 
el ministro, es la falta de pistas 
para poder potenciar la aviación 
privada.
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a El español está más de moda que 
nunca. Así lo declaran los 85
extranjeros que han acudido este año 
a los cursos de la UCLM en Toledo

La aceptación del curso se ha confirmado con la duplicación de las plazas

Toledo acoge a estudiantes 
de español de once países
Un año más, los estudiantes 
que quieren aprender nues
tra lengua castellana se tras
ladan a Toledo para cono
cer, además, nuestra cultu
ra y modo de vida mediterrá
neo. Carlos Rubio, el direc
tor del curso de español para 
extranjeros de la UCLM, ha 
optado por un programa 
lúdico para ofrecer una al
ternativa al aula "pura y 
dura

María RUBIO

"Los Cursos de Lengua y Cul
tura Española" que organiza la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, en Toledo, están llegando a 
su fin. Y el balance que su di
rector, Carlos Rubio, hace es muy 
positivo, pues este año la asis
tencia de alumnos se ha dupli
cado, con respecto a las cifras 
del pasado año. Su objetivo es 
"enseñar el español y la cultura 
española a extranjeros de cual
quier país del mundo, de casi 
cualquier edad y de cualquier 
condición", detalló Carlos Rubio.

El único requisito que se 
requiere es "estar dispuesto a 
comunicarse en español duran
te un mes y que esté dispuesto 
a aprenderlo", puntualizó, aun
que sólo pueden asistir los ma
yores de 17 años. "Hay una len
gua para todos y una cultura para 
los más avanzados", así justifi
cad coordinador su planteamien
to del curso, donde los conteni
dos varían en función de su co
nocimiento de la lengua. Para 
averiguar el conocimiento de 
cada uno de ellos, el primer día 
mediante un examen se distri
buyen los alumnos en los distin- 
tos niveles.

Este curso compone la duo
décima segunda edición de la 
enseñanza del castellano por la 
UCLM y ha reunido a 85 estu
diantes de once países distintos, 
algunos tan atractivos y exóti
cos como Madagascar, Armenia, 
y de países ya familiares como 
de Estados Unidos, país de pro
cedencia del que más alumnos 
acuden, Alemania y Japón.

Dentro del programa elabo
rado por el equipo de profeso
res dirigido por Carlos Rubio ade
más de clases del idioma, se han 
realizado "excursiones, activida
des culturales muy variadas como 
son las clases de baile español, 
principalmente flamenco, aunque 
me gustaría prácticar otrogépe-

ro, también clases de cine espa
ñol y de cocina de nuestra país", 
entre otras cosas.

El presente curso ha conta
do con tres salidas fuera de la 
ciudad. La primera de ellas a un 
pueblo de la sierra, al Real de 
San Vicente, después, visita a 
Almagro con una ruta del Quijo
te, además de conocer alguna bo
dega de Valdepeñas y los típi
cos molinos que repueblan el 
árido paisaje castellano-manche
go, y por último, se acercaron a 
Madrid para ver el Museo del 
Prado y el Palacio Real.

Las rutas por la ciudad de 
Toledo han plagado el tiempo de 
estos estudiantes, cuyas edades 
no tienen límites, aunque en su 
mayoría son jóvenes.

Una de las peculiaridades de 
estos cursos de español es la no 
existencia de exámenes al final, 
aunque se les "dará una nota 
basada en los rendimientos de 
la clases, y una banda, el último 
día", aseguró el profesor, que 
ilusionado confirma "la buena 
estrella" de estos cursos, aunque 
considera la normalidad de asis
tentes, no apuesta por aumentar 
el número de alumnos, para evi
tar la masificación. Por ellos, en 
los grupos no se admiten más de 
doce alumnos.

Uno de los aspectos del cur
so donde también se procura que 
practiquen el idioma es en la vi
vienda durante su estaneia^en To-,

Los 85 alumnos provienen de once países distintos: EEUU, Alemania, Japón, entre otros. M. SOTO

1
1
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Carlos Rubio, director del curso de español para extranjeros. M. SOTO

ledo. Hay dos regímenes de vi
vienda para los estudiantes: Las 
residencias universitarias del 
Transito y la de Tomás y Va
liente, y una parte significativa 
se hospeda en familias toleda- 
na«,'por medio de-u-n programa 

denominado "Toledo acoge", 
creado por Carlos Rubio, fun
dado hace tres años y cuya fi
nalidad es acoger a un estudiante 
extranjero durante un mes. Su 
creador le gustaría que aumen
tara el número de fanliliaspara

La CICYT 
aprueba 15 
proyectos de I+D 
presentados por 
la UCLM

Efe

La Comisión Interministerial 
de Ciencia y Tecnología (CICYT) 
ha aprobado 15 proyectos de in
vestigación aplicada al desarro
llo (I+D) a la Universidad de 
Castilla-La Mancha, en los que 
trabajarán conjuntamente una 
veintena de empresas, con un 
presupuesto global de 300 mi
llones de pesetas. Según indica
ron fuentes universitarias, estos 
proyectos -en principio se pre
sentaron 27- tienen un periodo 
de ejecución de entre uno y dos 
años y comenzarán a realizarse 
a partir del próximo curso.

El Fondo Europeo para el De
sarrollo Regional y el Ministerio 
de Educación financiarán los pla
nes con la colaboración de las 
empresas participantes, mientras 
que los centros universitarios 
aportarán las instalaciones y los 
equipos de investigación.

Fallado en Toledo 
el III Certamen 
de Pintura de la 
UCLM e 
Iberdrola

La Tribuna

El jurado del III Certamen de 
Pintura de la UCLM e Iberdrola, 
reunido recientemente en Toledo, 
acordó por unanimidad la pro
puesta de adquisición de obras 
de los artistas Eduardo Barco 
(«Entré en el azul»), Mariano 
Esteban Núñez («En un lugar del 
Mundo»), José Ignacio Llamas 
(«Presencia Ignorada»), Pedro 
Martín («Acumulaciones») e 
Isabel Tristán («Cuento de invier
no»).

Todas estas obras más otras 
25 seleccionadas formarán parte 
de una exposición que se inau
gurará a principios del próximo 
curso académico, en Toledo.

El jurado estuvo formado por 
el vicerrector de Relaciones 
Institucionales, Angel Carrasco, 
el director del Certamen, Roberto 
Campos, y 5 vocales, José Vi
cente Carnero y Félix Rivas, 
representando a Iberdrola e Ig
nacio Oliva en representación de 
la UCLM, más dos especialis
tas de reconocido prestigio en el 
campo de la creación artística, 
Manuel Narváez y Manuel Ro
mero, designados por la empre- 
sa eléctrica y la Universidad , res
pectivamente.

El certamen es fruto del con
venio firmado hace tres años 
entre la institución académica e 
Iberdrola, para el desarrollo de 
actividades docentes, investiga
doras y culturales. - • —

M.C.D.2022



Miércoles, 29 de julio de 1998 29La decisión de anunciar hoy la 
sentencia fue adoptada ayer por el 
pleno de la sala de lo penal del 
Supremo en la última deliberación

Sesún las filtraciones, la mayor pena será para Barrionuevo y Rafael Vera

El Supremo leerá hoy su 
sentenda sobre el "caso Marev"
La sala segunda del Tribu
nal Supremo hará pública 
hoy su sentencia sobre el 
secuestro de Segundo 
Marey, primera acción de 
los GAL, por la que ha sido 
Juzgada la «cúpula» del Mi
nisterio del Interior del pri
mer Gobierno socialista, en
cabezada por el ex ministro 
José Barrionuevo.

Efe-Madrid

El fallo de la sentencia será 
leído a las 13,00 horas por su 
ponente, el magistrado Joaquín 
Delgado, en una audiencia pú
blica a la que han sido convoca
do los procuradores y abogados 
de todas las partes, así como los 
medios de comunicación.

La decisión de anunciar hoy 
la sentencia, de unos cien folios, 
fue adoptada ayer por el pleno 
de la sala de lo penal del Supre
mo en la última deliberación - 
la sexta- que celebró sobre su fa
llo desde que el juicio quedó visto 
para sentencia el pasado día 14 
de julio.

Según el fallo publicado la 
semana pasada por varios perió
dicos, la sentencia del Supremo 
condenará a los doce acusados 
a penas de hasta 13 años de cár
cel por los delitos de detención 
ilegal y malversación de cauda
les públicos.

La mayor pena, de 13 años, 
sería para Barrionuevo y el ex 
secretario de Estado para la 
Seguridad, Rafael Vera, según 
las filtraciones.

I
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Según las filtraciones, la mayor pena sería para Barrionuevo y Rafael Vera.

Precisamente este hecho 
motivó que algún magistrado 
propusiera en la reunión de ayer 
anunciar cuanto antes la senten
cia, debido a la polémica des
atada por la filtración, que, en
tre otras consecuencias, ha ori
ginado la apertura de una inves
tigación sobre los once magis
trados del tribunal.

Así, el pleno de la sala de lo 
penal, presidido por José 
Jiménez Villarejo, decidió ayer, 
tras la aprobación de la senten

cia, dar un plazo de 24 horas a 
los magistrados que han anun
ciado la presentación de votos 
particulares contra la sentencia, 
para que puedan redactarlos y 
entregarlos. Al acabar ese pla
zo se leerá la sentencia.

Fuentes del alto tribunal ex
plicaron ayer que el ponente Del
gado ha dado instrucciones para 
que en la sala en la que leerá la 
sentencia, distinta a la de la 
celebración del juicio y utiliza
da para juzgar a HB, puedan 

acceder sin restricciones los 
periodistas, cámaras y fotógra
fos. No obstante, otras fuentes 
dijeron que lo más lógico, para 
evitar una gran concentración de 
medios, que luego no podrían 
caber en la sala, es que se obten
gan imágenes de la lectura me
diante el habitual «pool» de una 
cámara de TVE y un fotógrafo 
de la Agencia Efe. Hoy por la 
mañana se tomará la decisión 
definitiva sobre la cobertura 
audiovisual del juicio.

Francisco Rubio 
dice que el 
IHbunal Supremo 
ha sido la víctima 
de las filtraciones

Efe-Asturias

El ex vicepresidente del Tri
bunal Constitucional Francisco 
Rubio Llorente aseguró ayer que 
filtraciones como la ocurrida con 
las deliberaciones de la senten
cia del «caso Marey», «degra
dan la imagen de la justicia ante 
al opinión pública» porque, en 
su opinión, «en este caso ha ha
bido una víctima clara que es el 
Tribunal Supremo».

Rubio Llorente, catedrático 
de la Universidad Complutense 
de Madrid, participa en el cur
so organizado por la Escuela de 
Verano de La Granda (Asturias) 
sobre los desafíos de la integra
ción europea en el umbral del 
siglo XXL

Una situación lamentable
El que fuera vicepresidente 

del Tribunal Constitucional 
calificó de «absolutamente la
mentable», no sólo la filtración 
sino la propia publicación» de 
la supuesta sentencia del tam
bién llamado «caso Gal».

Ajuicio de Rubio Llorente, 
«se ha hecho un daño inmenso 
al Tribunal Supremo «y cree que 
sin beneficio para nadie.

En cuanto a la reacción de los 
magistrados ante la investiga
ción abierta para tratar de escla
recer la autoría de la filtración, 
el catedrático aseguró entender 
su malestar, porque se vio en una 
situación semejante cuando se 
filtró la sentencia del caso 
Rumasa y fueron (los magistra
dos) convocados a declarar.

«Que se dude de uno, desde 
el punto de vista de las perso
nas honorables, siempre es des
agradable, aunque, por otra 
parte, el presidente del Tribu
nal Supremo no tenía otra alter
nativa porque algo había que 
hacer», señaló Rubio Llorente.

Ollero advierte que el PSOE se está metiendo 
en un callejón sin salida en el "caso Marey"

Efe-Madrid

El portavoz de Justicia del PP, 
Andrés Ollero, advirtió ayer que 
el PSOE, con su reacción antes 
de la sentencia del juicio de Se
gundo Marey, «está en una situa
ción bastante complicada y se está 
metiendo en un callejón sin sa
lida» del que habría de salir «para 
bien de todos».

En unas declaraciones antes 
de participar en los Cursos de 
Verano de San Lorenzo de El

Escorial, Ollero afirmó que el 
PSOE, al ser «un partido decisi
vo para el funcionamiento de 
nuestra vida política», debe «en
contrar una salida oportuna» sin 
«descalificar a quien se limita a 
constatar la realidad».

«Lo que no tiene mucho sen
tido -añadió- es que se intente 
descalificar a quien simplemente 
recuerda las teorías que su anti
guo secretario general siempre 
mantuvo» ya que «el acoso a 
González del que se quejan con

siste en tomarse a Felipe 
González en serio».

Respeto al trabajo del 
Supremo

Andrés Ollero mostró su res
peto al trabajo del Tribunal Su
premo, que ha de hacer pública 
en breve la sentencia, y constató 
que se ha visto con el GAL que 
«el PSOE tiene un problema in
terno que resolver».«Sería un 
error que ataquen a los partidos 

políticos y, aunque ellos se que
jen de que González está en el 
punto de mira, deberían reflexio
nar sobre esa situación», agregó 
el portavoz de Justicia del PP.

Ollero argumentó que con un 
secretario general y un candida
to atacando a los partidos por sus 
alusiones a González «o los ad
versarios del PSOE se están equi
vocando o realmente el antiguo 
secretario general atrae la aten
ción por algo, en cuyo caso hay 
que preguntarse qué hacen dos 

chicos como ellos en dos pues
tos como esos».

Ollero aseguró, por otra parte, 
que el desencuentro entre el PP 
y el PSOE en este asunto «no se 
va a notar demasiado» en lograr 
puntos de acuerdo para la refor
ma de la Justicia, porque «en el 
único punto en el que podría haber 
un fácil acuerdo (la Ley Conten
cioso Administrativa) ellos aca
baron votando en contra, aunque 
reconocieron que era como lo que 
proponían».
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El presidente visitó la zona afectada por el vertido tóxico de Minas de Aznalcóllar

Aznar asegura que la limpieza de 
vertidos lleva "un ritmo correcto"

Efe-Sevilla

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, visitó ayer la 
zona afectada por el vertido de 
Minas de Aznalcóllar y dijo que 
los trabajos de limpieza van a 
un ritmo «acelerado y correcto» 
y que confía en que se cumplan 
los plazos para concluir antes de 
las lluvias de otoño.

El presidente del Gobierno, 
en su segunda visita a la zona, 
sobrevoló en helicóptero las tie
rras inundadas por lodos tóxi
cos y visitó el área de 
Entremuros, donde se está cons
truyendo una depuradora para 
tratar las aguas contaminadas y 
donde ya se está limpiando con 
carbonato sódico y 
desembalsando al Guadalquivir 
otra parte de esas aguas.

En una breve declaración a 
los periodistas, Aznar señaló que 
ha comprobado que la depura
ción y tratamiento del agua va a 
ritmo «acelerado y correcto» y 
aseguró que «se está trabajando 
bien y con eficacia, y ahora lo 
que quiero es que se cumplan los 
plazos», que en su opinión «es 
posible que se abrevien».

El presidente del Gobierno 
aseguró que va a seguir de cer
ca las actuaciones y anunció que 
dentro de un mes volverá a visi
tar la zona, que ya sobrevoló el 
21 de mayo pasado, unas sema
nas después del vertido tóxico 
que el 25 de abril contaminó el

Tocino:’’Ya he dado ordenes para ir 
contra la sede de la empresa Boliden"

EferMadrid
La ministra de Medio Am

biente, Isabel Tocino, afirmó 
ayer que ha dado órdenes para 
actuar «directamente contra la 
casa matriz de la empresa 
Boliden, con sede en Toronto 
(Canadá)», autora de la conta
minación del parque natural de 
Doñana.

Duranteuna visita al Instituto 
Tecnológico Geominero de Es
paña, Tocino indicó que ha so
licitado al presidente de la Con
federación Hidrográfica del 
Guadalquivir, Manuel Vizcaíno, 
que inicie las gestiones pertinen
tes para obtener la póliza de 
seguros de la empresa matriz e 
«ir directamente contra la pro
pia Boliden».

Con esta iniciativa, la respon
sable de Medio Ambiente quie
re saber «qué cobertura de da
ños extracontractuales tiene, no

a:«

Aznar confía en que se podrán cumplir los plazos de limpieza. EFE

entorno de Doñana.
Aunque ningún representante 

de la Junta de Andalucía acom
pañó al jefe del Ejecutivo en su 
visita, Aznar restó importancia 
a esta ausencia y afirmó que «no 
hace falta que estemos todos» y 
que está «seguro de que la co
operación entre administracio
nes es buena» y continuará como 

tanto la filial española, que ya 
sabemos que no los tenía, sino 
su sede general», de forma que 
cuando se disponga de esa in
formación, «el Ministerio segui
rá el proceso penal que ya está 
en marcha».

La ministra también confir
mó que el próximo viernes se 
presentará en la Comisión de 
Coordinación un plan de restau
ración del cauce del río 
Guadiamar -»una vez que ya 
estamos muy avanzados en la 
retirada de lodos»- que prevé 
rehabilitar ía flora y la fauna del 
cauce en una distancia de 30 
metros a cada lado del río.

Tocino añadió que se anali
zará la contaminación que que
da en el río y subrayó que se están 
cumpliendo los plazos que el 
Ministerio se había marcado.

«No llegarán las lluvias 
torrenciales sin que las márge
nes del río Guadiamar hayan 

hasta ahora.
El presidente del Gobierno 

llegó a las diez de la mañana a 
Entremuros en un todo terreno 
procedente del parque de 
Doñana, donde ha pasado unos 
días, y en primer lugar fue in
formado sobre los trabajos para 
construir una depuradora, que 
según los planes comenzará a 

La ministra afirma que irá contra la sede de Boliden. efe

1' y

quedado sin esos lodos», asegu
ró.

La ministra reiteró que pasa
dos unos meses «se comproba
rá, una vez más, que no ha habi

funcionar el 10 de agosto para 
tratar una parte de los tres mi
llones de metros cúbicos de agua 
contaminada retenida en esa 
zona, que linda con el parque 
nacional. Antonio Guijarro, el 
técnico de la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir 
que dirige los trabajos, le expli
có sobre unos paneles el trata
miento que se dará al agua rete
nida hasta su vertido al Guadal
quivir.

A continuación, Aznar visi
tó el área de Entremuros donde 
otra parte del agua contamina
da está siendo tratada desde el 
viernes pasado en tres depósi
tos con carbonato sódico y a 
continuación, una vez libre de 
zinc, se está desembalsando al 
Guadalquivir a través del llama
do Canal de Aguas Mínimas.

El presidente del Gobierno 
estuvo acompañado por el secre
tario de Estado de Aguas, Be
nigno Blanco, y el representan
te del Gobierno central en la 
comisión mixta para el segui
miento del vertido, Félix Manuel 
Pérez Miyares, así como por el 
delegado del Gobierno en An
dalucía, José Torres Hurtado.

En un punto de su recorrido 
por la franja donde está reteni
da el agua contaminada, el pre
sidente del Gobierno pudo com
probar como las carpas y otros 
peces suben, en perfecto estado, 
por el Canal de Aguas Mínimas 
buscando el lugar donde se es
tán vertiendo aguas limpias.

do contaminación en Doñana: ni 
en sus acuíferos, ni un pez muer
to, ni un ave muerta, por motivo 
del accidente de las minas de 
Aznalcóllar».

El Gobierno 
andaluz lamenta 
que el Ejecutivo 
del PP "ignore” a 
sus autoridades

Efe-Sevilla

El Gobierno andaluz lamentó 
ayer la «reiterada práctica» del 
Ejecutivo del PP de «ignorar» 
a las autoridades de la Junta con 
ocasión de los viajes del presi
dente, José María Aznar, que 
visitó ayer la zona afectada por 
el vertido tóxico, de lo que -afir
ma- han tenido conocimiento a 
través de la prensa.

El Gobierno andaluz valoró 
en un comunicado la visita de 
Aznar en cuanto de la misma «se 
deriven actuaciones que redun
den en beneficio de Andalucía», 
pero lamentó «la reiterada prác
tica del Gobierno del PP, que 
con ocasión de sus viajes a 
Andalucía ignora a la Junta, 
omitiendo incluso una elemental 
comunicación de cortesía».

Según el Ejecutivo andaluz, 
esta repetida actitud revela «no 
sólo la falta de sensibilidad que 
exhibe el Gobierno central con 
Andalucía, sino un estilo polí
tico inapropiado en el talante 
que debe presidir las relaciones 
entre instituciones dentro de un 
Estado».

A su juicio, en el caso de ayer, 
la conducta del presidente del 
Gobierno, José María Aznar, 
resulta «más sorprendente» al 
tratarse de la visita a una zona 
en la que ambas administracio
nes (central y autonómica) es
tán actuando coordinadamente, 
con buenos resultados, para 
resolver un grave problema 
ecológico y socio-económico».

Nombela: ”La 
superficie 
limpiada en 
Doñana aún no es 
muy grande”

La Tribuna

El presidente del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas (CSIC), César 
Nombela, dijo ayer a Efe que 
la superficie limpiada en 
Doñana aún «no es excesiva
mente grande», aunque «en peso 
y volumen de lodos tóxicos 
retirados nos acercamos» a lo 
que secalculó que había verti
do.

Nombela, responsable del 
máximo órgano público espa
ñol de investigación desde 1996, 
urgió a mantener «la intensidad 
del trabajo» para que los resi
duos se aparten antes de la lle
gada del periodo de lluvias, e 
indicó que actualmente se le
vantan entre 50.000 y 60.00 
toneladas diarias de lodos.

El catedrático de Microbio
logía y discípulo del Premio 
Nobel Severo Ochoa, dijo «te
ner la impresión» de que «bue
na parte de los suelos cultiva
bles están pendientes de ser lim
piados, así como los propios 
cauces del río Guadiamar».
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La defensa dice 
que las 
imputaciones a 
Urralburu son 
"suposiciones"

Efe-Pamplona

La defensa del ex presiden
te navarro Gabriel Urralburu, 
acusado de los presuntos deli
tos de cohecho y contra la Ha
cienda Foral y para quien el 
fiscal pide 11 años de cárcel, 
manifestó ayer, durante la ex
posición de su informe, que las 
imputaciones a su cliente se ba
san en «simples suposiciones».

Durante cuatro horas, el le
trado Javier Asiáin, quien argu
mentó su defensa en cuestiones 
jurídicas, expuso un informe que 
comenzó con la afirmación de 
que no se puede condenar a nadie 
por «sospechas subjetivas», por 
lo que dijo que la «verdad ma
terial no puede obtenerse acual- 
quier precio», y concluyó con 
que tampoco se puede confun
diré! «deseo condenatorio» con 
el jurídico.

Tras estas apreciaciones, 
Asiáin se refirió a la prescrip
ción del delito de cohecho con
tinuado que se le imputa a 
Urrralburu, del cual dijo no era 
de aplicación desde el momen
to en que han transcurrido más 
de cinco años desde que supues
tamente se cometió el último 
acto delictivo consistente en la 
adjudicación de la obra del 
Embalse del Ferial en julio de 
1990. Pero donde más hincapié 
hizo el abogado defensor fue en 
demostrar que Urralburu como 
presidente del Gobierno no te
nía «ninguna competencia» en 
las adjudicaciones de obras, por 
lo que «difícilmente» pudo rea
lizar «acto injusto» y mucho 
menos el «concertar» con las 
empresas constructoras el co
bro de comisiones.

El lehendakari está preocupado por la ilesalización de HB

Ardanza tiene dudas sobre
el derre del diario Egin

Efe-Vitoria

El lehendakari, José Anto
nio Ardanza, señaló ayer que tie
ne «dudas» sobre el cierre del 
diario Egin, aunque respeta el 
procedimiento judicial abierto, 
y expresó su preocupación por
que se pueda estar «sopesando 
la posibilidad de ilegalizar HB».

Ardanza, tras presidir la re
unión semanal del Consejo del 
Gobierno Vasco, realizó sus pri
meras declaraciones después de 
que hace un mes fuera someti
do a una operación de hernia 
discal.

Sobre el cierre del diario 
Egin, José Antonio Ardanza dijo 
que «hay que ser muy pruden
te», aunque expresó sus «'dudas 
de hasta qué punto una medida 
de éstas es proporcionada a las 
imputaciones que en principio 
parece que se están haciendo, 
pero es una simple impresión. 
Prefiero esperar a que el juez 
Garzón cierre la base 
argumental, y entonces nos 
podremos pronunciar con ma
yor claridad».

El lehendakari criticó la 
actuación del Gobierno en este 
asunto porque «se ha dado la 
impresión de que el ejecutivo 
quería ponerse una serie de 
medallas, tratando de vender a 
la opinión pública que estába
mos ante un cierre gubernati
vo», opinó.

También criticó al ministro
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Ardanza realizó ayer sus primeras declaraciones tras ser operado. EFE

del Interior por «dar una rueda 
de prensa explicando las razo
nes del cierre cuando se está bajo 
secreto sumarial, o escuchar a 
un presidente del Gobierno decir 
si se pensaba que no íbamos a 
ser capaces. En este tipo de cosas 
hay que ser más fino en las 
declaraciones».

Respecto a la respuesta del 
Egin y del MLNV ante el cie
rre, José Antonio Ardanza ex
puso que «nunca les entiendo. 
Sintiéndose agredidos, empie
zan a pedir ayuda, pero desde 
la chulería o la amenaza, dicien
do a la gente a ver qué váis a

hacer el día de la huelga».
El lehendakari Ardanza re

flexionó que «después de un 
hecho tan grave como el cierre 
de un periódico, aquí nadie se 
mueve, y eso quiere decir que 
hay un gran hartazgo.

La gente ha sufrido mucho 
las amenazas de ese mundo, las 
quemas de batzokis, las amena
zas y pasquines contra periodis
tas, que probablemente han 
salido de rotativas próximas a 
Egin, y nunca han tenido la más 
mínima delicadeza de denunciar 
situaciones de este tipo», decla
ró ayer el lehendakari.

La Comisión del 
CGPJ designa a 
Juan del Olmo 
sustituto de 
Gómez de Liaño

Efe-Madrid

La Comisión Permanente 
del Consejo General del Po
der Judicial (CGPJ) ha desig
nado al juez de lo Penal nú
mero 3 de Murcia, Juan del 
Olmo Gálvez, sustituto de Ja
vier Gómez de Liaño en la 
Audiencia Nacional, mientras 
éste está suspendido 
cautelarmente en sus funciones.

Fuentes del órgano de Go
bierno de jueces y magistrados 
señalaron que los vocales de la 
citada Comisión adoptaron este 
acuerdo por unanimidad y tu
vieron en cuenta fundamental
mente los informes de los dis
tintos tribunales superiores de 
justicia de distintas autonomías 
y de la Audiencia Nacional 
sobre la situación de los juz
gados de los cinco jueces que 
habían pedido la plaza.

El criterio que se ha segui
do es el de no perturbar el ser
vicio que venían desempeñan
do y ha sido elegido Juan del 
Olmo porque su falta en su 
Juzgado es la que menos per
juicio causa al órgano en el que 
estaba, respecto a los otros 
cuatro cantidatos.

Las fuentes consultadas ex
plicaron que hay que tener en 
cuenta que Juan del Olmo 
estará en comisión de servicios 
en la Audiencia Nacional y 
durante este tiempo los otros 
tres jueces de lo Penal de 
Murcia se repartirán los asun
tos de su Juzgado hasta que 
vuelva al mismo. Además, 
recordaron que el CGPJ puede 
renovar cada seis meses la co
misión de servicios de Juan del 
Olmo.

Valdivielso: "ETA es una úlcera 
que sangra y que hay que extírpar*'

Borrell recomienda a Aznar 
que hable con Jordi Pujol 
del estado confederal

Efe-Madrid

El director general de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, manifestó ayer en 
Alcalá, sobre las declaraciones 
de Javier Arzalluz a un periódi
co austriaco, que «ETA es una 
úlcera que sangra bastante, hay 
que extiiparla cuanto antes y para 
curarla hace falta cirugía».

López Valdivielso apuntó que 
«coincido con Arzalluz en que 
ETA es una úlcera y que hay que 
extirparía. Sobre lo demás, no 
me gusta hacer comentarios 
sobre comentarios».

En cuanto a los acontecimien
tos protagonizados el pasado fin 
de semana por radicales vascos 
en Rentería (Guipúzcoa), que 
causaron una veintena de heri
dos, López Valdivielso indicó 
que «sin duda, la actuación de 
la Ertzaintza fue correcta».

Añadió que «entre la 
Ertzaintza y otras fuerzas de

1
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seguridad del Estado existe la 
colaboración precisa cuando es 
necesaria.

Si el Gobierno vasco requi

riese el apoyo de otras fuerzas, 
no cabe duda de que la Policía 
Nacional y la Guardia Civil es
tarían allí».

Efe-Madrid

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, denunció ayer el «mer
cadeo» que hace el PP con su 
modelo autonómico y recomen
dó al presidente José María 
Aznar, que hable con Jordi Pujol 
del estado confederal que pro
pugna la Declaración de Barce
lona.

Borrell hizo estas declaracio
nes tras una reunión con los 
secretarios generales y candida
tos autonómicos del PSOE, a los 
que transmitió los cinco gran
des ejes de la política autonó
mica de los socialistas para el 
2000 basados en «tener un pro
yecto de país», el desarrollo 
pleno de los Estatutos, «un im
pulso federal» al modelo auto
nómico, «más poder para las 
ciudades» y «hacer Europa en
tre todos».

Sin embargo, el candidato 

socialista centró su comparecen
cia ante los periodistas en las 
críticas a los pactos de Gobier
no del PP con sus socios del PNV 
y CIU, de los que cuestionó su 
utilidad y dijo que se «limitan 
al mercadeo permanente de 
recursos».

Borrell expresó su preocu
pación por las declaraciones del 
presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz, -a favor de la indepen
dencia el País Vasco dentro de 
la UE-, y el texto de la declara
ción de Barcelona (suscrito por 
el PNV, CIU y el BNG), que 
propone un modelo de estado 
confederal. «Estas tomas de 
posición -agregó- son una pa
tada a la Constitución y preten
den arramblaría, para construir 
un pactopolítico en base a un 
diseño que, sin duda, no es ma
yoritario en este país» y el PP 
«debería pronunciarse sobre 
eso, en vez de recordar los 28 
juicios pendientes y mirar para 
atrás para atacar al PSOE».
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Francia y Egipto 
están dispuestos a 
relanzar el 
proceso de paz en 
Oriente Medio

Efe-París

Francia y Egipto han forma
do grupos de trabajo para la 
celebración de una conferencia 
internacional con el fin de 
relanzar el proceso de paz en 
Oriente Medio, declararon ayer, 
martes, el ministro de Asuntos 
Exteriores francés, Hubert 
Vedrine, y su colega egipcio, 
Amro Musa.

En una rueda de prensa en 
París, Vedrine y Musa dijeron 
que esta conferencia sería la 
primera fase de un nuevo plan 
de relanzamiento de las nego
ciaciones entre palestinos e 
israelíes, actualmente estanca
das, que sustituiría a la inicia
tiva de Estados Unidos en caso 
de que ésta fracasara.

Los dos ministros, que se 
reunieron el lunes y el martes 
en París, subrayaron que la ini
ciativa -que contempla una se
gunda fase en la que participa
rían Israel, los palestinos, el Lí
bano y Siria- se llevaría a cabo 
«en concierto» con EEUU y 
nunca compitiendo con los es
fuerzos de Washington.

Aunque ninguno de los dos 
ministros reconoció explícita
mente la escasa confianza que 
tienen en las iniciativas desple
gadas por la secretaria de Esta
do, Madelaine Albright, Musa 
señaló en una entrevista a «Le 
Monde» que «todos esperamos 
la reacción estadounidense al 
comportamiento de un peque
ño Estado como Israel hacia una 
potencia como Estados Uni
dos».

General Motors y 
el sindicato UAW, 
próximos a llegar 
a un acuerdo

Efe-Detroit

La corporación General 
Motors (GM) y el sindicato 
United Auto Workers (UAW) 
parecían ayer, martes, muy 
próximos a alcanzar un acuer
do que pondrá fin a la huelga 
de 54 días que ha paralizado a 
más de 193.000 trabajadores en 
Estados Unidos, México y Ca
nadá. Uno de los puntos de la 
posible solución sería el com
promiso de General Motors de 
que no cerrará su planta de es
tampado de metal en Flint, y las 
dos que fabrican frenos en Ohio, 
por lo menos en los próximos 
cinco años. El vicepresidente del 
UAW, Richard Shoemaker, dijo 
que se han resuelto las dispu
tas en las dos plantas de Ohio 
donde los trabajadores ya han 
votado y aprobado la huelga.

Monica Lewinsky rompió ayer su silencio

Bill Clinton, entre la 
espada y la pared
Monica Lewinksy ha roto 

el silencio por primera vez 
desde que, hace seis meses, 
estalló el escándalo presi
dencial que lleva su nom
bre, y parece dispuesta a 
hacer declaraciones que 
pueden colocar a Bill 
Clinton en la situación más 
difícil de su Presidencia.

Efe-Washington

La ex becaria de la Casa 
Blanca, que ahora tiene 25 años, 
ha llegado a un acuerdo con el 
fiscal independiente que lleva 
el caso, Kenneth Starr, para 
«proporcionar pleno y verídi
co testimonio» a cambio de una 
inmunidad casi ilimitada.

St^rr investiga desde enero 
si Clinton cometió perjurio, 
incitación al perjurio y obstruc
ción de la Justicia, al negar bajo 
juramento -y pedir supuesta
mente a Lewinsky que hiciera 
lo mismo- un adulterio con la 
joven.

Todavía no se sabe qué es lo 
que Lewinsky dirá bajo jura
mento, pero, según las últimas 
filtraciones, está dispuesta a 
confesar al menos el adulterio 
con el presidente.

El acuerdo entre Starr y 
Lewinksy fue anunciado por uno 
de los abogados de la joven.

Los albaneses temen un 
ataque serbio contra Malisevo

Efe-Prístina
Los habitantes de Malisevo 

y los miles de refugiados llega
dos allí en las últimas semanas 
se preparan para un posible ata
que de la policía serbia contra 
esta localidad suroccidental de 
Kosovo considerada uno de los 
principales baluartes de los 
albaneses separatistas del UCK.

El Centro Informativo de 
Kosovo (KIC), próximo al lí
der pacifista albano-kosovar 
Ibrahim Rugova, publicó que 
aviones militares sobrevolaron 
ayer y por la mañana la locali
dad de Malisevo mientras la po
blación intenta abandonar esta 
zona.

Lewinsky está dispuesta a confesar el adulterio. EFE
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Plato Cacheris, al día siguiente 
de que la mujer se entrevistara 
durante cinco horas en Nueva 
York con tres representantes del 
fiscal.

La entrevista se celebró en 
casa de la madre de Lewinksy, 
Marcia Lewis, a quien los fis
cales también han garantizado 
inmunidad casi ilimitada para 
que cuente sin reparos todo lo 
que su hija pudo decirle sobre 
su relación con el hombre más 
poderoso del mundo.

«No hay corriente eléctrica 
y se espera que pronto queden 
cortadas las líneas telefónicas, 
señal segura de que el pueblo 
será meta de un ataque», ase
gura el KIC remitiéndose a 
declaraciones de lugareños.

Malisevo, pueblo de 4.000 
habitantes al que han llegado las 
últimas semanas otros 20.000 
refugiados albaneses de otras 
zonas, ha quedado cercado casi 
por completo por las fuerzas 
serbia? tras el desbloqueo este 
fin de semana de la carretera 
Pristina-Pec, situada al norte de 
Malisevo, y de la carretera 
Pristina-Prizren, al sureste de 
esa comarca.

Hace dos semanas las fuer

La entrevista de Nueva York 
fue la primera reunión con los 
fiscales a la que accedió 
Lewinsky desde que los cola
boradores de Starr la sometie
ran a un interrogatorio detalla
do, sorpresivo, y probablemente 
traumatizante, cuando estalló 
el escándalo en enero pasado.

Según fuentes judiciales 
relacionadas con el proceso, 
Lewinsky está dispuesta a con
fesar el adulterio pero no que 
Clinton la presionó para come
ter perjurio.

zas serbias impidieron que el 
UCK conquistara Orahovac, 
ciudad de 20.000 habitantes a 
12 kilómetros de Malisevo, por 
lo que los observadores anun
ciaron como probable próximo 
objetivo serbio la toma de este 
baluarte separatista.

Advirtieron, sin embargo, 
que semejante operación podría 
conllevar gran número de víc
timas civiles debido a la con
centración de refugiados en esa 
comarca. El mediador no ofi
cial en la crisis de Kosovo, 
Christopher Hill, intentó ayer 
desplazarse a Malisevo pero la 
policía serbia le impidió el paso 
alegando que pondría en peli
gro su propia seguridad.

Una comisión 
electoral estudiará 
las denuncias de 
fraude en 
Camboya

Efe-Phonm Penh

Las autoridades electorales 
de Camboya informaron ayer, 
martes, que crearán una comi
sión especial para estudiar las 
denuncias formuladas por los 
partidos políticos de la oposi
ción, que han rechazado los 
primeros resultados provisiona
les de los comicios del domin
go pasado.

«Una comisión especial 
analizará las denuncias, que se 
tratará de resolver de acuerdo 
con la legislación electoral, y 
si el problema persiste, será el 
tribunal constitucional el que 
decida», señaló Samraing 
Kamsang, portavoz del Comi
té Electoral Nacional (CEN), 
órgano responsable de las elec
ciones generales.

Los partidos de la oposición 
rechazaron ayer los resultados 
provisionales que arroja el re
cuento de votos y exigieron la 
repetición de los comicios en 
las provincias donde han denun
ciado serias irregularidades 
durante el proceso electoral.

En un comunicado conjun
to, el Frente Unido Nacional 
(FUN), coalición de la que for
man parte el movimiento mo
nárquico Frente de Unidad 
Nacional para una Camboya 
Independiente, Neutral, Pacífi
ca y Cooperativa 
(FUNCINPEC) y los partidos 
Sam Rainsy, Son Sann y 
Camboya Neutral, calificaron 
de inaceptables los resultados 
parciales de la votación avan
zados hasta ahora.

El CEN, que lleva a cabo el 
recuento de votos con gran len
titud, indicó que cuando aún no 
han sido escrutados ni la mitad 
de los votos y sólo trece de las 
veintitrés provincias de 
Camboya han remitido sus da
tos, va en cabeza el Partido del 
Pueblo de Camboya (PPG), 
capitaneado por el coprimer 
ministro Hun Sen, seguido del 
FUNCINPEC, del príncipe 
Norodom Ranaridh.

«Vamos lentos porque tene
mos muchos problemas con las 
telecomunicaciones; en espe
cial, no conseguimos tener con
tacto con los centros de recuento 
situados en áreas remotas», 
explicó el portavoz del CEN.

En el cuartel general del 
FUNCINPEC, en Phnom Penh, 
miles de mil itantes seguían, con 
el ceño fruncido, el desarrollo 
del recuento de los votos que 
se refleja en las pizarras allí 
instaladas.

«Tenemos claras pruebas de 
que en muchas provincias se está 
cometiendo fraude en el recuen
to de los votos», manifestó a 
EFE Kim Chandara, miembro 
de la secretaría general del 
movimiento monárquico.
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Tras la toma de posesión del nuevo director de su gabinete, Jaime Haddad Sánchez de Cueto

Loyola de Palacio lamenta la 
ruptura de la Mesa del Aceite
La ministra de Agricultura^ Pesca y Alimentación, Loyola de 
Palacio, lamentó ayer, tras la toma de posesión del nuevo 
director de su gabinete, la ruptura de la mesa para la defensa 
del aceite, y aseguró que "es consecuencia de la politización 
de ese ámbito de discusión, que en un primer momento era 
instrumento profesional al servicio del sector olivarero ".

Efeagro

La ministra de Agricultura 
Insistió en que «hay que seguir 
apoyando y trabajando para que 
el sector olivarero y la industria 
asociada a él consigan ser más 
competitivos cada día y con 
mayor presencia en el mercado 
internacional».

En relación con el recurso 
aprobado ayer por la Junta de An
dalucía en contra de la Organi
zación Común de 
Mercado(OCM) del aceite de 
oliva. De Palacio criticó la ac
tuación del Ejecutivo andaluz y 
del PSOE duranté la reforma del 
sector olivarero.

Aseguró que «es la típica ra
bieta» y añadió que «no se 
tienenen pie, porque la OCM 
aprobada es muy beneficiosa para 
España, aunque parece que esto 
le molesta a la Junta y al PSOE 
de Andalucía» y afirmó que ha 
sentido «zancadillas y puñaladas 
en la espalda» durante todo la ne
gociación.

La ministra valoró la reforma 
aprobada el pasado mes de junio 
por el Consejo de Ministros de 
Luxemburgo y resaltó que se han 

conseguido 760.000 toneladas de 
aceite y ayudas por valor de 
170.000 millones de pesetas fren
te a las 500.000 toneladas y 
125.000 millones de pesetas pro
puestas inicialmente.

Destacó que se consiguieran 
ayudas a la producción real y no 
al árbol, así como las ayudas a la 
aceituna de mesa, que -reiteró- 
«garantizan la supervivencia del 
sector de cara al futuro» y dijo 
que así se lo explicará a los 
olivareros a través de una próxi
ma carta.

De Palacio concluyó que el 
actual curso ha sido, en general, 
muy positivo para el sector 
agroalimentario español.

Resaltó que la propuesta de 
la OCM del vino «es razonable 
y satisfactoria para los intereses 
españoles» y dijo que «es un buen 
documento de trabajo con el que 
se pueden obtener resultados 
positivos para este sector, que es 
importantísimo para España».

De la OCM de frutas y horta
lizas señaló que «en este primer 
año de funcionamiento se ha 
demostrado como un instrumento 
muy útil al servicio del sector, 
que está permitiendo la moder-
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Loyola de Palacio se lamenta de la ruptura de la mesa olivarera.

nización de las instalaciones y 
la mejora de nuestra competiti
vidad».

Valoró que la vertebración de 
este sector sigue adelante a tra
vés de las cinco 
interprofesionales que se han 
creado y recordó que hay otras 
20 más que están pendientes de 
tramitación.

"La reforma de la OCM del 
aceite es muy beneficiosa para 

España, aunque parece que esto 
molesta al PSOE de Andalucía"

La Junta andaluza insta al Gobierno a presentar 
un recurso para la anulación de la OCM del aceite

Efe- Sevilla
El Gobierno andaluz pedirá 

al Ejecutivo central que inter
ponga un recurso de anulación 
ante el Tribunal de Justicia de 
la UE contra la reforma de la 
OCM del aceite, para lo que ayer 
facultó al consejero de la Presi
dencia, Gaspar Zarrías, que rea
lizará las actuaciones oportunas. 
En conferencia de prensa tras la 
habitual reunión del Consejo de 
Gobierno, el titular de Agricul
tura, Paulino Plata, subrayó la 
«legitimidad» de la Junta para 
proponer la presentación de este 
recurso, ya que la Constitución 
reconoce el derecho de las co
munidades autónomas a partici

par en la defensa de sus intere
ses ante las instituciones comu
nitarias cuando la decisiones 
afectan a las competencias asu
midas por éstas. «Pedimos que 
se interponga el recurso porque 
la reforma viola claramente el 
Tratado de Roma, porque somos 
los más afectados y porque es 
necesario que no se pierda nin
guna oportunidad para poner de 
manifiesto el trato injusto y des
igual» respecto a otros países 
productores, subrayó Plata. 
Recalcó la «enorme importancia» 
que tiene la reforma de la OCM 
del aceite de oliva para Andalu
cía, que produce el 80 por ciento 
de este producto, y que afecta a 
más de tres millones de ciuda

danos. Recordó que el procedi
miento del recurso ha sido utili
zado en el pasado por otros paí
ses miembros de la UE, como 
Italia, que lo presentó contra los 
rendimientos asignados por la 
Comisión Europea en la cam
paña olivarera de 1993-94, aun
que «le quitaron la razón».

Causas de la petición

La petición de recurso se basa 
en que la reforma de la OCM del 
aceite de oliva viola los artícu
los 38 y siguientes del Tratadode 
Roma, que establecen los obje
tivos básicos que debe perseguir 
la Política Agraria Común (PAC) 
de la UE. Según el consejero 

de Agricultura, la reforma 
incumple el artículo 39 ai haber 
sido hecha siguiendo datos «no 
fiables ni veraces» con respec
to a la superficie y a la produc
ción, como se reconoce en sen
dos informes del Parlamento 
Europeo, el Comité Económico 
y Social, el Tribunal de Cuentas, 
la Unidad Central de Lucha 
Antifraude y otros organismos. 
La petición del recurso se basa 
además en la garantía de un ni
vel de vida equitativo a la pobla
ción agrícola, recogido entre los 
objetivos prioritarios de la PAC 
y que «se pone en peligro» con 
la reforma, ya que se separa la 
cantidad máxima garantizada en 
cantidades nacionales garantiza

das, lo que ocasionará la reduc
ción de ayudas a algunos Esta
dos miembros, a los que además 
no se reconoce su potencial pro
ductor. La Junta argumenta 
además que la desaparición del 
mecanismo de intervención pro
ducirá un efecto pernicioso so
bre los precios de mercados en 
las zonas más productoras. Pla
ta confió en que el Gobierno del 
PP sea «sensible» a la petición 
de la Junta, ya que además cuenta 
con el apoyo de las organizacio
nes agrarias, excepto ASAJA, las 
cooperativas y los ayuntamien
tos andaluces, así como otras 
comunidades autónomas, como 
Extremadura y Casti1la-La Man
cha.
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El MAPA además destinará a Cataluña 255 millones

CLM recibirá 130 millones para 
medidas de acompañamiento

La UE aumentará el número 
de cerdos sacrificados

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra (MAPA) destinará 255 millo
nes de pesetas a Cataluña y 130 
millones de pesetas a Castilla- 
La Mancha como cantidades adi
cionales para desarrollar durante 
este año 1998 el conjunto de 
medidas estructurales cíe acom
pañamiento.

Según un comunicado del Mi
nisterio de Agricultura, ambas

La UE aprueba las acciones no 
subvencionadas de apoyo a las frutas

Efeagro

La Comisión Europea apro
bó ayer martes, la nueva lista de 
acciones que no podrán ser sub
vencionadas por los fondos de 
operaciones dentro del régimen 
comunitario de apoyo al sector 
de frutas y hortalizas. Esa lista 
se aplicará a los programas 
operacionales que serán puestos 
en marcha a partir de 1999, in
formaron ayer fuentes comuni
tarias.

El Ejecutivo europeo adop

ASAJA considera negativa la disolución de 
la Mesa del Aceite de Oliva

Efeagro

La ruptura de la Mesa Nacio
nal del Aceite de Oliva es nega
tiva porque "todavía deberíamos 
haber realizado esfuerzos de 
futuro", según manifestó el se
cretario general de la Asociación 
de Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) en Córdoba, Antonio 
Medina Perales.

Medina Perales dijo que tras 
la aprobación de la reforma de 
la OCM del aceite de oliva, el 
único camino es "trabajar en

El INIA firmará hoy en Madrid el acuerdo de 
colaboración científica y técnica con ASAJA de Sevilla

Efeagro
El presidente del Instituto 

de Investigaciones Agrarias y 
Alimentarias (INIA), depen
diente del Ministerio de Agri
cultura, Francisco Simón Vila, 
firmará hoy, miércoles, en Ma
drid un convenio marco con 
ASAJA Sevilla para la colabo- 
ración científica, técnica y 

Comunidades Autónomas reci
birán estas cantidades adiciona
les exclusivamente en 1998, 
puesto que para los años suce
sivos quedarían pendientes de las 
disponibilidades presupuesta
rias.

Indicaron además que en el 
caso de Cataluña, el montante 
de 225 millones de pesetas se re
partirán en cien millones de 
pesetas para al programa del 
avellano y los 125 millones de 

tó formalmente esa medida, a la 
que ya dio su visto bueno el 
Comité de Gestión de frutas y 
hortalizas de la Unión Europea 
(UE) el pasado 8 de julio, miér
coles.

La Comisión considera nece
sario "por razones de seguridad 
jurídica" sustituir la lista de 
acciones y gastos "no eligible" 
que existe en la actualidad por 
otra "más explícita y detallada", 
según las mismas fuentes.

Dentro de las medidas que no 
podrán ser subvencionadas se 
encuentran los costes generales 

positivo", hasta el 2001, fecha 
de la reforma definitiva, "sin 
perder un segundo ni entrar en 
debates estériles".

ASAJA-Córdoba, señaló, 
realizará todos los esfuerzos ne
cesarios durante los próximos 
tres años para "demostrar el po
tencial productivo de España y 
mejorar las estructuras de 
comercialización".

Como alternativa a la supre
sión de la intervención, la pa
tronal agraria ha comenzado a 
trabajar en el almacenamiento

formativa.
Fuentes del Ministerio de 

Agricultura indicaron en un co
municado que una de las prime
ras actividades será el estudio, 
por parte de los científicos del 
INIA, de las tierras de los agri
cultores de ASAJA afectados por 
el vertido de aguas contaminan
tes de la mina de Aznalcóllar. 
Señalaron que los agricultores 

pesetas restantes a otro sobre el 
arroz.

Se seguirá avanzando

Estas cantidades adicionales, 
que serán remitidas una vez que 
se hayan resuelto los Convenios 
específicos elaborados para tal 
fin, permitirán seguir avanzan
do en la puesta en marcha de las 
medidas estructurales de acom
pañamiento.

de producción, los gastos gene
rales y los complementos de 
ingresos o de precios.

Tampoco serán "eligibles" los 
gastos de seguros; el reembol
so de los préstamos; la compra 
de terrenos no construidos, sal
vo si la adquisición es necesa
ria para la realización de una 
inversión que figure en el pro
grama de operaciones, y las re
muneraciones por participación 
en cursos de formación distin
tas de las indemnizaciones por 
gastos de desplazamiento y vi
vienda.

privado, como medida de ayu
da a los olivareros. La patronal 
agraria continuará con las de
mandas interpuestas en todas las 
vías y ante el Defensor del Pue
blo Europeo, por la "falsedad de 
los datos utilizados" en la refor
ma, aseguró Medina. En su opi
nión, "nunca un cultivo ha teni
do tanto apoyo social como el 
olivar", lo que ha hecho posible 
aprobar "la mejor OCM que se 
podía conseguir" , ya que "garan
tiza un precio mínimo a los agri
cultores". 

sevillanos recogerán 6.000 
muestras de tieiTa, que serán ana
lizadas y clasificadas.

Dichas muestras y los resul
tados de los análisis serán con- 
servada-s por el INIA, con el 
objetivo de que los agricultores 
puedan acudir a ellas a la hora 
de plantear sus exigencias por 
los perjuicios del vertido tóxi
co de Aznalcóllar.

Efeagro

La Comisión Europea apro
bó ayer, martes, un aumento en 
46.000 cabezas del número de 
cerdos que pueden ser sacrifi
cados en España con ayudas 
comunitarias a raíz de la peste 
porcina clásica.

El Ejecutivo comunitario 
adoptó formalmente el incre
mento previsto por el Comité de 
Gestión de porcino de la Unión 
Europea (UE) celebrado el pa
sado 14 de julio, martes.

Una vez aprobado este au
mento, la cuota de cerdos para 
sacrificio se eleva en total a 
1.065.000 cabezas, informaron

LONJA 
D E 

LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 31 (28-iulio-98

TRIGO Pts/Kgr Pago
Trigo Anza panificable.Dis.scd Lle 22,50 30 días
Trigo nnal.forraj.Dip.scd. Lleidaf.p. 21,50 30 días
Trigo inglés.forraj.PE 70-72.Disp.s/Tarr S/C Contado
Trigo inglés.panific.PE.76.Disp.s/Tarr. S/C Contado
Trigo inglés.pani.PE.76..sep/dic 21,50 Contado
Trigo inglés.forraj.PE 70-72.sep/dic 21,00 Contado
Trigo francés.forraj.PE 74.scd 21,50 15 días
Trigo francés.Panific/76 Disp.scd Lleida 22,25 15 días
Trigo francés forrajero PE 74.Jul-Ago.scd. 21,40 15 días
Trigo fran. panif.PE.inin.64.jul-ago.scd.Lle
CEBADA

21,75 15 días

CEBADA..PE.inín.64.......Dip.scd.Lle
MAIZ

20,00 Contado

Nacional........Dip.sco/Lle 23,75 30 días
Nacional........Dip.scd/Lle 24,25 30 días
Francés.........Dip.scd/Lle 24,50 15 días
Francés.........Ago.scd/Lle 24,50 15 días
Francés.........oc-nov-dic
SORGO

22,75 15 días

Francés.........Disp.scd.Lle S/C 15 días
USA............. Disp.s/Tarr
GLUTEN FEED

S/C Contado

-Importado......Dip.s/Ta 15,75 30 días
-Importado....ago/sep.s/Tarr/almacén 15,75 30 días
-Importado....oct/dic.s/Tarr/alm 16,50 30 días
MANDIOCA 
-Importada......Dip.s/Tarr/alm 17,25 Contado
-Importada ......jul/dic s/Tarr/alin 17,25 Contado
-Importada......ene/jun s/TaiT/alm 15,25 Contado
GUISANTE
Importado.......Dip.jul.s/Tarr/alm 24,00 Contado
lmportado.Francia..jul-ago..s/Tarr/alm 24,25 15 días
Importado.......agosto.s/Tarr/alm 24,00 Contado
PULPA DE REMOLACHA
-Importación....Disp.abr..s/Bar-Tar/alm 17,00 Contado
-Importación....Ago-dic..s/Bar-Tar/alm 16,50 Contado
HARINAS
Carne (50-55%)...Dip.scd Lle 30,00 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle 54,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 54,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 63,00 30 días
Pescado nacional (60%)Disp.scd/Lle S/C 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Lle 112,00 30 días
Soja (44%)......Dip.Ba./Ta 29,00 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrega 16,50 Contado

PORCINO
Cerdo selecto ..................................... 155-156 155-156
Cerdo de Lleida................................. 153-154 153-154
Cerdo graso ....................................... 151-152 151-152
Lechón de lleida, 15 K.g Pts/Unidad2.500 2.500

Descenso generalizado en los trigos forrajeros de importa
ción: Los trigos forrajeros de importación sufrieron para esta 
semana un descenso generalizado, muestra de un exceso de ofer
ta en el mercado con la aparición del género de nueva cosecha. 
Los precios de los cerdos cebados de los lechones permanecie
ron estables, a lá espera de la evolución de los mercados en el 
resto de países productores de Europa.

INFORMACION OFRECIDA POR: 

'^ CAJA RURAL

fuentes comunitarias.

Se incrementan los cupos
El cupo de porcinos para en

gorde se incrementa en 20.000 
cabezas, situándose en 675.000, 
y el de lechones aumenta en 
120.000 cabezas, hasta las 
370.000. Asimismo, los cupos 
de cerdas y cerdos de la raza 
"ibérica" aumentan en 3.000 ca
bezas, respectivamente, hasta 
las 11.000 y 9.000 cabezas.

Las ayudas comunitarias al 
sacrificio de cerdos tras la apa
rición de una epidemia veteri
naria constituyen una medida de 
carácter excepcional de apoyo 
al mercado.



En opinión de Rodrigo Rato, si la creación 
de nuevos puestos de trabajo continúa a 
este ritmo «transformaremos el mapa 
social en que vivimos»
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El ministro de Economía destacó que en España se crea trabajo a un ritmo del 3%

El ministro de Economía, Rodrigo Rato, quien ayer parti
cipó en el seminario "España 1998: Cien años después" 
organizado por la Universidad Complutense de Madrid, 
anunció que en el segundo trimestre del 1998 se crearon 
más de 400.000 empleos sobre el mismo periodo del año 
anterior.

Rato: en el segundo trimestre se 
han creado 4W).(K)0 empleos

Efe-Madrid

Rato destacó que en España 
se está creando empleo a un rit
mo del 3 por ciento cuando la 
economía crece a un ritmo del 
3,5 por ciento, lo que calificó de 
«un hecho histórico».

En opinión del vicepresidente 
segundo del Gobierno, si la crea
ción de nuevos puestos de tra
bajo continúa a este ritmo -que 
cifró en 400.000 empleos netos 
anuales-, «transformaremos el 
mapa social en que vivimos».

Rato manifestó que la polí
tica económica del siglo que 
viene se enfrente al «desafío» de 
«conciliar» una progresiva re
ducción del déficit con la crea
ción deinfraestructuras.

Afirmó que esa creación de 
infraestructura será redefinida en 
el Estado, ya. que será 
cofinanciada, cada vez más, con 
la participación del sector pri

vado, lo que «será más fácil 
gracias a la amplitud del mer
cado de capitales».

El ministro de Economía 
declaró que la economía futura 
deberá asentarse en tres aspec
tos que son «la independencia 
del Banco Central con respecto 
al Gobierno, la estabilidad 
macroeconómica que viene dada 
por la política presupuestaria y 
las políticas liberalizadoras de 
mercado».

Rato señaló que una po
lítica presupuestaria 
«expansiva» es «peligrosa» y 
aseguró que la estabilidad se 
consigue a través de las políti
cas liberalizadoras y defendió la 
competencia como papel deter
minante en el crecimiento eco
nómico.

Según el ministro de Econo
mía, «en el futuro crecerán los 
que tengan mercados más libres» 
y añadió que la estabilidad es el

El ministro de Economía, Rodrigo Rato.

requisito principal para poder 
crecer durante mucho tiempo.

Enmarcado dentro de la con
ferencia que ofreció en los cur
sos del Escorial, Rato explicó que 
la estabilidad tanto política como 
económica es lo que diferencia
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a la «España de los últimos años», 
y agregó que hemos pasado de 
ser «un país típicamente inesta
ble y el más ineficiente en polí
ticas de empleo a acceder al euro 
y a conseguir un récord históri
co de ocupados.»

La balanza por 
cuenta corriente 
cayó un 42,38% 
entre los meses 
de enero y mayo

Efe-Madrid

La balanza por cuenta co
rriente tuvo entre enero y mayo 
de este año un superávit de 
142.600 millones de pesetas, lo 
que supone un descenso del 
42,38 por ciento respecto ai 
mismo periodo del año anterior, 
en el que se alcanzaron los 
335.000 millones de pesetas, 
según informó el Banco de Es
paña.

Ese descenso del superávit 
se debe en gran parte al aumento 
en un 27 por ciento del déficit 
comercial (hasta situarse en 
839.200 millones de pesetas, 
debido a un mayor crecimien
to de las importaciones (15 por 
ciento) que de las exportacio
nes (13 por ciento).

La balanza de servicios acu
muló entre enero y mayo de este 
año un superávit de 1.040,4 
millones de pesetas, frente a los 
928.400 millones de pesetas.

Aznar y Pujol 
analizarán hoy los 
presupuestos para 
el 99 v la situación 
económica

Efe-Barcelona

El presupuesto para el Ministerio 
de Fomento aumentará en un 6%

Efe-Madrid

La dotación presupuestaria 
para el Ministerio de Fomento 
se incrementará en un 6 por cien
to y alcanzará los 580.000 mi
llones de pesetas en los presu
puestos generales del Estado que 
prepara el Gobierno para 1999, 
dijo en rueda de prensa el mi
nistro de Fomento, Rafael Arias 
Salgado.

El titular de Fomento, que 
recorrió ayer la línea ferrovia
ria Madrid-Albacete-La Encina, 
señaló «que de esta cantidad unos 
430.000 corresponden al capí
tulo VI de inversiones directas 
y los otros 150.000 al capítulo 
VIII con destino a financiar 
autopistas y al Gestor de 
Infraestructuras Ferroviarias 
(GIF)», así como a otras inver
siones necesarias.

En el trayecto de regreso a 
Madrid, Arias Salgado explicó

a los periodistas que es objeti
vo prioritario lograr conectar las 
distintas ciudades españolas en 
trayectos ferroviarios con una 
duración entre dos horas o dos 
horas y media, y avanzó que «el 
trayecto Madrid-Albacete lo 
cumplirá en el año 2001 y Ma- 
drid-Valencia en el 2003».

Por otro lado. Arias Salgado 
explicó sobre la plataforma 
única que Via Digital y Canal 
Satélite Digital están negociando 
que el informe sobre la misma 
de Bruselas «será favorable en 
la medida que acuerdo permita 
el acceso libre a otros operado
res» como podría ser las empre
sas de cable que podrían ofre
cer sus propios programas.

Matizó que estas compañías 
abonando un canon por utiliza
ción de la infraestructuras po
drían beneficiarse de la libre 
competencia en el sector de las 
telecomunicaciones.
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El titular de Fomento habló de los presupuestos para el 99. EFE

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el de la 
Generalitat, Jordi Pujol, se 
entrevistarán hoy en La 
Moncloa para negociar los Pre
supuestos del Estado para 1999 
y analizar la actual situación de 
la economía española.

En la reunión, Pujol plantea
rá como prioridades de la ne
gociación la necesidad de que 
se mantenga el ritmo inversor 
en las grandes infraestructuras 
ya programadas para Cataluña 
y que las grandes cifras de la 
economía -inflación, déficit 
público y crecimiento del PIB- 
continúen evolucionando de 
forma positiva.

Las negociaciones se inicia
ron formalmente el lunes en una 
reunión en la que se consensuó 
que el gasto en infraestructuras 
aumentará en un 6% en I999 y 
que la inversión pública se 
mantendrá en el 3% del PIB.

El Gobierno se comprome
tió también con sus socios par
lamentarios a mantener el gas
to en sanidad y educación.

Pujol acudirá hoy a Madrid 
después de haberse entrevista- 
doel lunes con el líder de UDC. 
Josep Antoni Duran Lleida, con 
el que han consensuado las lí
neas generales de los plantea
mientos de CiU.

M.C.D.
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Continúa a la baja, siguiendo 
la pauta que marca
Wall Street

Los inversores continuaron con la tendencia de seguir la 
pauta marcada por Wall Street v marcaron un cierre bajista del 
mercado, en el que también innuyó la inestabilidad asiática y la 
proximidad del verano. El índice general de la Bolsa de Madrid 
bajó al cieiTe 1,96 puntos, un 0,22 por ciento, hasta los 904,10 
puntos, mientias que el selectivo Ibex-35 perdió 20,60 puntos, un 
0,20 poi ’ciento, y se situó en 10.340,10 puntos.

Los analistas consideran que el mercado se encuentra en 
un moinento "muy difícil", en el que no es capaz de reaccionar por 
sí mismo, por lo que cualquier cambio en Nueva York marca la 
tendencia de la bofsa española. Además, la situación que atraviesa 
la economía asiática no facilita un asentamiento de fa bolsa, que 
"está cogida con alfileres y debe aclarar hacia donde quiere ir '. De 
todas maneras, el volumen de contratación ha sido "discreto", y los 
valores con más peso del mercado, excepto el BBV, han cotizado

al alza, lo que ha impedido un descenso más importante en la 
cotización, añadieron. Él efectivo negociado ascendió a 106.717 
millones de pesetas, de los que 20.177 millones coi-respondían a 
Telefónica, que ganó un 0,27 por ciento; 18.688 millones al Banco 
de Santander, que se apreció un 1 por ciento; y 11.133 millones, 
al BBV, que cedió un 1,08 por ciento.

Continuaban en la lista de los más contratados Endesa, 
con 7.621 millones; el BCH, con 6.760 millones; Repsol, con 
6.212 millones; y Argentaría, con 5.381 millones, todos ellos con 
ganancias. Por sectores, sólo cotizaban al alza petróleos, del 0,61 
por ciento, y comunicación, del 0,12 por ciento; mientras que los 
mayores retrocesos eran para alimentación, del 1,65 por ciento, 
seguido de otras industrias, que caía un 1,20 por ciento, y cartera 
e inversión, que cedía un 0,68 por ciento.

S.D.Fl.
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___________________________NOMINA!. AMER. GI.TIM. niF.% VOI.UM.___________________________NOMINA!. ANIER. ULTIM. niF.% VOI.UM.___________________________ NOMINA!. ANTER. DI.TIM, niF.% VQI.IJM.

Mapfre Vida ________250 8.230 8.190 -0.49 6.348 Acennox S.A. ___________ 160 3.560 3.430 -3.65 2.57.284
SBMNHMeeMeHaaaMMMaBMaBmeeHM HeaMMB^^Picking Pack____________ 25 _______ 84 _______82 -2.38 1.829.852 Amper_________________300 3.835 3.880 1.17 36.278
Argentaría ---------------------[25 -------3430 ------ 3440 ---- 0.29 1.551.490  ipp 2.895 2.850 -1.55 177.713 Asturiana del Zinc _______ 525 1.960 1.900 -3,06 126.702
Banco Andajucia ------------ 500 ----- 31.900 -----31.780 — 20^38 --------- 200 3uperdijTlo,_S^ _________ 100 3.890 3.935 1,16 63.614 Cía. Aux. Fen-ocar. _______ 500 6.010 5.910 -1.66 3.012
Banco Atlántico ------------L000 -------6J30 ------ 6470 ---- 0,65 --------- Española del Zinc ________500 1.180 1.165 -1.27 4.390
Banco Bilbao,V¡zcay.., ------- 90 ------ 2J7<) ------ 2.740 -I.08 4.029.167 Global Steel ____________ 400 503 - .507 0.80 58.710
Banco Guipuzcoano _____ 500 ____ 8,200 ____ 8.1.30 -0.85 _____ L3^ ACS __________________ 250 ____ 4950 ____ 4.8:iO -2.02 150./81 iin x nii i non------------- ______________________________________ ^ Indus. del Besós 200 725 726 0.14 1.000 
Banco Herrero __________ 500 13.750 13.750----—  6-Agremán  100 1.300 1.330 2.31 217.190 ''Metal.Duro Felguera 500 1.600 1.555 -2.81 4.5.103
Banco Pastor 500 9.180 9.170 -0,11 15.02.3 Bami S.A. ______________ 310 894 898 0.45 116.636 Nicolás Correa 200 2.780 2.730 -1.80 4.546
Banco Popular __________ 125 12.0.30 12.010 -0.17 228.741 Cementos Portland _______ 250 5.570 5.650 1.44 10.744 Nueva Montana 500 184 181 -1.63 62.0.58
Banco Santander 115 4.020 4.060 1.00 4.604.895 Construcciones Lain _____ 100 ______427 ______426 -0.23 88.307 Tubacex 85 431 427 -0.93 317.598
Banco Simeón 1.000 7.930 9.110 14.88 2.742 Cristalería Españ. ______ 1.000 13.0.50 1,3.100 0.38 3.742------------------_________________________________________________ Zardoya Otis ____________ 160 4.500 4.545 1.00 17.387 
Banco Vasconia _________ 500 18.600 18.600 — _______ 120 Dragados ----------------------500 4.750 4.645 -2.21 130.47.5 -------  
Banco Zaragozano _______500 5.180 5.140 -0,77 _____ 4.564 Filo ___________________ [00 ______565 ______546 -3.36 34.717 HaUTOMOVIL
Banco de Castilla ______ 5.000 170.000 170.000 — _________ 19 Financiera y Minera _____ 500 z./bP 2./4U -U./2. t.48P Citroen Hispania 1 000 19 340
Banco de Galicia ________ 500 27.800 27.800 — ________ 10 Fomen. Cons. Contr. . 250 7.800 7.640 -2.05 54.017 Tu<jqi-5PP 2 090 2 340 11 96 105 771
Banco de Valencia _______ 500 4.560 4.540 -0.44 14.693 Grupo Acciona ________ 1.000 40.500 40.900 0.99 _____7.034 Volkswagen _____________ 50 16.200 14 920 -7 90 ______ 559
Banesto _______________ 400 2.440 2.435 -0.20 54.004 Hisalba _______________ 1.000 2.050 2.0,30 -0.98  210
Bankinter______________ 500 5.100 5.140 0,78 160.602 Huarte_________________ 500  804  804 — 42.141
B. Crédito Balear _______ 500 13.470 13.530 0,45  452 Inmob. Zabálburu ________ 250 2.050 2.060 0.49 21.895 Autopistas ______________ 500 2.230 2.210 -0.90 178.970
B.Central Hispano _______250 5.710 5.780 1.23 1.177.253 I.Urbis _________________ 500 ■ 2.06,5 2.045 -0.97 74.077 Autopistas Mare Nos. 970 3.105 3.045 -1.93 95.425
Comrnerzbank ____________ 5 ____ 5,720 ____ 5.640 -1.40 _____ 1 .813 Lafarge Coppee __________ 25 16.000 16.000 — _________ 9 Estación. Subter. ________ 500 ____ 4.140 -------- ------------------------ —
■ELECTRICAS Metrovacesa ___________ 250 4.200 4.120 -1,90 96.646 Europistas ______________874 1.220 1.215 -0.41 23.076

Obrascón______________100 1.500 1.515 1.00 29.400 Iberpistas______________ 250 3.910 3.910 —- ______ 1.337Aguas de Barcelona _____ 500 8.590 8.500 -1.05 97.858 --------------------------------------------------------------------------------------------
■ ■ ■ ,0 Porti. Valderrivas ________ 500 18.000 18.000 — 21.524 Radiotrónica 500 8.780 9.170 4.44 75.965Cantábrico ____________1.000 6-700 6.680 -0,30 33.148

Eléc. R. Zaragoza ..........500 6.530 ' 6.580 0.77 15.937 EnSiatninotoliana -------- 1,000 -------L165 -------1,160 -0.43 ------99440 Teletónica ---------------------500 -------7480 ------ 7.500 0.27 2.692.113
Endesa ________________ 200 3.330 3.360 0.90 2.276.842 Solosrande S.A. --------------100 ---------538 ---------526 , -2,23 ------08,927 , SERVICIOS
Enher ________________1.000 3.300 3330 0.91 3.159 ^  ̂-------------------------------------------------------------------------------------- ?20 ^ ,„.■«  ...... «'^ ........ .
Éde Viesgo 1.250 5.900 5.800 -1.69 6.404 -------1-930 -3.02 486.708 At-n£o. ------ -------------^. 5.^ 4.770 -4.^ 31.957
OValenciana Cementos 20P 3.950 3.935 -0,38 19.559 Porpor. Finan. Alba _____1,000 ____18.000 17.970 -0,17 12.999
Pecsa ________________ 1.000 1.330 1.330 — 83.676 n

Vallehermoso 500 1 895 I 850 -2 37 475 864 ___________________100 ____ 2,665 ____ 2.665 ----- --------16.424Gas Natural SDG _______ 500 __J2 ,b00 ___ll ,450 _^L29 __101^ -----------------—------- ---------------------------------- ^^.^64 6
■ Vidrala 170 1 905 1 950 236 14 694 Grupo Anaya ____________500 ____ 5,810 ____ 5.730 -1,38 638Gas y ElecIncidad --------- I.OIX. 11.810 11.810 -- ---------1330' tódolnij 1.000 8.260 8.250 -0.12 2.800

----------- 552 -------2360 ------ 2.345 -0.64 1.246.967 ■iNVEKSlON MOBILIARIA____________________________MeUd Inv.________________ 5 6.820 6.760 -0.88 20.949 
Saltos del Nansa -----------1,500 ----- 13,500 ---------------------- ---------- Cía. Gener. Invers. _____________ 28 ______ 131 ______ 130 -0,76 ____lO^ Midesa__ ___________ 100 3.595 3.515 -2,2,3 7.439
Sevillana ______________ 500 ____ [,615 ____ 1 .575 -2,48 285.541 Cofír 400 2230 2 205 1 12 8I4 80I„ „ .... ..................................................... ’------------------ --------------------------------------------------------------------------------------- 814.891 Prosegur _______________ 100 2.035 2.0.50 0,74 136.860
Unión Elec. Fenosa ______ 500 2.150 2.100 -2,33 404.395 Coroor Banesto 500 1910 1 920 P 52 21- ------------ ’------------------ eorpor. oanesio ----------------------------------------- [,921» ---- y,52 ------- 2J68 So| Meliá ______________ 1PP 6.53P 6.400 -1.99 170.304

Dmamia-----------------------500 ------ 2,540 ------2,5f5 —:0,98 ------ 1J W68 TOe^jzza^SjA ___________ 5 1.400 1.360 -2.86 288.513
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.390 4.350 -0,91 12.060 - ------------------^^^^^^^^ -------^^^^^ ------ ^^^^^ ---- — ----------- — V Leonesa _____________ 510 2.450 2.385 -2,65 10.294

Baron de Ley___________ 100 5.200 5.200 ______ 1.897 ■PAPELERAS Y TEXTILES
Bodegas Riojanas ------------[00 ------ 2,100 ____ 2J25 ___ 1,19 _____3,246 ""a?''celuÍoLs 75r"*"?7Oo" ...."oo"" ---- ' "' 81.518 1
Bodegas y Bebidas -------- [,000 ____ [,940 ____ 2,040 ___5J5 ____23.156 European Paper _________500 80 80 --- 48.946'
Canipofno S.A. -------------- 500 ------ 4^500 ------ A360 — -3JJ ------- 4J306 iberpapel _______________ 100 2.680 2.660 -0,7.5 21.610
Cia.Vinícola N.Esp. ---------200 ------ 7,500 ------ 7,500 ---- ------------ 9.725 Surrió _________________ 500 ______705 ______705 -— 90.857 •
El Aguila S.A. ----------------500 ------- L300 -------1,260 — -3,08 ----- 50.358 geda Barcelona __________500 1.230 1.19.5 -2,85 154 867 •
^■"I"' -------------------------- 500 -------5330 ------ 5.940 0.17  L826 SnIace _________________ 500 354 352 -0.56 184.475
QMSA Alimentación ------- 250 ------- 1.400 -------1^0 --- _______9,^ Tableros de Fibra 500 2.260 2.260 -- 11 549 ■
E!7^1£™3 ------------------ LOCO ------ 2,600 ------ 2,570, -I.15 _____ 5,963 Tavex Algodonera 500 2.210 2.175 -1.58 40 569 .
B!1!»»-U"«»« --------------- 500 -------5400 ------ 5.070 -0.59 -----44,625 1,_______________ 5OO 4.655 4.650 -0.11 3.648 .
SOS Arana ___________ 1.000 2.2.50 2.200 -2,22 5.587
Tabacalera _____________ 100 3.375 3.310 -1.93 411.222 SY ENERGIAS
Viscotán _______________ 100 7.340 7.060 -3,81 59.272 Bayer ___________________ 5 7.390 7.100 -3,92 ______ 750
■COMERCIO Y SEGUROS Carburos Metálicos ------- 1,000 -------6,920 ------- — ----- — ----------

AGF U. Fénix __________ 100 1.94.5 1.975 1.54 27 517 , -
A , T ---- Í-----------------------------777 --------------------- ‘----------- “— Ercros __________________ 60 ______ 196 197 0.51 377.793Adolfo Domínguez ______ 100 4.780 4.79.5 0.31 4.618 c i a~ ~ --------------------------------- ’----------------- E. I. Aragonesas __________ 475 1.270 1.24.5 -1.97 52.749
Aldeasa _______________ 200 5.700 5.6.50 -0.88 36.381 cTT ------- -------------------------------------------------------- Faes ____________________200 2.525 2.575 1.98 65.485Azkoyen _____________ 1.000 24.000 24.000  497 .
„,, „ , ■ Grupo Fosforera _______ [,000 ______281 ______ 280 -0,36 2.5.917Catalana Occ. 250 4.975 4 985 0 20 2 886 -------------------------- --------------------------------------- -----------~~~Miquel y Costas 500 7.100 7 100 —- 211Continente _____________ 100 3.575 3.580 0.14 123 007 „ ,'----------------------------------------------------------------------------

c ' Repsol S.A. ____________ 500 8.320 8.400 0.96 742.702Corp. Mapfre ___________ 250 5.500 5.290 -3.82 75.667 -------------------------- ----------------------------------- ’-------- ■
Corte fiel________________50 3.460 3.490 0.87 44.090 ■SIDEROMETALURGICAS______________________________
Finanzauto -------------------350 2.230 2.390 7,17 38.325 Aceralia _____________ LOGO ____ [,955 ____ 1.950 -0,26 I62.593

1_______________ Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a m< 
1 __________  _ ___________________________ ___ Tno, (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

Compra Venta

1 Corona Danesa 22,245 22,289
1 Corona Noinega 20,048 20,088
1 Corona Sueca 19,160 19,198
1 Chelín Austriaco 12,050 12,074
1 Dólar Australiano 92,312 92,496
1 Dólar Canadiense' 100,692 100,894
1 Dólar USA - 151,380 1.51,684
1 Dracma Griego 0,510 0,511
1 Ecu 167,426 167,762
1 Escudo Portugal 0,829 0,830
1 Florín Holandés 75,198' 75,348
1 Franco Belga 4,111 4,120
1 Franco Francés 25,287 2.5,337
1 Franco Suizo 100,887 101,089
1 Libra Esterlina 249,475 249,975
1 Libra Irlandesa 213,159 213,585
1 Marco Alemán 84,783 84,953
1 Marco Finlandés 27,889 27,945
1 Yen Japonés 1,067 1,069
100 Liras Italianas 8,595 8,613

ejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINA!. HOY DIF.
■ ALIMENTACION
Naurden 1. 1.000 —
Pascual linos 250 135,00 —
San Miguel 3.000 — —
United Dutch 500 — __
■ COMERCIO Y SEGUROS
C'ointra B 500 — —
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.065,00 —
Alcázar 500 825,00 4,00
Asland Catal 500 __ —
Inmb. Valenc. 500 — __
I. Del Sur 1.000 — __
Max.Cent.Leisa 250 __ —

Obras y S.P. 500 — —

Vías y Const. 1.000 — —
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.310,00 -14,00
Banzano 500 — —
Baseibar 1.000 — —
Bolshispania 1.000 __ —
Carmosa 500 9,I50,00 10,00
Ceivasa 500 7.942,00 2,00
Cevasa A 1.000 — __
Chafisa 1.000 — __
Fiponsa 500 7.400,00 -40,00
Inverpasior 1.000 — —

Iny.Herrero 500 — —

Inv.Val.Americ. 1.000 — —
I. l..ealtad 500 — —
Mobinversora 1.000 — —

Norvasa 350 4.234,00 —

Renfila 500 — —
Reniinver 1.000 3.033.00 10,00
Union Europ. 1.000 13,600,00 -200,00
■ NAVEGACION Y PESCA
l'letamentos-B I.000 — —

Pescanova I.000 —

Transmedii. 500- — —
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.900,00 ——

■químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — —

Faes 500 — —

Gassol 500 — —

Nicas 155 — __
U.Resinera 1.000 — —

INIDICE':J (MADRID)

800

AMPLIACIONES DE CAPITAL
H.COMIENZO EFINAL NVAS. ANTGAS. ANT UIX

Zardoya Oti 29-iun-98 29-iul-98 1 6£550,00 4.524.00

DIVIDENDOS
VAI-OR GONCEinO BRUTO NETO IAGO

Papel,Navarr único 90,73 68,04 28/07/98
Corp.Ib-Mei único 25,00 18,75 29/07/98
B.Herrero Complementario 70,00 52,50 30/07/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAlí (Bancos) JAE (Cajas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Míbor año
Julio 97 6,624 6,824 7.625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6.099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5.906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220

FUTUROS IBEX-35
IXCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

21 Ago. 1998 10.369,00 10.505,00 10.524,00 10.311,00 10.322,00 16.166
18 Sep. 1998 10.409,50 10.415,00 10.415,00 10.387,00 10.387,00 214
18 Die. 1998 10.496,00 10.595,00 10.595,00 10.595,00 10.595,00 112

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
l-ECHA ANTERIOR AI’ERTURA MAXIMO MINIMO UIXIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,35 — 110,43 110,20 110,41 31.119

FONDOS

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coio Corte 266 3.450,00 -40,00
H.Vas.Leones. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000 __ __
Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 — —
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 __ __
Metalogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1.000 — __
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.490,00 —
■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 —
Prim S.A 500 — —

METALES
Das./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.576,55 0,94
Plata Manufacturada 37,50 -0,06
Platino 2.841,00 7,73
Paladio 2.426,69 4,78

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE

A un día 4,65 0,37

A una semana 4,55 0.10

A quince días 4,45 —

Aun mes 4,41 0,03

A tres meses 4,33 —

A seis meses 4,22 —

A un año 4,13 —

4,65

___ 441

1d 7d 15d Im 3m Sm 12m

ULTIMO DIE ElN/97

■ DINERO ____________________________________

Altas F.LA.M.M 177.505,48 11,80 174.836,87

A.B. Dinerplus 205.530,94 14,50 202.117,23

BBV Dinero 275.540,61 70.54 270.068,63

BBV Monetario 12.188,94 3,50 11.965,3.5

BEX-Diner 181.032,62 64,89 177.975,20

Bandesco Monetario 105.274,94 26,64 104.166,42

Bankpyme Fondval. 121.968,39 32.69 119.623,00

Beta Dinero FIAMM 211.667,92 44.44 207.469,57

Caixa Galicia Din. 134.842,23 10.40 132.515.78

Cavaldiner 222.804,20 45.19 219.254.37

Cavaldiner Oro 139.553,11 40,45 136.614.87

Cueniafondo FIAMM 207.038,19 39,96 203.642,07

Diner BM FIAMM 208,034,49 45,34 204.280,23

Dineraciivo 212.388,46 44,17 209.083,65

Dinernavarra 183.510,89 12,75 180,634,51

Eurovalor III 229.408,15 18,24 225.068,25

Fondmadrid 226.043,77 43,75 222.272,73

Fondpostal Moneta. 260.225,38 99,49 255.959,11

Fonpenedes FIAMM 1.240,53 0,10 1.220,1I

Ibercaja Dinero 227.466,08 48,02 223.818,29

Ibercuenta 225.122,993.017,97 221,229,78

Indosuez Oro 1.590.277,92 587,40 1,558,518,76

Indosuez Tesorería 266.351,68 85,73 261,991,23

Kutxarent 208.466,64 __ 208,466,64

Santander Tesoreri 226.367,61 51,17 222.342,14

Su. Sant. FIAMM 231.000,67 46,45 227.822,26

■divisa EXTRANJERA

UI.'TIMO DIE I-IN/97

BM Dinerdivisa 1.556,85 -5,44 1,497,97

Madrid Divisa FIM 1.676,90 -16,72 1.448,85

Safei Europa 12.834,88 -101,12 11,794,31

Safei Norteamirica 11.690,50 -213,49 11,564,04

■ FONDTESOROS._____________

A.C. Cuenta 190.204,31 16,18 186,599,61

A.C. Deuda 1.968,41 0,11 1,926,01

BM Fondtesoro I.979,38 -0,04 1,911,15

Beta Deuda Fond. 1.799,62 0,57 1,761,25

Dinermadrid-FIAMM 188.474,71 47,03 185,058,61

Fondeuda Ahorro 21.092,28 1,02 20,695,31

Fondeuda Efectivo 205.118,10 18,21 201,380,67

Ibercaja Dinero II 170.828,78 41,97 167,757,85

Indosuez Fondtesoro 20.813,30 3,89 20,240,61

Mapffe Fondtesoro 1.873,15 0,25 1,843,37

Santander Dinero 185.364,49 40.06 182,260,60

■ MIXTO RENTA FIJA____
snnifflffiiiirnrwpiin

Ahorrofondo 6.874,32 -59.75 5,949,46

Alhambra F.I.M. 2.287,35 -12,91 2,116,15

Bandesco Divisas 15,931,07 -63,04 15,005,84

Beta Renta Plus 1,155,55 -3,52 —

Beta Valor FIM 2,802,88 -19,47 2,337,56

Foncaixa Mixto 28 1.114,10 -4,24 __

Foncenhis, F.I.M. 1.720,09 -1,93 1,625,27

Fondejecutivos 228.04 1,27-3,890,71 189,536,14

Ibercaja Renta 2,374,55 -1,93 2,137,91

Indosuez Global 128.901,98 -507,85 122,662,81

Renta 4 Internacional 1.293,82 -12,92 1,172,30

Santander 80/20 2.443,21 -15,20 2,135,79

UI.'TIMO DIF, I'IN/97

Sant,Ges,Mix 1.745,48 -6,83 I,600,52

■mixto RENTA VARIABLE_______

BBV Inversisn 94 1.591,78 -7,42 1,440,49

Beta Crecimiento 22.399,33 -309,87 16,914,75

Eurovalencia VCG I.357,32 0,21 952,18

Eurovalor 1 603,32 -2,18 463,30

Fonbolsa 42.998,49 -137,59 30,797,72

Fonfomento FIM 16.118.74 -17,44 14,618,89

Fonpatri monio 24.834.86 -52,74 20,923,39

Fonpenedes Mixto 1.520.14 -10,21 1,392,98

Indosuez Bolsa FIM 342.546.564.452.64 267,805,38

Indosuez Universal 131.976.242.553.05 106,667,69

Renta 4 Bolsa 2.651,65 -46,06 I,899,38

Sant,Ren 1999 1,504,35 0,69 1,465,26

■RENTA FIJA

BBV Ahorro 1,633,77 0,12 1,593,86

BBV Bono 2001 113,879,25 23,18 109,872,06

BBV Fondvalencia 18,640,90 5,04 18,053,66

BBV Renta 2,4 10,74 0,28 2,362,68

BBV Renta 91 1,594,41 0,14 1,562,54

BCH Mixto Acciones 3,007,02 -32,95 2,450,06

BM Dinerbolsa 1,373,53 0,40 1,341,53

Bandesco Ahorro I,062,24 0,03 1.050,50

Bandesco R, Fija 1,660,34 0,14 1,611,26

Beta Renta FIM 2,370,29 1.53 2,312,17

Credipas deuda I,745,75 -1,33 1,686,05

Cuentafondo Ahorro 2,327,41 -1,70 2,043.71

Cuentafondo Renta 1,920,69 0,04 1.854,05

C,Catal,Prev 2,571,13 __ 2.517,10

ULTIMO DIE FlN/97

Foncaixa II 2.184.39 0.15 2,139,43

Foncaixa 2 2.870.58 0,14 2,822,94

Foncaixa Mixto 25 1.130,15 -4,34 __

Foncreci miento * 132.902,83 8,10 130,646,59

Fondonorie 374,12 -1,52 345,48

Fondpostal 2,875,5 I -16,38 2.716,79

Fond postal Divisas 3,260,63 -27,66 2.995,10

Fonpenedes FIM 1,349,28 0,03 1.331,07

Fonrenta Fija FIM 17,228,50 0.50 16.835,98

Fontesoreria 11,044,12 1.19 10.805,15

Iberahorro 2,339,33 0.65 2,292,60

IbcrIion Ahorro 223,048,32 1 17,31 216,266,48

Indosuez Patrimonio 21,011,79 -150,70 18,519.91

Interes Diario BCH 1,192,18 0,08 1.175.55

Inversabadell 2,701,15 -11,09 2.419.68

MB Fondo 3 1,934,23 0,85 1.872.53

Renta 4 Ahorro 1,748,95 0,25 L684.08

Rural Gijón deuda 15,327,94 -13,43 14.992.63

Santander Ahorro 2,317,76 0,39 2.285.98

San t.Ges.Ren 1.632.29 0,42 1.567,78

S. Sant. 2 FIM 2.271.26 0,89 2.250.33

■renta VARIABLE

Bandesco Renta V. 28.230.93 -437,37 20.897.67

Beta Acciones 25.057.93 -398,00 17.836,34

Cueniafondo Bolsa 1.984.61 -17,05 1.501,71

Foncaixa Bolsa 5 4.509,83 -84,03 3,372,63

Iberlion Bolsa 2.479.47 -31,38 1,829,01

BM Garantizado 1.518,45 0,53 1,462,97

Beta Euro Accio. 1.310,89 -20,83 —



! 38
1

Miércoles, 29 de julio de 1998

sm
J^trl^r

El accidente se produjo a la una de la 
madrugada. Los tripulantes eran 
Víctor Quiroga Giralde y David Rico 
Castilla, ambos de 29 años

Vuelca un camión 
con gasolina en la 
N-VI a la altura 
de Las Rozas 
en Madrid

Efe-Madrid

Los bomberos del Servicio 
de Emergencia y Rescate de la 
Comunidad de Madrid (Sercam) 
consiguieron controlar el ver
tido de combustible ocurrido a 
las 10.30 horas de ayer a la al
tura del kilómetro 24 de la Na
cional VI, en sentido La Coru
ña, al volcar un camión cister
na.

Según informó un portavoz 
de Sercam, al lugar del accidente 
se desplazaron dos dotaciones 
de bomberos para arrojar espu
ma con mangueras y evitar que 
ardiera el combustible que se 
había derramado en la calzada 
tras volcar el camión cisterna, 
que transportaba 6.000 litros de 
gasolina y gasoil.

El portavoz dijo a Efe que 
el calor "podría haber prendi
do en cualquier momento el 
combustible, pero con la espu
ma se ha eliminado ese riesgo" 
y añadió que las primeras hipó
tesis apuntan como causa del 
siniestro una colisión entre dos 
turismos -un Opel Vectra y un 
Renault Clio-, uno de los cua
les salió despedido hacia las 
ruedas del camión, provocan
do el vuelco del vehículo.

La repentina 
explosión en una 
armería, en 
Murcia, provoca 
tres heridos leves

Efe-Murcia

Tres personas han resultado 
heridas en la explosión ocurri
da esta tarde en una armería 
situada en el centro de Murcia, 
por causas aún desconocidas.

Los tres heridos sufren 
intoxicaciones por inhalación de 
humo, de carácter leve, y uno 
de ellos además presenta con
tusiones en una mano, indica
ron las mismas fuentes.

La explosión ocurrió poco 
después de las siete de la tarde 
y se produjo en el entresuelo del 
edificio donde se encontraba el 
almacén de material del nego
cio, dijo Andrés Aguirre, pro
pietario de la armería.

Aguirre relató que se encon
traba con su hermano Francis
co, uno de los heridos, en la 
tienda, cuando oyeron una ex
plosión y en principio pensaron 
que se había producido en un 
comercio contiguo.

La armería, que se fundó 
hace 78 años, vendía pistolas, 
escopetas y munición de diverso 
calibre.

Todo apunta a la rotura del ala del aparato al aterrizar

Mueren los tripulantes 
de la avioneta del Prat
Los tripulantes de la avio
neta que ayer se estrelló en 
el aeropuerto del Prat han 
fallecido. Aunque se desco
nocen las causas del acci
dente, todo a punta, a que el 
ala izquierda de la avioneta 
chocó contra la valla que 
rodea el perimetro del aero
puerto cuando se disponían 
a tornar tierra.

Efe-Barcelona

Los dos tripulantes de una 
avioneta de carga que transpor
taba prensa extranjera desde 
Mallorca murieron ayer al es
trellarse el aparato junto a una 
de las vallas que rodean el ae
ropuerto de El Prat de Barcelo
na, donde se disponían a aterri
zar.

El accidente se produjo ha
cia la 1:00 de la madrugada y 
causó la muerte en el acto del 
piloto, Víctor Quiroga Giralde, 
de 29 años y natural de Galicia 
aunque residente en 
Majadahonda (Madrid), y del 
copiloto, David Rico Castilla, 
también de 29 años, natural de 
Palma de Mallorca y residente 
en Madrid.

Fuentes del aeropuerto infor
maron de que la avioneta, una 
turbo hélice de mediano tama
ño de la compañía española de 
transporte aéreo Swift Air, pro
cedía del aeropuerto mallorquín

Doce heridos y 4 desaparecidos 
al explotar una planta en EEUU

Efe-Chicago

Una explosión y el conse- 
- cuente incendio ocurridos ayer 
en la planta de electricidad de 
Southern Energy, en Hammond 
(Indiana), hacausado, al menos, 
doce heridos, dos de ellos de 
gravedad, mientras cuatro per
sonas permanecen desapareci
das, informaron los bomberos.

La explosión, ocurrida a las 
07.50 hora local (13.50 GMT), 
sacudió el edificio de la planta, 
con una capacidad de 480 
megavatios y que usa carbón

Restos de la avioneta siniestrada.

de Son San Juan, transporta 
1.200 kilos de prensa extranje
ra y tenía previsto regresar de 
nuevo a las Islas cargada con 
prensa nacional.

Aunque se desconocen aún 
las causas exactas del acciden
te, parece que el ala izquierda 
de la avioneta chocó contra la 
val la que rodea el perímetro del 
aeropuerto cuando se disponía 
a tomar tierra en la cabecera de 
su pista central.

A consecuencia del impac
to, el aparato explotó y se in
cendió y sus dos tripulantes, que 
trabajaban en la compañía aé
rea desde hacía 3 y 7 años, 

para generar electricidad.
El portavoz del cuerpo de 

bomberos, Kevin McGregor, 
dijo que había, por lo menos, 
12 personas heridas, dos de ellas 
de gravedad, que han sido tras
ladadas al Hospital de la Uni
versidad de Chicago y otros cen
tros médicos cercanos.

Los bomberos usaron camio
nes con escaleras extensibles y 
helicópteros para evacuar a las 
personas que se encontraban en 
el edificio -que incluye tres cuer
pos y chimeneas altas-, pero 
había, por lo menos, cuatro 
desaparecidas. Algunas perso

murieron en el acto calcinados.
El accidente ha obligado a 

activar el Plan de Emergencia 
del Aeropuerto, donde se han 
trasladado numerosos efectivos 
policiales y de los bomberos y 
que, a pesar del siniestro, ha 
continuado funcionando con 
normalidad.

El siniestro pudo causar una 
gran catástrofe, ya que la valla 
donde ha impactado el aparato 
separa el aeropuerto de la ca
rretera B-203, normalmente 
muy transitada por turistasya 
que conduce a los "chiringuitos" 
que están situados al lado de la 
playa.

nas han quedado atrapadas en 
la azotea del edificio. La zona 
industrial de Hammond, en el 
estado de Indiana, se encuen
tra al sudeste de Chicago, se
parada de esta ciudad por una 
caleta en el extremo sur del 
Lago Michigan.

En el edificio, aparentemen
te, funciona unaplanta deener
gía eléctrica, y en varias áreas 
aledañas de Illinois e Indiana 
se informó de un aumento de 
la carga eléctrica a la hora del 
estallido. Los bomberos indi
caron que la explosión pudo 
ser resultado de una chispa.

Noticias breves

Mueren cuatro personas 
a tiros en un café en 
Berna, en Suiza

Cuatro personas fueron ase
sinadas, al parecer por los dis
paros efectuados por al menos 
tres individuos, en un café si
tuado en el centro de Berna y 
cerrado al público. Las muer
tes se produjeron hacia las 22:30 
hora local de ayer, y los únicos 
datos de que dispone la Policía 
indican que tres personas salie
ron del café a las 22:45 y huye
ron en dirección desconocida. 
El local, cerrado desde hace dos 
meses, tenía previsto reabrir sus 
puertas al público en los próxi
mos días con un nuevo encar
gado.

Ya son ocho los bañistas 
ahogados en la provincia 
de Alicante

Un bañista de 66 años, 
R.M.L., murió ayer en la playa 
de Roda, en Altea, con lo que 
se eleva a ocho el número de 
personas ahogadas en la pro
vincia alicantina en lo que va 
de verano, mientras que fue ha
llado el cadáver de un varón en 
avanzado estado de descompo
sición en Santa Pola. Según 
fuentes de la Guardia Civil, 
R.M.L. falleció a primera hora 
de la (prde cuando se bañaba en 
Rodaj al parecer a causa de una 
insuficiencia respiratoria.

Muere tras acuchillar al 
doctor que le atendía en 
la ambulancia en Atenas

El médico griego Dimitris 
Teodoridis, de 37 años, conti
núa grave tras haber sido acu
chillado r por un paciente al que 
atendía en una ambulancia que 
se dirigía hacia un hospital de 
Atenas. Teodoridis recibió dos 
cuchilladas en el corazón y el 
abdomen que le propinó su pa
ciente Yorgos Teodosios, de 60 
años, que había pedido la ayu
da del Servicio de Asistencia 
Médica Urgente (EKAB).

•i

Detenido un ladrón tras 
retener a una niña en un 
hipermercado en Badajoz

La Policía Nacional detu
vo a un hombre que intimidó con 
una navaja en el cuello a una 
niña a la que retuvo como re
hén, tras intentar robar en un 
hipermercado de Badajoz. El 
incidente se produjo, cuando un 
hombre que responde , fue des
cubierto por agentes de seguri
dad de la empresa Continente 
de Badajoz intentando perpe
trar un robo.

M.C.D.2022
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Una nueva ola 
de calor e 
incendios vuelve 
a extenderse por 
Grecia

Efe- Atenas
Una nueva ola de calor, con 

temperaturas superiores a los 40 
grados centígrados a la sombra, 
acompañada por múltiples in
cendios forestales, en su mayo
ría provocados, afecta ayer, mar
tes, a Grecia. Los servicios sa
nitarios y las autoridades lo
cales de todas las provincias del 
país se encuentran en alerta, 
junto a los hospitales de guar
dia para atender a los ciudada
nos que corren mayor riesgo de 
sufrir los efectos de las altas 
temperaturas. Los medios de 
comunicación repiten las reco
mendaciones de los servicios 
sanitarios dirigidas a las perso
nas mayores, a los niños y a los 
enfermos para que permanez
can en sus hogares ayer y los 
próximos tres días, ya que, se
gún los meteorólogos, continua
rán registrándose temperaturas 
tropicales. En la capital, Ate
nas, acompaña al calor una alta 
contaminanción atmosférica, 
que el lunes causó problemas a 
397 personas con problemas 
respiratorios y cardiacos por lo 
que solicitaron ayuda al Servi
cio de Asistencia Médica Ur
gente. El incendio forestal en 
el mitológico monte Olimpo, en 
el que según la leyenda residían 
los dioses griegos, en el norte 
de Grecia, continúa sin ser con
trolado a más de 1.600 metros 
de altura, tras haber destruido 
ya 200 hectáreas de bosque.

Una leona ataca e 
hiere a cuatro 
personas en una 
barriada de 
Ceuta

Efe- Ceuta

Una leona atacó e hirió a 
cuatro personas, tres de ellas de 
gravedad, en la barriada Prín
cipe Alfonso de Ceuta tras es
caparse de la jaula en la que 
estaba encerrada, junto a un 
macho de su misma especie, en 
una vivienda particular, donde 
los tenían como animales de 
compañía.

Según informaron a Efe 
fuentes policiales, los hechos 
ocurrieron la pasada mediano
che del lunes, cuando unos ni
ños abrieron la puerta de lajaula 
donde estaba la leona, en el patio 
de una vivienda, y el animal salió 
huyendo. La leona atacó a tres 
mujeres de 27,24 y 23 años y a 
una joven de 14, las tres prime
ras nacidas en Ceuta y la cuarta 
de origen marroquí, que tuvie
ron que ser trasladadas al hos
pital civil. Las mujeres de 27 y 
24 años presentaban heridas en 
el cuero cabelludo, con desga
rros de gran importancia, mien
tras que las otras dos víctimas 
tienen heridas en la pierna de
recha de pronóstico menos gra
ve.

El exceso de velocidad de uno de ellos fue la causa

Un choque de autobuses en 
Francia causa 7 muertos

Efe- París

El exceso de velocidad de un 
autobús holandés es la causa 
citada ayer por la policía fran
cesa para explicar el accidente 
en la autopista A-7 cerca de 
Montelimar (sureste) el martes, 
que causó la muerte de siete 
personas, siete heridos graves 
y 24 heridos leves. El teniente 
coronel Alain Hurtevent con
templó la posibilidad de dete
ner al conductor del autobús 
holandés que, además de circu
lar a una velocidad excesiva 
(120 kilómetros por hora, según 
el tacógrafo, cuando el límite 
es 110) podía conducir con «fal
ta de vigilancia». El ministro de 
Transportes, Jean Claude 
Gayssot, pidió a primera hora 
de la mañana la apertura de «una 
investigación técnica y admi
nistrativa» sobre las responsa
bilidades del accidente mortal 
y subrayó que en este suceso 
«está implicado el comporta
miento humano, como en el 95 
por ciento de los accidentes». 
Como consecuencia del acci
dente, un niño ruso de seis años, 
tres holandeses y tres otras 
personas, cuya nacionalidad no 
ha sido precisada, resultaron 
muertas, siete fueron evacuadas 
del lugar del accidente en esta
do muy grave y otras 24 tenían 
heridas leves. El accidente, en 
el que se vieron implicados dos 
autobuses holandeses y otro 
alemán que se dirigían a Espa-

5.064 personas fallecieron en 
accidente de tráfico en 1997

Efe- Madrid
5.064 personas murieron en 

1997 en España -121 más que 
en 1996- en 86.067 accidentes 
de circulación (479 más que en 
el año anterior) que provocaron 
130.851 víctimas, 33.915 de 
ellas heridas graves. Estas ci
fras están contenidas en el anua
rio estadístico de 1997 de la 
Dirección General de Tráfico en 
el que se hace un balance ade
más de las denuncias, los per
misos de conducir, las bajas y 
matriculaciones y del parque de 
vehículos.

Del total de accidentes regis
trados, 36.551 ocurrieron en las 
carreteras españolas y 49.516 
en zonas urbanas, siendo Bar
celona la comunidad más afec
tada, con un total de 16.796 
siniestros y 441 víctimas mor
tales, mientras que agosto fue 
el peor mes con 13.384 inciden
tes y 639 muertos. A lo largo 
de 1997 se registraron en Es

Estado en que quedó uno de los autobuses siniestrados. efe

ña, además de un camión, se 
produjo hacia la 01.00 horas! 
(23.00 GMT del lunes) en la 
autopista A-7 (que une el Me
diterráneo con el norte de Fran
cia), a la altura de Montelimar. 
Un camión había volcado en la 
calzada, al parecer tras haber- 
se dormido el chófer, lo que 
causó retenciones en la autopis

paña 42 accidentes por cada 
10.000 vehículos y 65 muertos 
por cada 1.000 incidentes, así 
como 1,42 fallecidos por cada 
10.000 habitantes.

Entre los 30 y los 34 años, 
los más siniestrados.

Los más afectados en los 
accidentes mortales son las 
personas con edades compren
didas entre 30 y 34 años, con 
un total de 558 muertos en ca
rretera y 105 en zonas urbanas. 
Más de un 50 por ciento de los 
usuarios de turismos implica
dos en accidentes con víctimas 
llevaba puesto el cinturón de se
guridad, mientras que casi el 40 
por ciento no lo llevaba. Asi
mismo, cerca del 80 por ciento 
de los motoristas hacía uso del 
casco y en torno al 15 por cien
to no lo hacía. Tanto en carre
tera como en zona urbana, la 
mayoría de los accidentes se 
produjeron a plena luz del día 

ta. El autocar alemán y el pri
mer holandés, que circulaban 
a una velocidad legal, consi
guieron detenerse a tiempo, pero 
no así el tercero, que se estre
lló contra los otros dos vehícu
los. La circulación en el senti
do norte-sar de la autopista, que 
se mantuvo cortada durante 
varias horas siete horas después. 

y con buen tiempo. Un total de 
3.773 conductores implicados 
en accidentes con víctima so
brepasaron la velocidad estable
cida y otros 24.892 cometieron 
infracciones por conducción 
distraída o desatenta.

El número de denuncias de 
circulación impuestas durante 
1997 fue de 2.366.621 que su
pone un descenso del 8,47 por 
ciento respecto al año anterior, 
porcentaje que en los últimos 
diez años disminuyó en un 32,8 
por ciento. Los titulares sancio
nados con la suspensión o re
vocación del permiso de con
ducir durante el año pasado 
fueron 104.814, 6.261 menos 
que en 1996.

Las tres provincias con 
mayor número de conductores 
sancionados con la suspensión 
del permiso en relación con su 
censo de conductores son 
Palencia, Teruel y Avila y las 
menos sancionados son Madrid, 
Granada y Cáceres.

Noticias k^e^

El alemán que filmaba 
bajo las faldas de 
mujeres elude la justicia

Un ciudadano alemán que 
se dedicaba a filmar, con una 
cámara oculta, bajo las faldas 
de las mujeres que se paseaban 
por una feria en Bruselas ha 
conseguido eludir la acción de 
la Justicia belga al no estar ti
pificado un delito parecido en 
este país. La Fiscalía de Bru- 
selas confirmó ayer que el ciu
dadano alemán fue puesto en 
libertad después de que la Po
licía le hubiera detenido al des
cubrir ocasionalmente sus prác
ticas de «voyerismo» en plena 
calle y a la luz del día.

3 muertos en un aparatoso 
accidente de tráfico en el 
centro de Madrid

Tres personas han resulta
do muertas y otra herida de gra
vedad en un aparatoso accidente 
de tráfico en el centro de Ma
drid en el que un vehículo, tras 
chocar contra un quiosco de la 
ONCE, cayó dentro de un paso 
subterráneo para peatones. 
Fuentes de la policía munici
pal informaron a EFE de que 
el accidente se produjo a las 
2.25 horas de la madrugada de 
ayer en la confluencia del Pa
seo de las Delicias con la calle 
Méndez Alvaro, en la glorieta 
de Atocha.

Continúan ingresados 20 
niños intoxicados en un 
campamento en La Palma

Un total de 20 niños de los 
25 que sufrieron una intoxica
ción alimentaria cuando par
ticipaban en un campamento en 
la isla de La Palma, continúan 
ingresados en el Hospital Las 
Nieves aunque todos evolucio
nan favorablemente, informó 
ayer el Servicio de Urgencias 
Canario. Los niños, según 
los médicos que les atienden, 
han padecido una 
gastroenteritis que les ha pro
vocado vómitos y diarreas, 
aunque los síntomas han re
mitido y podrían recibir el alta 
en 24 ó 48 horas.

Murió en Florencia la 
niña de 2 años en coma 
irreversible por ingerir 
metadona

Jessica, la niña de 2 años en 
coma irreversible tras haber 
ingerido la metadona que usa
ba el compañero de su madre, 
un narcótico para desintoxicar 
a los drogadictos, murió ayer 
en el hospital Meyer de 
Florencia, donde se encontra
ba hospitalizada. Según la ma
dre, en un descuido, la niña 
tomó la botella y bebió la sus
tancia que le ha llevado a la 
muerte. La madre y su compa
ñero han sido denunciados por 
abandono y daños a una menor.
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El doctor Soriguer Escofet, endocrino 
andaluz, afirmó, en su defensa del 
aceite de oliva, que este aceite es el más 
parecido al del cuerpo humano

Los endocrinos dicen que el aceite 
de oliva es la única grasa que no
perjudica la salud

La Sociedad Andaluza de Endocrinología y Nutrición (SAEN) 
ha presentado en Jaén un manifiesto sobre el aceite de oliva y la 
dieta mediterránea en el que se respalda el valor biológico del 
aceite de oliva como única grasa vegetal a la que no se le cono
cen efectos adversos para la salud humana.

El doctor Federico Soriguer Escofet, miembro de la Socie
dad Andaluza de Endocrinología y Nutrición, explicó en rueda 
de prensa que el objetivo del manifiesto es «contribuir a man
tener la cultura alimentaria andaluza» en la que «el aceite de 
oliva juega un papel esencial». Soriguer Escofet afirmó que el 
aceite de oliva es el más parecido al aceite que contiene el cuer
po humano, recomendó el uso de aceite de oliva virgen y advir
tió de tomar con precaución las denominadas mezclas. Aseguró 
que la conocida como dieta mediterránea, cuyo «único denomi
nador común es el aceite de oliva», contribuye a la prevención 
de diferentes factores de riesgo cardiovascular debido a «su efecto 
favorable sobre los lípidos de la sangre y sobre la presión arterial».

Asimismo, el manifiesto de la SEAN recoge que las dietas 
ricas en monoinsaturados (aceite de oliva) y en carbohidratos se 
suelen asociar con una menor incidencia de obesidad y de dia
betes en las personas adultas al mismo tiempo que coinciden 
con una menor frecuencia de diferentes tipos de cánceres. Escofet 
declaró que tenemos la obligación de «defendemos de la agre
sión cultural que nos viene de fuera», ya que «existe una sabi
duría en torno a una cultura definida por la dieta mediterránea.

1

Cela resucitaría, 
si pudiese, a 
Pablo Picasso

Camilo José Cela, Premio 
Nobel de Literatura, resuci
taría, si tuviera ese poder, al 
pintor Pablo Picasso para 
reencontrarse con él, según de
claró a una emisora de Mon
tevideo desde su casa de Ga
licia. Al preguntarsele por la 
persona con la que le gusta
ría reencontrarse de todas las 
que ha conocido en sus 82 años 
de vida, el gallego Cela res
pondió que con el malague
ño Picasso, que era «lumino
so y resplandecedor». «Era 
una fuerza de la naturaleza, 
algo pasmoso», dijo el autor 
de «La familia de Pascual 
Duarte» con respecto al autor 
del «Guernica». Cela hizo es
tas declaraciones en una en
trevista que le realizó un pe
riodista uruguayo en su casa 
de su localidad natal. El Pre
mio Nobel subrayó que nun
ca ha experimentado lo que en 
términos freudianos se llama 
el deseo de matar al padre. 
«Siempre he sentido un gran 
respeto y una gran admiración 
por mis mayores y muchos 
deseos de aprender de ellos. 
Y aprendí mucho», dijo.

Sean Connery pone a la 
venta su casa de Marbella

Sean Connery, el actor escocés, ha puesto en venta su lujo
sa casa de Marbella (sur de España), donde ha pasado largos 
espacios de tiempo en los últimos 25 años, por el «módico» 
precio de 5,5 millones de libras esterlinas (8,8 millones de dó
lares). El antiguo «007» y su esposa Micheline tienen su resi
dencia principal en las Bahamas, pero aún pasan cerca de cuatro 
meses al año en «Casa Malibú», que cuenta con tres residen
cias para invitados, una casa para los guardaespaldas y piscina 
con vestuarios y bar incluidos. Connery, que en estos días tra
baja en su película «Entrapment» ha decidido poner en venta 
la casa a causa de lo que percibe como la «creciente 
comercialización» de la Costa del Sol, según indica su herma
no Neil, que afirma que la zona «ya no es el cinturón verde que 
era cuando compró la villa». Neil, en cambio, se negó a hacer 
comentarios sobre la posibilidad de que el actor, un ferviente 
nacionalista estocés, considere la posibilidad de comprar una 
casa en Escocia una vez que el Gobierno británico ha decidido 
conceder la autonomía a esa región.

Torrente Ballester mejora de su fallo 
cardíaco, según el último parte médico

El escritor Gonzalo Torrente Ballester «se encuentra estable 
de su dolencia», según el parte médico emitido ayer por la mañana, 
que confirma que el enfermo «mejora de su fallo cardíaco» en 
el Hospital Xeral de Vigo. Torrente Ballester, que permanece 
ingresado en una habitación del hospital, ha descansado toda la 
noche, mantiene «un buen nivel de consciencia» y sus parámetros 
hemodinámicos son estables. Según el parte facultativo, «el estudio 
de ecocardiografía realizado no demuestra cambios con respec
to a estudios previos» y «la radiografía de control demuestra 
mejoría de su fallo cardíaco». Si no se producen cambios impor
tantes en el estado del escritor, «en los próximos días se valo
rará la posibilidad de alta médica», añade. El escritor gallego, 
de 88 años, que en estos días veraneaba en su casa de A Ramallosa, 
fue ingresado en el centro hospitalario vigués en la madrugada 
de ayer «con un cuadro de cansancio y cierta dificultad para respirar, 
dolor en los pulsos y ligero descontrol de la función cardiaca», 
según el primer parte médico.

La presentadora de televisión brasileña 
Xuxa dió a luz a su hija Sasha

La presentadora brasileña 
de televisión María das Grazas 
Meneghel «Xuxa», dio a luz 
ayer en una clínica de Río de 
Janeiro a su hija Sasha, infor
maron fuentes médicas. 
Sasha, que desde antes de ver 
la luz era el bebé más popu
lar del país, nació esta madru
gada en la clínica Sao Vicen
te, con un peso de 3,1 kilo
gramos y midió 51 centíme
tros. La niña es hija de Xuxa 
y del modelo Luciano Szafir,

quien se separó de la presen
tadora de televisión hace dos 
meses a raíz de las continuas 
polémicas entre su madre y 
la presentadora, conocida 
como «reina de los bajitos» 
por sus programas infantiles. 
Los médicos que atendieron 
a Xuxa indicaron que el par
to, que estaba previsto para 
los primeros días de agosto, 
fue tranquilo, y que tanto la 
mamá como la recién nacida 
gozan de buena salud.

Un rabino cree un deber 
religioso tomar Viagra

El rabino principal de Haifa, Shar leshuv HaCohen, reco
mienda con entusiasmo el consumo de la píldora Viagra, que 
contrarresta la impotencia sexual, para conservar «la paz del 
hogar» y acatar e! mandato bíblico de la procreación. «No veo 
ningún motivo para impedirle tomar esa píldora a un hombre 
casado si ello le ayudase a cumplir con sus deberes sexuales 
para con su esposa y guardar así la paz hogareña si el médico 
se la ha recetado», dijo el religioso. Según dijo HaCohen no 
sólo no existen impedimentos desde el punto de vista de la 
legislación religiosa (Halajá) para valerse de ella sino que «quizá 
hasta es una mitzvá», esto es una prescripción que enaltece 
ante Dios a quien la cumple, comentó. Nunca en la historia del 
pueblo judío, que se remonta a los días del patriarca bíblico 
Abraham, se prohibió el uso de recursos para fortalecer la 
virilidad, indicó.
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Los cardiólogos aconsejan 
pasear, nadar y montar en bici

La Sociedad Española de Cardiología re
comendó ayer a todos los españoles que se van 
de vacaciones una alimentación ligera rica 
en ensaladas, verduras y frutas y la práctica 
de deportes como la natación, los paseos en 
bici o a pie. En una breve guía, titulada 
«Verano, Corazón y Deporte», la citada So
ciedad facilita algunos consejos prácticos para 
evitar porner en riesgo la salud cardiovascular. 
Así y en relación a los alimentos que se deben 
evitar, la Sociedad Española de Cardiología 
recomienda usar la sal lo menos posible, no 
abusar de los mariscos, ya que no son buenos 
para el colesterol, evitar los helados porque 
tienen mucha grasa y abstenerse de los dul
ces. En cuanto a los deportes, la guía reco
mienda que se evite la sudoración profusa y 
se beban líquidos con frecuencia para evitar 
problemas de deshidratación. Es «muy bueno» 
practicar con frecuencia el paseo o el 
senderismo, pero aconseja a los que veranean 
en la montaña que «dejen la escalada para los 
más osados». La práctica del tenis no está 
aconsejada para personas con hipertensión 
no controlada y sobre la natación, los cardió
logos piden que se tenga en cuenta la tempe
ratura del agua, y si ésta es muy fria «los 
cardiópatas deben ser prudentes e, incluso, 
deben evitar bañarse». Tampoco recomien
dan la vela en personas con cardiopatías no 
controladas, debido a que produce una aumento 
de la tensión arterial y desaconsejan a los ma
yores de 60 años los cruceros de larga dura
ción, «porque - afirman- existen más riesgos

i»

de accidentes traumáticos, enfriamientos, cólicos 
y trastornos de insolación». Por último, la So
ciedad Española de Cardiología considera tam
bién en su guía que la práctica del Windsurf puede 
ser peligrosa en personas que hayan sufrido un 
infarto o tengan problemas de ritmo cardiaco y 
desaconsejan el esquí acuático para aquellos, con 
hipertensión no controlada, cardiopatías o 
valvulopatías con insuficiencias de grado mode
rado o severo.

Los estadounidenses 
siguen apostando por el> 
matrimonio

El número de parejas en Estados Unidos que cohabita! 
sin haberse casado ha aumentado ocho veces desde 1970, 
pero, aún así, casi el 56 por ciento de la población adulta 
vive en matrimonio, según informó ayer, lunes, la Oficina 
del Censo.

El informe señaló que en 1997 había 102,9 millones de 
adultos casados y viviendo con su cónyuge, y que 19,3 
millones estaban divorciados, esto es, el 10 por ciento de 
la población mayor de 18 años de edad. El 85 por ciento de 
los niños de padres divorciados o solteros vive con su madre 
y, de ellos, el 40 por ciento tiene madres que nunca se casaron.

Cuando se realizó el estudio el año pasado se comprobó 
que había 4,1 millones de parejas no casadas y que una de 
cada tres de estas parejas tenía en su hogar niños menores 
de 15 años.

Terry Lugaila, el experto en estadísticas que compiló el' 
informe de la Oficina del Censo, dijo que «en 1970 había• 
una pareja no casada por cada 100 hogares de parejas ca
sadas». «Ahora hay ocho parejas no casadas por cada 100 
parejas casadas», añadió el responsable del estudio titula-i 
do «Estatus marital y cohabitación».!

Esta cifra refleja dos tendencias que se han aceleradoi 
en la última década: una mayor tolerancia social hacia la 
cohabitación sin matrimonio y la postergación de la boda 
para hombres y mujeres jóvenes que dedican más esfuerzo,; 
tiempo y dinero a los estudios universitarios o sus carreras 
profesionales.

Otro estudio del demógrafo Larry Bumpass, de la Uni
versidad de Wisconsin, encontró que el 38 por ciento de las 
mujeres con edades comprendidas entre 19 y 24 años habíai 
vivido con un hombre, sin casarse.!

Entre las mujeres de 30 a 34 años de edad, este índice 
subió al 49 por ciento en el estudio de Bumpass.

Rescatan a Buda en un nuevo 
renacimiento espiritual

El Templo de los Lamas, uno de los santuarios budistas de 
Pekín, cada día acoge a un mayor número de fieles que, incli
nándose según la vieja tradición, ofrecen varillas de incienso 
al Sakyamuni (El Iluminado), con un fervor inimaginable hace 
apenas unos años.

«Yo hago mis ofrendas a Avalothesvara (el Buda del Amor 
y la Compasión) porque e's el que se entera de todo lo que ocurre 
en el Universo», comenta una anciana en ese templo, que al 
contrario de otros lugares de la capital está sumido en una 
profunda paz.

Avalothesvara está representado en la imaginación popu
lar con mil brazos y mil ojos. Con sus mil brazos llega a todos 
los rincones del Universo y ayuda a todo quien lo necesita, y 
con su mil ojos ve todo lo que ocurre y ninguna penalidad se 
escapa a su visión.

El Gobierno chino ha reconocido por primera vez en mu
cho tiempo que el budismo ha tenido una gran influencia en 
la cultura tradicional de este país, según declaraciones recien
tes de las autoridades, y que cambió la estructura de una filo
sofía en la que predominaba el confucionismo.

James Bond se enfrenta a un
juicio de paternidad

James Bond, el más audaz y cinematográfico agente secreto 
al servicio de Su Majestad, está en un nuevo apuro, esta vez ante 
los tribunales, donde dos estudios de Hollywood se han enzarza
do en un pleito sobre la paternidad de 007. Las compañías «Metro 
Goldwyn Mayer» y «Sony Pictures Entertainment» se disputan 
los derechos para producir películas sobre el espía británico, que 
en los últimos 36 años ha dejado en las taquillas más de 3.000 
millones de dólares, aunque su rostro ha ido cambiando.

Primero fue Sean Connery, para muchos el más auténtico, luego 
Roger Moore, el más británico, pero también Timothy Dalton y 
Pierce Brosnan han encarnado el papel del superagente 007.

El pleito en los tribunales de California se ha planteado al tra
tar Sony de producir una película sobre este héroe fílmico, que 
hasta ahora sólo ha sido mayoritariamente llevado a la pantalla 
por Metro Goldwyn Mayer, su competidor, en 18 cintas de gran 
éxito. Sony basa su pretensión en que el productor Kevin McClory, 
que ahora trabaja para la firma, fue coautor del guión de 
«Thunderball», junto con el creador del personaje, Ian Fleming.

EEUU dedicará 38 millones de dólares
a reducir el consumo de tabaco

El Instituto Nacional del Cáncer de Estados Unidos dedicará 
38 millones de dólares a diversos programas de investigación 
para reducir el uso del tabaco, anunció ayer el vicepresidente 
estadounidense, Al Gore.

«El presidente estadounidense, Bill Clinton, y yo vemos la 
investigación sobre el tabaco no sólo como una prioridad polí
tica sino también como una obligación moral», explicó Gore en 
la primera conferencia que se celebra sobre la adicción a la ni
cotina. El vicepresidente comentó que cada día 3.000 jóvenes 
comienzan a fumar, de los que 1.000 morirán de forma prema
tura a causa de una enfermedad relacionada con el tabaco, y que 
tres millones de adolescentes tienen ese hábito.

«Esas inversiones en más investigación pueden ayudara variar 
la tendencia en la epidemia de tabaco», aseguró Gore.

Muere en Argentina un 
hombre de 32 años que 
pesaba más de 400 kilos

yn gitano de 32 años, cuya obesidad le hizo llegar a pesar 
400 kilos, murió ayer en la ciudad argentina de Córdoba a 
causa de un ataque cardíaco, se informó ayer. La noticia fue 
difundida por la agencia oficial de noticias «Telam», que 
identificó al hombre como Carlos Miguel Triaco, miembro 
de una de las más tradicionales familias gitanas de esta ciu-i 
dad, situada unos 780 kilómetros al noroeste de Buenos Ai
res. Triaco pasó postrado los últimos años de su vida, debido 
a que el exceso de peso le impidió la movilidad y le obligó a 
permanecer sentado o tendido en una cama.

El joven falleció en el Hospital Rawson de Córdoba, don-
• de había sido alojado en una sala de la planta inferior porque 

no podía ser llevado a los pisos superiores.

M.C.D.
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Grescas 
Encomiáis I 1

Desposáis

1
1

Consonante 
Edulcorante 
Pronombre 

personal
-<-

Azufre 
Vocal 

Despreciable 
Solitario

Terminación 
verbal 

Negación 
Plegados

i 1

Campeón 
Sometíla 1
Vocales 
Existe 

Señorona

Enlazad 
Plazas púbfi- 
cas romanas

Escudo ■*I +
1 Color 

Vocal 
Amarre

l Carabina 
Terminación 

alcoholes

Cachúa 
Canción 
canaria 

Lloriqueas

Templo judío 
Proposición 

de un 
silogismo 1

I i l N® romano 
Quieren

Estiráis 
Fósforo 
Patricio 
romano

i Uní de cierta 
manera

1
Declinar 

N- romano

Abrasarían 
Nota musical 

Juez turco

+

Punto 
cardinal 

N’ romano
Vocal

Vocal 
Hondonada 

profunda

Ánades 
Demostrativo

1

1
Verdín (PI) 

Hidrocarouro 
Semejante

Vocal 
N° romano 

Símbolo 
químico I

Sino 
N^ romano 
Reflexivo

Absorción, 
infiltración 

Música 
Consonante

Asesináis 
Punto 

cardinal

1 AmalQamalos 
Vocal 

repetida

i

1 234567 8 9 10 11

HORIZONTALES.- 1: Cierto tipo ele canto.- 2: Cansancio, desfallecimiento.- 
3; Carta de la baraja (PI). Acuden. Vocal repetida.- 4: Onomatopeya del ruido 
de un golpe. Océano. Al revés, estuario.- 5: Consonante repetida. 
Embarcación pequeña.- 6. Repito. Al revés, queridos.- 7: Asignará propor
cionará. Adverbio de modo.- 8: Al revés, hijo de Teseo. Llana.- 9: Letras de 
“rape”. Hace ruido.- 10: Liberalidad (PI).- 11: Al revés, cuerpo celeste.

VERTICALES.- 1:1: Voz de algunas aves.- 2: Listas de los santos cuya fes
tividad se conmemora en cada uno de los días del año.- 3: Nombre de con
sonante (PI). Período.- 4: Fluido. Peón, obrero.- 5: Pronombre personal. 
Individuo de raza polinésica. Matrícula de coche española.- 6: Émulo. Al 
revés, adjetivo posesivo.- 7: Repites. Conjunción.- 8: Adverbio de cantidad. 
Aristocracia.- 9: Consonantes diferentes. Nombre de mujer.- 10: Al revés, 
daría condiciones de salubridad.- 11 : Al revés, anclas.

HORÓSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS

ARIES. Escozor de ojos. No deje 
que el abatimiento se apodere de 
usted y le impida realizar su trabajo 
en la forma precisa. Amor bien

LIBRA. Salud buena. Le resultará 
bastante aburrida la jornada laboral. 
Busque el amor en otra parte; junto 
a esa persona nunca logrará ser feliz

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

XRZQS = 27
USVZR = 32
YQRVZ - 23
SZTRV = 31
RX SYU = 22
22 27 31 23 32 = 135
Letras clave Q = 1; P = 2

QNOICCARTSIDRLE 
AENONCOLOFITERO 
AZOROSNACSEDCAG 
DANICAMPAÑASRUR 
IVEAAOICOSPUEGA 
VLECGIUMERUAOOS 
ERANCLMNNCAEBIN 
ROSAELOTIEMETIO 
SMUPIIRHOGEISOS 
lAXUCTOSCSNAQUI 
OÑOAIJANARAEXIL 
NACIBILECREPTAS 
AAIAIDRABMOLEAX 
VLUSFONDUESPERU

Buscar 10 
sinónimos de 
VERANEO

RECORRIDO SILABICO ^^rí

RE*

SUR DA AR

V1 GI DES

CE TI AN* MIEN LU*
FES* TRO TO MI IN*

GO PO ‘3 na
CA

RE CON
LO TIG RIAS BLES ME MOS
ES* SI MA RA SU Fl TEN
TO MEN IN* SI

SOS TOR* TES ZA DOS
DAD RES SO DIEN PRE*

DI CEN CUR

DES* CUN LAO

FE*

TAURO. Un chequeo médico aca
baría con sus aprensiones. Sea total
mente sincero y no oculte nada a sus 
superiores por desagradable que 
sea. Flechazo
GÉMINIS. Dolor de espalda. No se 
traicione a sí mismo ni si venda a 
nadie por dinero. Circunstancias 
favorables para llevar a la práctica 
sus planes
CÁNCER. Dolor de cabeza. Intente 
controlar sus emociones y no permi
ta que nadie descubra sus intencio
nes. Decepción amorosa

LEO. Salud muy buena. Viaje rela
cionado con sus negocios; es proba
ble que obtenga de él grandes bene
ficios. Suerte en el terreno senti
mental
VIRGO. Salud mala. No se cree 
enemigos con su carácter despótico 
y autoritario. Hoy habrá de tomar 
una decisión importante en el amor

De cada casilla señalada con un asterisco parte una pala
bra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndbse de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acbar la última defini
ción, quedarán varias casillas con sus sílabas correspon
dientes, pero que usted no habrá marcado, y que leidas 
adecuadamente darán el nombre de un famoso filósofo 
griego.

1: Reaparición.- 2: Fiestas.- 3: Persona que profesa cier
ta ciencia.- 4; Marcados.- 5: Estrellas, luces.- 6; 
Borrascosos.- 7: Vástagos.- 8; Fertilidad.- 9;Antepasados.- 
10: Inmensos.- 11: Acentuaremos.

IONES

ESCORPIO. Salud buena. Sus pla
nes laborales son excelentes y podrá 
realizarlos con gran facilidad. 
Felicidad en todo o concerniente al 
amor
SAGITARIO. Salud mediocre. No 
sea inconstante y no se canse tan 
pronto; persevere y verá como 
triunfa. Se equivoca al juzgar a la 
persona amada
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Las palabras de elogio de cierta per
sona influyente le harán sentirse 
optimista. Jornada poco propicia 
para el amor
ACUARIO. Salud buena. No sea 
tan retraído y no huya de la gente; 
en su profesión no le queda otro 
remedio. Se sentirá compenetrado 
con su pareja
PISCIS. Su salud no presenta 
ningún problema. Fricciones con 
sus superiores: Si no cuida un poco 
su vocabulario, acabarán por despe
dirle.
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Miércoles, 29 de julio de 1998 43"Nos abandona un gran entrenador 
y una gran persona, un compañero 
más en definitiva", dijo el 
delantero Alfonso Pérez IH

El entrenador madrileño dimite en el equipo sevillano y abandona el fútbol

Sorpresa en la plantilla del Betis 
por la marcha de Luis Aragonés
Los Jugadores del Real Betis, 
que conocieron la pasada 
madrugada tras ser llama
dos a sus habitaciones la di
misión por motivos perso
nales del técnico Luis Ara
gonés, están «tristes, sor
prendidos y molestos» por 
la sorpresiva marcha del téc
nico, afirmaron ayer el ca
pitán Alexis y el delantero 
Alfonso.

Efe - Sevilla

El centrocampista canario 
Alexis Trujillo y el delantero 
madrileño Alfonso Pérez tras
ladaron en conferencia de prensa 
los sentimientos de toda la plan
tilla verdiblanca, de la que se ha 
hecho cargo provisionalmente 
en la concentración de Chiclana 
(Cádiz) Luis Del Sol, miembro 
del cuerpo técnico del Betis.

Alexis dijo que aún no se 
explican la dimisión de Arago
nés y subrayó: «ayer por la tar
de habló con nosotros sobre la 
dureza de la pretemporada que 
estamos haciendo y lo vimos 
bastante metido con el grupo. 
Nos dijo que forzáramos más, 
que era una semana muy impor
tante, y después por la noche 
conocimos la decisión».

El capitán bético desveló que 
cuando conocieron la noticia, 
pidieron que se les diera «una 
explicación de lo que había pa
sado» para ver si podían «inter
ceder en algo para buscar una 
solución que no fuera ésa tan 
drástica, pero desgraciadamente

España abre el Campeonato del Mundo 
de Baloncesto frente a Nigeria

Jorge MUÑOA

La selección española, por 
primera vez desde la llegada de 
Lolo Sáinz al banquillo -después 
de Barcelona’92-, se presenta a 
una cita internacional tan impor
tante como el Mundial envuel
ta en un mar de interrogantes que 
Nigeria empezará a despejar hoy 
a partir de las 19.45 horas en el 
Pabellón Olímpico de Atenas.

Al contrario que en otras 
ocasiones, el equipo nacional se

«
,4 
ií

1

i

Los jugadores del Betis entrenaron a las órdenes de Luis del Sol. EFE

parece que ya se había hablado 
todo lo que se tenía que hablar».

Diferencias con Lopera
La inesperada dimisión, que 

también se ha relacionado con 
el conflicto del croata Jarni con 
el presidente, Manuel Ruiz de 
Lopera, y el fichaje del ex 
mallorquinista Gálvez sin que 
Aragonés lo hubiera planteado, 
incumbe de lleno a la plantilla, 
según Alexis, «porque ha sido 
nuestro entrenador y estábamos 
de la mano con él en un periodo 

ha mantenido en un discreto 
segundo plano durante la prepa
ración mundialista, ignorada por 
el gran público y rodeada de 
dudas sobre el papel que desem
peñará en el torneo, pero inter
namente dispuesta a ganarse la 
atención de los medios y de los 
aficionados sobre la pista.

Ese anonimato durante las 
distintas concentraciones prepa
ratorias, los desencantos en las 
últimas comparecencias interna
cionales y los altibajos en los 

importante para la preparación 
del equipo».

Por su parte, Alfonso indicó 
que nunca podían «imaginar que 
pudiera ocurrir» la noticia que 
anoche les levantó de sus camas: 
«nos quedamos todos bastante 
sorprendidos, apenados porque 
nos abandona un gran entrena
dor y una gran persona, un com
pañero más. Estamos tristes por 
todo lo sucedido», recalcó.

Alfonso señaló que no han 
podido hablar con Aragonés y 
subrayó que entre la plantilla y 
él «no había ningún problema en 

amistosos han situado a España 
en un punto muerto que empe
zará a clarificarse frente a la 
selección de Nigeria, debutan
te en un Mundial y por primera 
vez en acción fuera del continen
te africano.

«En un campeonato del 
Mundo, o de Europa, en todas 
las competiciones de nivel in
ternacional en general, el primer 
partido es fundamenta porque 
abre el abánico de lo que va a 
ser el campeonato», señaló 

ningún momento, todo lo con
trario, y dificilmente podamos 
tener un entrenador como el que 
hemos tenido, como persona y 
como técnico».

«Vamos a ver qué pasa en los 
próximos días y quién puede 
venir», dijo el jugador de Getafe, 
que destacó que la plantilla ya 
ha intercambiado impresiones 
para reforzar la idea de «seguir 
entrenando y trabajando en 
coger la forma para que esto no 
influya en absoluto en nuestro 
estado anímico, físico y psico
lógico».

Sáinz, tan cauto en los pronós
ticos sobre las posibilidades del 
equipo en Atenas como los ju
gadores. Pero aunque el selec
cionador se muestre reservado 
en cuanto a las aspiraciones es
pañolas, no renuncia a nada: 
«Tenemos que planteamos las 
cosas con humildad, pero pen
sando que estamos capacitados 
para ganar a Nigeria, que po
demos hacer un buen juego y 
que somos competitivos para 
estar lo más arriba posible».

Kiko, Cristian 
Díaz, Torrisi, Torn, 
Fortune y Geli, 
lesionados

Efe - Segovia

Los jugadores del Atletico de 
Madrid Francisco Narvaez 
«Kiko», Cristian Díaz, Stefano 
Torrisi, Toni Muñoz, Quinton 
Fortune y Delfi Geli no se en
trenaron ayer por la tarde a cau
sa de las diferentes lesiones que 
sufren.

Tras las largas sesiones de 
entrenamiento a las que Arrigo 
Sacchi esta sometiendo a los 
jugadores, comienzan a dejarse 
notar las condiciones físicas de 
algunos de ellos.

El jerezano Kiko sufre una 
sobrecarga en la cara anterior del 
muslo izquierdo, lo que no le 
permitió terminar el entrena
miento de esta mañana; Cristian 
Diaz padece una infección en el 
dedo pulgar del pie izquierdo 
debido a una uña mal cortada, y 
Torrisi y Toni sufren sobrecar
gas musculares.

Otros "tocados”
Fortune tiene un esguince del 

ligamiento lateral izquierdo de 
la pierna derecha, mientras que 
Geli sigue recuperandose del 
suyo, por lo que no puede seguir 
el ritmo de entrenamiento del 
resto de la plantilla.

El conjunto rojiblanco par
tirá hacia Holanda el próximo 
lunes, 3 de agosto, para jugar los 
días 4 y 5. Arrigo Sacchi no ha 
publicado aún la lista de los 
jugadores que se desplazarán, si 
bien se sabe que José Antonio 
Chamot y Christian Vieri, que 
se incorporarán hoy a la concen
tración a petición propia, no 
viajaran con el equipo.

El Español recibe 
al Valencia en 
semifinales de la 
Copa Intertoto

Efe - Barcelona

El Español y el Valencia se 
medirán hoy en el estadio Olím
pico de Barcelona en el partido 
de ida de la tercera eliminatoria 
de la Copa Intertoto, competi
ción estival que permite acce
der a la Copa de la UEFA.

El vencedor de esta elimina
toria se medirá contra el gana
dor del enfrentamiento entre el 
Fortuna Sittard, de Holanda, y 
el Austria Salzburgo de Austria. 
El vencedor de esta última eli
minatoria obtendrá una de las tres 
plazas para disputar la Copa de 
la UEFA. Valenciay Español han 
debido modificar sus planes de 
preparación de la pretemporada 
con el fin de tomar el tren fut
bolístico europeo.
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Ciclismo - 85“ Tour de Francia

El ciclista italiano del Mercatone mantiene la misma ventaja con el alemán del Telekom

Jan Ullrich ganó la segunda etapa alpina 
tras desafiar a Pantani en la Madeleine

Jenaro LORENTE

El alemán Jan Ullrich 
(Telekom) logró la victoria de 
la decimosexta etapa del Tour 
de Francia, disputada entre 
Vizille y Albertville (204 kms), 
en la que sacó la casta de los 
campeones e intentó recuperar 
el terreno perdido en la jornada 
precedente, pero no pudo sepa
rarse de la sombra de Marco 
Pantani, que continúa como lí
der en su camino hacia el triun
fo final en París.

El Alto de la Madeleine, con 
el ascenso más largo del Tour 
(22 kms), fue el escenario del 
duelo de la jornada. Ullrich no 
se dio por vencido tras lo suce
dido en los puertos de Galibier 
y Dos Alpes y exhibió su orgu
llo de campeón al lanzar un ata
que al que respondió sin titubear 
Marco Pantani.

El vigente campeón y el as
pirante al título acapararon la 
atención durante la ascensión al 
último puerto de categoría es
pecial de la carrera y se pudo 
apreciar con claridad el estado 
de forma de uno y otro.

El gesto de Ullrich fue de 
nuevo de sufrimiento y su pe
daleo constante, sin levantarse 
del sillín de la bicicleta. Pantani 
iba mejor, pues su estilo es más 
ligero y fue siempre una som
bra pesada para el alemán.

El kazajo Teteriouk, el ale
mán Aldag y el francés Heulot 
eran hasta ese momento cabeza 
de carrera. Los tres consolida
ron su ventaja en el kilómetro 
50, tras superar el Alto de 
Cucheron y juntos consiguieron 
una ventaja máxima de seis 
minutos y medio.

Los primeros clasificados de 
la general no se inmutaron ante 
la escapada. Todos sabían que 
si se producía algún movimien
to iba a ser el la Madeleine, el 
último obstáculo verdaderamen
te duro de la carrera, que se 
acerca a su fin.

La duda estaba en saber como 
reaccionaría Ullrich después del 
tremendo varapalo que soportó 
en la llegada a los Dos Alpes, 
donde perdió casi nueve minu
tos con respecto a Pantani.

Las repercusiones psicológi
cas podían influir negativamente 
en el poseedor del título, pero 
el alemán demostró ambición y 
sacó fuerzas de flaqueza para 
retornar al trono.

No lo consiguió porque Mar
co Pantani está más fuerte que 
él. El ciclista de Mercatone no 
le perdió de vista en ningún 
momento y cuando decidió ata
car le siguió la rueda como una 
pesadilla.

El estadounidense Bobby 
Julich y Fernando Escartín, as-
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Jan Ullrich ganó a Pantani sobre la misma linea de meta.

pirantes al podio de Paris, no 
pudieron con el tirón de Ullrich 
y Pantani y cedieron en la subi
da a la Madeleine.

En el descenso, Ullrich y 
Pantani decidieron colaborar 
niutuamente para sacar la ma
yor renta posible al grupo per
seguidor.

En la meta de Albertville, 
Ullrich superó por centímetros 
a Pantani y se sacó en parte la 
espina de lo sucedido en la jor
nada anterior. Se hizo con su 
segunda victoria de etapa tras la 
lograda en la contrarreloj de

Correze y apuró su penúltima 
oportunidad con la garra de los 
campeones.

Pantani aumentó la renta 
sobre los perseguidores. El grupo 
de Julich, Escartín, Boogerd, 
Merckx, Riis, Piepoli, Heulot, 
Robin y Rinero llegó a Albert
ville a 1:49. del italiano, que cada 
vez está más cerca de la victo
ria absoluta, aunque tendrá que 
superar sin problemas la con
trarreloj del próximo sábado.

La decimoséptima etapa del 
Tour partirá de Albertville y 
llegará a Aix Les Bains.

Ullrich: "Estoy más traiujuUo, pero 
aun lejos de Pantani"

El ciclista alemán Jan Ullrich, del equipo Telekom y 
vencedor de la última edición del Tour de Francia, comentó 
que con su victoria, la segunda en la 85a. edición, salva los 
muebles y el podio también, aunque está muy lejos del primer 
puesto que ocupa el italiano Pantani.

«Una victoria muy importante para mí. Estaba dolido por lo 
sucedido en la jornada anterior donde perdí el Tour. No creo 
que Pantani tenga una «pájara» los próximos días. En esta 
etapa me aguantó perfectamente e incluso si hubiera sido 
egoísta me habría dejado subiendo la Madeleine. 
Afortunadamente se conformó con seguir mi rueda», dijo.

El ciclista alemán recalcó que no se explica lo que le pudo 
suceder camino de Los Dos Alpes, pues no es un final 
explosivo. «Creo que fue el frío, la lluvia. No encuentro 
ninguna respuesta a las muchas preguntas que me hago, pues en 
la salida me encontraba bien y creo que nunca, por lo menos 
desde que soy profesional, había padecido una pájara similar».

EFE
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Escartín, seguido de Riis, en un momento de la etapa de ayer. EFE
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

Un momento del descenso del pelotón del Cucherón. EFE

16- etapa(V¡z¡lle-Albertville):
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 5h.39:47
2. PANTANI, Marco (ITA/Mercatone Uno) m.t.
3. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) a 1:49
4. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) m.t.
5. MERCKX, Axel (BEL/Polti) m.t.
6. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) m.t.
7. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) m.t.
8. PIEPOLI, Leonardo (ITA/Saeco) m.t.
9. HEULOT, Stephane (FRA/La Francaise) m.t.
10. ROBIN, Jean-Cyril (FRA/US Postal) m.t.

Clasificación^enerai:
1. PANTANI, Marco (ITA/Mercatone Uno) 77h.38:24
2. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) a 5:42
3. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 5:56
4. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) 6:03
5. RINERO, Christopher (FRA/Cofidis) 8:01
6. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 8:05
7. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 12:15
8. ROBIN, Jean-Cyril (FRA/US Postal) 12:34
9. PIEPOLI, Leonardo (ITA/Saeco) 12:45
10. MEIER, Roland (SUI/Cofidis) 13:19
11. NARDELLO, Daniele (ITA/Mapei) 13:36
12. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) 13:54
13. BELTRAN, Manuel (ESP/Banesto) 14:20
14. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) 14:45
15. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 15:13
16. MERCKX, Axel (BEL/Polti) 16:15
17. HEULOT, Stephane (FRA/La Francaise) 17:49
18. BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) 19:22
19. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 22:57
20. VAN DE WOUWER, Kuet (BEL/Lotto) 23:51

Gran Premio de la Montaña:
1. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 335 puntos
2. RINERO, Christophe (FRA/Cofidis) 197
3. PANTANI, Marco (ITA/Mercatone Uno) 175

Clasificación por puntos:
1. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 272 puntos
2. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 161
3. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 161

Clasificación de jóvenes:
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 77h.44:20
2. RINERO, Christophe (FRA/Cofidis) 2:05
3. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 9:17

General por equipos:
1. Cofidis 232h.54:17
2. Telekom a 44:09
3. Banesto 51 :32
4. Casino 52:04
5. Lotto 58:30

Laurent Dufaux reconoce tomar sustancias 
dopantes, y Richard Virenque lo niega

El jefe de filas del equipo ciclista Festina, Richard Virenque, ha negado categóricamente haber 
tomado sustancias dopantes, mientras que su compañero de equipo Laurent Dufaux ha declarado 
que «no era posible no decir la verdad», en relación al uso de EPO por los corredores expulsados 
del Tour.

El francés Virenque asegura que Bruno Roussel, director deportivo del Festina, nunca le 
preguntó si quería tomar EPO bajo control médico. «Yo afirmo que no lo he tomado, que jamás he 
pedido sustancias dopantes y que nunca he tenido la necesidad de tomarlos», ha manifestado 
Virenque 'al diario «L’Est Républicain».

Virenque, que no se ha querido pronunciar sobre la decisión de sus compañeros de equipo, que 
han reconocido haber tomado EPO bajo control médico, se presentará al juicio por consumo de 
productos dopantes como «parte civil».

Por otra parte, el corredor suizo del Festina Laurent Dufaux ha declarado, en una entrevista 
concedida al diario deportivo «L’Equipe», que, tras los interrogatorios policiales, «por honestidad, 
no era posible no decir la verdad», y ha añadido que jamás diría que le han suministrado EPO a 
sus espaldas.

Dufaux se ha referido a Virenque, con quien habló la tarde en que fue liberado, aunque no ha 
querido hacer juicios sobre él.

«Hemos discutido. El me ha dicho que lo va a negar. Bien, ése es su problema. Cada uno hace 
lo que quiere con su conciencia», ha declarado el campeón suizo.

En cualquier caso, Dufaux no espera que la sanción que les impongan a los corredores del 
Festina sea demasiado dura. Si la Unión de Ciclistas Internacional (UCI) y las federaciones 
quieren dar ejemplo, «lo vamos a pagar caro» dijo, aunque un año de suspensión sería para el 
suizo «inaceptable».

Etapa de hov: Albertville-Aix Les Baiiis
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a Gracias al empeño de Federico Martín 
Bahamontes, la Vuelta Ciclista a 
Toledo cumplirá su trigésimo tercera 
edición con final en Móstoles

El Concejal popular se sorprende del escaso apoyo del Ayuntamiento a la Vuelta Ciclista

Angel Rosa: Es una vei^enza 
que la Vuelta no acabe en Toledo''
Ayer se presentó, ante los medios de comunica
ción, la XXXIII edición de la Vuelta Ciclista a 
Toledo sin equipos extranjeros y con el apoyo de 
Cerámicas la Paloma. Serán cinco etapas y 550 
kilómetros que se completarán entre los días 8 y 
II del mes de agosto. El Ayuntamiento de Toledo 

fue duramente criticado durante la presentación 
ante su nulo apoyo a la tradicional prueba tole
dana. Esa falta de apoyo ha propiciado que, por 
segundo año consecutivo, la ronda toledana ten
ga su final en la localidad madrileña de Móstoles. 
Finalmente serán 12 los equipos que participa

rán en la prueba que como novedad tendrá una 
etapa contrarreloj por equipos de 18 kilómetros. 
El Concejal de salud, consumo y medioambiente 
del Ayuntamiento y Diputado provincial, Angel 
Rosa se disculpó por la falta de apoyo del consis
torio y calificó su actitud como "vergonzosa ”.

Antonio SANCHEZ

El Club Peña Bahamontes, 
organizador de la Vuelta Ciclis
ta a Toledo, preparó una presen
tación en toda regla ante los 
medios de comunicación, sobre 
todo para celebrar el apoyo de la 
empresa privada, y en este caso 
de una empresa toledana como 
es Cerámicas La Paloma. Gra
cias a este apoyo, la trigésimo 
tercera edición de la ronda tole
dana es ya una realidad. Federi
co Martín Bahamontes no se 
cansó de agradecer el apoyo de 
esta empresa: "ni Faustino ni yo 
dormimos hasta que conseguimos 
las firmas patrocinadoras. Creía 
que este año no íbamos a poder 
salir y ahora espero que esta 
colaboración no sea sólo para este 
año, sino que en el futuro poda
mos seguir contando con ellos".

La falta de apoyo del Ayun
tamiento de Toledo fue uno de 
los aspectos más criticados du
rante toda la presentación. De 
hecho, tan sólo una etapa saldrá 
de Toledo, del Polígono residen
cial. A la presentación acudió, 
representando a la Diputación 
Provincial, el concejal popular, 
Angel Rosa que se mostró muy 
sorprendido por la falta de apo
yos por parte del consistorio y 
calificó su actitud como vergon
zosa: "aquí se están diciendo cosas 
que, desgraciadamente van a 
hacer que éste sea un día triste 
para mi, porque veo que no hay 
reconocimiento, que hay una in
comprensión grande. He queda
do consternado porque no sabía 
que las cosas estuvieran así y que 
el final de etapa sea fuera de 
Toledo. Es vergonzoso señores, 
losiento".

84 corredores
En la prueba participarán los 

siguientes equipos: CRISTALE
RIA VINAROCENSE, con los 
corredores: 1. Pablo Manzana, 
2. Ricardo González, 3. Javier 
Llamas, 4. Julián Usano, 5. Al
varo Forner, 6. Joaquín López, 
7.Alexei Tepliacof. Director: José 
Escrig Tena. E.C. 
PORCELANATTO: 
8.Victoriano Fernández, 9. Da
vid Cancela, 10. José 
A.Pecharromán, 11.David
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Presentación de la Vuelta Ciclista a Toledo entre el 8 y el 11 de agosto. Y.LANCHA

Fernández, 12. Iván Herrero, 13. 
David Bernabéu, 14. Mar Prat. 
Director: Juan M. Campos. E.C. 
PLASTINER: 15.Pedro Diaz, 
16.Pablo Llorente, 17.Romes 
Gainet, 18.Luis Murcia, 19. An
tonio García, 20. Cayetano Julia,

Habrá siete maillots distintos correspondientes a 
las diferentes clasificaciones

En total serán siete maillots diferentes que 
corresponderán a siete clasificaciones distintas. 
El maillot amarillo será el del primer clasificado 
de la general, el blanco con lunares rojos iden
tificará al primer clasificado en la montaña, el 
verde corresponde a la regularidad, el naranja 
al mejor clasificado en los esprines especiales, 
el azul para las metas volantes, el blanco para

el corredor más joven en la clasificación gene
ral y por último, el blanco y rojo servirá para 
identificar al primer corredor castellano man
chego en la general. Cada uno de estos maillots 
estará patrocinado por diferentes firmas comer
ciales que apoyan esta prueba, salvo el blanco 
y rojo que está patrocinado por la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha.

21.Rafael Casero. Director: Gines 
García. ALCOSTO-LEVEL: 
22.Pedro Jiménez, 23.Saul Mo
rales, 24. Pablo Fernández, 
25.Nacor Burgos, 26.Luis 
Poyatos, 27.Martín Garrido, 28. 
Emilio Garrido. Director: José

María Pérez. CITROEN 
YSARA: 29. Sergio Villamil, 30. 
José Alonso, 31.Alavaro 
Docampo, 32.Oscar Romero, 
33.David Vidal, 34.Iván Vidal, 
35.Diego Rodríguez. Director: 
José Luis Boente. COINPOL:

36.Rubén Martín, 37. José Mo
reno, 38. Gonzalo Salas, 39. 
Antonio Encinar, 40. Pablo Gon
zalo, 41.Vicente Elvira, 42.Rubén 
Lobato. Director: Gregorio 
Ordoño. COVAMA-NIEVES: 
43.Julián Fernández, 44 José 
M.Barranco, 45.Eduardo 
Hernández, 46.Gustavo Capello, 
47.Julio López, 48. Diego 
Carrasco, 49.Rafael Sánchez. 
Director: Ramón García. BICI
CLETAS MACARIO: 50.Nico- 
lás Herranz, 51.Roberto Alcal
de, 52.Roberto Cebrián, 53.Mario 
Sánchez. 54.Sergio Robles, 
55.Hugo Hortelano, 56.José 
M.Tejada. Director: José Carlos 
Pliego. IDEAL OLIMPIO: 64. 
Ramón Medina, 65.Daniel Bayes, 
66.Juan A.Gasso, 67.Sergio Es
cobar, 68.Juan Fuentes, 69.Pe
dro Aroca, 70. David Molinero. 
Director: Miguel Arbos. Ciclos 
Nico: 71. Antonio Delgado, 
72.Santiago Galera, 73. Santia
go García, 74.Feo.Javier 
Magallanes, 75. Juan Maxi, 
76.Alberto Molina, 77.Rubén 
Trenado. Director: Manuel 
Montilla. A.C.TRICANTINA: 
78. Manuel Martínez, 79. Isaac 
Sanz, 80.Emilio Cumbreño, 
81.Carlos Alejo, 82. Alberto 
García, 83.Raúl Regaño, 84.José 
María Fernández. Director: Pa
blo Manzanas. También ha con
firmado su presencia el CAI pero 
aún no ha enviado la relación de 
corredores que tendrán los dor
sales del 57 al 63 ambos inclusi
ve.

Confirmado el recorrido
En total serán 550 kilómetros 

divididos en 5 etapas entre los días 
8 y 11 de agosto. La primera entre 
La Navade Ricomalillo y Sevilleja 
de la Jara con 125 kilómetros, la 
segunda con dos sectores, el 
primero entre Polán y Torrejón 
de La Calzada con 135 kilóme
tros y el segundo, una contrarreloj 
de 18 kilómetros entre Olías y 
Recas. La tercera etapa entre el 
Polígono y Torrijos con 151 kiló
metros y la última entre Escalo
na y Móstoles con un recorrido 
total de 121 kilómetros.

En líneas generales la prueba 
es bastante llana con 3 puertos 
de segunda categoría y otros 3 
de tercera.
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La Junta cederá 
el velódromo del 
Polígono a la 
Federación de 
Ciclismo

A.S.

Después de varios años de 
incertidumbre en torno al veló
dromo construido en el año 95 
en el Polígono Residencial de 
Toledo, la Junta de Comunida
des de Castilla La Mancha ha 
decidido ceder su uso y su dis
frute a la Federación Territorial 
de Ciclismo para que gestione 
dicha instalación ante la nega- 
tivadel Ayuntamiento de Toledo. 
Así lo comunicó públicamente 
el Director General de Depor
tes, Francisco Javier Martín del 
Burgo; "en breve se prepararán 
los documentos para ceder el 
velódromo porque es una pena 
que una instalación que costó 
mucho dinero, esté sin utilizar 
durante tanto tiempo. Esta ce
sión no se ha producido ya de
bido a las elecciones a la fede
ración de ciclismo que se han 
retrasado más de lo previsto. Con 
la Junta directiva ya consolida
da, es el momento de realizar la 
cesión".

Los aficionados y amantes 
de este deporte no acababan de 
explicarse cómo podía existir una 
instalación como es un velódro
mo para que crecieran las ma
las hierbas en él y que nadie 
tomara cartas en el asunto para 
que se le pudiera dar un uso. Las 
escuelas de ciclismo de nues
tra provincia tendrán una insta
lación en condiciones para po
der organizar carreras sin tener 
que salir a la carretera. Martín 
Del Burgo incluso manifestó que 
ya se están metiendo las máqui
nas necesarias para acondicio
nar la instalación, es decir, que 
la cesión del velódromo parece 
inminente.

Convenio con el COE

Por otro lado, ya hablando de 
la Junta y del Director General 
de Deportes, Francisco Javier 
Martín del Burgo se reunió du
rante esta semana con el secre
tario general del Comité Olím
pico Español (COE), Feliciano 
Mayoral Barba para perfilar las 
bases del futuro convenio que 
firmarán ambas instituciones. El 
COE está dispuesto a sumarse 
al Plan de Deporte Internacio
nal de Castilla La Mancha, pues
to en marcha recientemente en 
la región en colaboración con las 
empresas Solán de Cabras y 
Joma Sport.

Actualmente se benefician 
del mismo 13 deportistas que 
representan lo más granado del 
deporte de alto rendimiento en 
Castilla La Mancha.

El Plan persigue mejorar las 
capacidades técnicas y físicas 
de los deportistas, para favore
cer su proyección de cara a su 
participación en competiciones 
internacionales mediante la 
concesión de ayudas en mate
rial deportivo y en metálico.

Posiblemente en el próximo 
mes de octubre el convenio sea 
una real idad, hecho que supon
dría un impulso importante para 
este proyecto.

CCM la Mancha
nAr 
CCM

CastiSa 
La Mancha

El CD Torrijos 98/99 ya ha comenzado sus entrenamientos. M.SOTO

Fernando Calderón dirigirá este proyecto

El CD Tornjos comenzó 
con los entrenamientos

Antonio SANCHEZ

La mayor parte de la planti
lla del C.D.Torrijos, a las órde
nes del nuevo entrenador, Fer
nando Calderón, comenzó el 
pasado lunes los entrenamien
tos de la pretemporada. Falta
ron varios jugadores que se 
encuentran de vacaciones pero 
hubo otros que realizarán la 
pretemporada con el primer 
equipo, como es el caso de al
gunos juveniles, y otros que están 
a prueba y que podrían fichar 
por el equipo.

Se han adelantado los entre
namientos para que el entrena
dor tenga más tiempo para co
nocer a los que van a ser sus 
jugadores y sobre todo para que 
realice los descartes que hay que

Conde y Carballo se reúnen hoy 
para hablar del CD Toledo

A.SANCHEZ
El Alcalde de Toledo, Agustín 

Conde recibirá hoy en el Ayun
tamiento al presidente del Toledo, 
Emiliano Carballo para informarse 
de la delicada situación por laque 
está atravesando el club toleda
no que podría llevarle al descen
so de categoría, o lo que sería más 
grave a su desaparición.

La entrevista ha sido solici
tada por el propio alcalde que 
quiere mostrar su preocupación 
ante la deuda reconocida por 
Carballo, una deuda que podría 

realizar entre todos los jugado
res que comenzaron los entre
namientos.

Finalmente serán 7 los juga
dores de la temporada pasada 
que no continuarán en el equipo 
por que lo podrían ser otros tan
tos los que llegaran en esta nueva 
etapa. Los jugadores que no 
seguirán son los porteros Carre
tero e Ismael, Felix Cuesta que 
se ha marchado al Lorca, Jero 
que y a la temporada pasada fue 
fichado por el equipo madrileño 
del Aranjuez y los jugadores Luis 
Fernando, Castellanos y Julio 
César.

El Torrijos tiene pensado 
realizar una presentación con 
todos los equipos que constitu
yen el club de manera conjunta, 
por lo que habrá que esperar a 

superar los 400 millones de pe
setas.

Hay varios asuntos que pue
den preocupar al consistorio to
ledano, ya que no hay que olvi
dar que el Ayuntamiento es uno 
de los máximos accionistas del 
club con 50 millones de pesetas 
suscritos en acciones o que el 
Toledo va a tener que pagar 82 
millones de pesetas por la cons
trucción de una tribuna en el Salto 
del Caballo, instalación que en 
aquellas fechas era municipal.

Otros de los temas de diálogo 
es el de los campos de entrena

que todos los jugadores se va
yan incorporando. En ese sen
tido su presidente, José Luis 
Martín espera que en "unos 15 
días podremos realizar la pre
sentación de todos los equipos 
porque queremos que quede 
claro que para nosotros es tan 
importante el primer equipo 
como el benjamín y todos tie
nen el mismo derecho a ser 
protagonistas".

El Torrijos se enfrenta a un 
reto importante, con nuevo en
trenador, nuevos jugadores y con 
la intención clara de estar arri
ba y de limpiar la imagen que se 
dio el año pasado, una imagen 
que nada tenía que ver con un 
equipo que siempre se ha ca
racterizado por su señorío y por 
su saber estar.

miento y más en concreto la cesión 
del campo de tierra del Salto del 
Caballo, aunque evidentemente, 
de nada serviría hablar de los 
campos para los equipos filiales 
si el primer equipo podría perder 
la categoría.

Resulta un tanto increíble que 
el Ayuntamiento de Toledo pue
da tener la llave para la salva
ción del equipo y habrá que se
guir confiando en la respuesta de 
Ceratrés una respuesta que po
dría comunicarse en el día de hoy, 
una vez conocidas las cuentas del 
C.D.Toledo.

La selección sub
ió de Toledo 
participará en el 
torneo juvenil 
de la Junta

A.S.

La selección provincial sub
ió participará en Cuenca, del 
17 al 21 de septiembre en el 
primer Trofeo de Juveniles de 
Fútbol organizado por la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha.

En este campeonato parti
ciparán las 5 selecciones pro
vinciales de categoría juvenil 
de nuestra región.

El reglamento estipula que 
cada equipo estará formado por 
nueve jugadores nacidos en 
1981 y otros nueve en 1982, 
todos ellos con licencia en vi
gor para la temporada 98-99.

Cada selección tendrá, como 
máximo, cinco jugadores del 
mismo club de entre los 18 
seleccionados.

El encuentro se disputará en 
régimen de concentración du
rante los días 17,18, 19, 20 y 
21 de septiembre, por el siste
ma de liga a una sola vuelta. 
Entre las normas específicas 
de este torneo, queda claro, que 
todos los jugadores deberán 
intervenir un mínimo de tres 
tiempos completos durante los 
cuatro partidos que dispute su 
respectiva selección y que no 
se podrán efectuar cambios, de 
los 7 permitidos en cada parti
do, a partir del minuto setenta 
y cinco de juego. En ese refe
rido minuto, el árbitro decreta
rá un tiempo muerto de 2 mi
nutos para que los entrenado
res puedan efectuar los últimos 
cambios.

A la finalización de cada 
partido se lanzarán tandas de 
penalties para proclamar el 
campeón en caso de darse 
empate al final del torneo.

Todos los partidos serán 
dirigidos por colegiados del 
Comité Técnico de Arbitros de 
la federación castellano man
chega de fútbol y se designará 
un árbitro de cada una de las 
cinco delegaciones provincia
les de Castilla La Mancha.

Colores distintivos
Todas las personas integran

tes de cada expedición se alo
jarán en la residencia univer
sitaria Alonso Ojeda de Cuen
ca y cada selección ya tiene 
asignado en color de sus 
equipaciones. Albacete vesti
rá de blanco. Ciudad Real de 
azul, Cuenca de rojo, 
Guadalajara de ocre y Toledo 
de verde.

Como suele ser habitual el 
partido ganado se premiará con 
3 puntos, el empatado con 1 y 
el perdido con cero puntos.

La selección provincial de 
Toledo estará dirigida desde el 
banquillo por Félix Ruiz que 
estará ayudado por Luis Espejo, 
como segundo entrenador, y 
Lázaro Esquivias en calidad de 
delegado de equipo.

Este trofeo debe ser ubica
do en los programas de forma
ción de jugadores de catego
rías inferiores.
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a El técnico comenzó el trabajo con la 
práctica totalidad de la plantilla a 
falta de un hombre de banda derecha, 
un centrocampista y un delantero

El entrenador del Talavera confirma que el fichaje del delantero Pablo está muy complicado

Hernández se muestra satisfecho 
con los primeros entrenamientos
El entrenador del Talavera, Máximo Hernández 
ha imprimido un ritmo fuerte a las primeras 
sesiones preparatorias de la temporada y se ha 
mostrado muy satisfecho de la respuesta de los 
Jugadores ya que "han trabajado bastante, los 
chavales saben que vamos con retraso y se han

comportado fenomenalmente bien". La primera 
sesión se prolongó por espacio de una hora y 
veinticinco minutos por la mañana con el objeti
vo de mejorar la resistencia aeróbica; ya por la 
tarde, el entrenamiento tuvo lugar en el Munici
pal El Prado y durante una hora y treinta y cinco

minutos el trabajofue técnico. Máximo Hernández 
confirmó que la plantilla no está ultimada aún ya 
que está a la espera de poder contar con un 
hombres de banda derecha, un centrocampista y 
un delantero centro. El cancerbero, Alejandro, se 
incorporó ayer a los entrenamientos.

Raquel JIMENEZ

Máximo Hernández ha ase
gurado que los jugadores no han 
venido con demasiado exceso de 
peso aunque "lo que pasa es que 
algunos no han hecho práctica
mente nada durante el descanso 
activo que tienen que hacer; esto 
es como consecuencia de no ser 
excesivamente profesionales pero 
que luego les cuesta porque yo 
planteo el trabajo como equipo 
profesional". Y ha señalado que 
durante el primer entrenamiento 
"creo que han sufrido bastante, 
sobre todo en el último tercio del 
trabajo de por la tarde, pero es
tán ilusionados".

Al igual que esta sesión inau
gural de la temporada, durante 
toda la semana, los entrenamientos 
estarán dirigido a la resistencia 
aeróbica, por las mañanas, y tra
bajo técnico, por las tarde. El 
entrenador blanquiazul tenía pre
visto ayer comenzar con aspec
tos tácticos y "poco a poco irnos 
metiendo en el sistema de traba
jo que vamos a emplear en el 
terreno de juego".

Hernández quiere estos días, 
hasta que finalice el próximo 
sábado la concentración, empe
zar a dar algunas pinceladas "para 
que el equipo se vaya configu
rando, sobre todo, en cuanto al 
sistema".

El primer entrenamiento en el 
Municipal El Prado fue seguido 
por numerosos aficionados, ex
pectante por conocer a las caras 
nuevas del equipo además de 
poder reencontrarse con los ju
gadores ya conocidos.

Javi entrenó

El defensa, Javier Gutiérrez, 
que lleva cuatro temporadas en 
el equipo, entrenó el primer día 
por la mañana donde realizó cua
renta y cinco minutos de carrera 
continua, mientras que por la tarde 
no trabajó junto al resto del equi
po.

El jugador ha señalado que 
tanto tiempo sin ejercitarse le ha 
pesado ya que "si tienen aguje
tas los compañeros que termina
ron la temporada mucho después, 
imagínate yo".

< 
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Los jugadores del Talavera realizan la sesión preparatoria de la tarde en el Municipal El Prado. PEÑA

Javi sufrió durante la pasada 
campaña dolencia lumbares que 
le dejaron en el dique seco en el 
mes de mayo. En estos momen
tos, el futbolista ha asegurado que 
"no tengo molestias sólo las pro
pias del comienzo del trabajo".

El Talavera llamó a Javi para 
que se incorporara a la concen
tración aunque las últimas con
versaciones en cuanto a su re
novación tuvieron lugar al final 
del campeonato liguero cuando 
"me dijeron que sí, bueno, de 
palabra, imagino que no tardare
mos en hablar".

Por su parte, el entrenador 
blanquiazul ha descrito cómo vio 
al jugador en la primera sesión 
preparatoria y ha declarado que 
"durante la mañana ha aguanta
do el trabajo a un ritmo distinto, 
pero la verdad es que el chico ha 
trabajado bien".

En otro orden de cosas, el 
cancerbero Alejandro tenía pre
visto incorporarse ayer a los 
entrenamientos del Talavera CE. 
A este respecto, Máximo 
Hernández es conocedor de que 
el jugador "lo hizo francamente

^4
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Javi volvió a los entrenamientos tras varios meses en el dique seco. PEÑA

bien" y se ha mostrado muy sa
tisfecho con el fichaje del porte
ro ya que "creo que su andadura 
en el Jerez en Segunda División

le habrá servido de experiencia, 
espero que esté en la línea que 
yo pienso como un portero joven 
con muchas ganas e ilusión por

triunfar; creo que va a ser im
portante para el equipo".

El preparador del Talavera 
realizó una visita este pasado fin 
de semana a Vigo donde defen
dió como futbolista la camiseta 
del Celta. Máximo Hernández ha 
declarado que estuvo cambian
do impresiones con algunos miem
bros del club gallego respecto a 
la incorporación de algún juga
dor, "pero de momento nada más 
que ha habido un contacto y hay 
que esperar", ha manifestado.

Pablo, difícil

El técnico ha confesado que 
el principal tema de estas con
versaciones se refirieron al de
lantero centro, Pablo, jugador que 
se encontraba fuera de Vigo por 
lo que no fue posible hablar di
rectamente con él. A este res
pecto, Máximo Hernández con
sidera que el fichaje del futbolis
ta por el Talavera "lo tenemos 
difícil porque hay equipos de 
superior categoría que lo quieren 
incluir también en sus plantillas". 
Aunque ha añadido que "en Se
gunda A tendría probablemente 
más dificultades para jugar que 
en Segunda B; entonces propu
se al Celta el caso de este chico 
que voy a intentar, si lo dejan aquí, 
formarlo lo mejor posible, va a 
estar en buenas manos".

Precisamente, el Talavera se 
encuentra a falta de un delante
ro centro, además de un 
centrocampista y un jugador de 
banda derecha. Éste último se 
ficharía en el caso de que no se 
llegara a buen puerto en cuanto 
a la renovación de Indias que, de 
momento, no se ha producido.

En otro orden de cosas, ya ha 
comenzado la renovación y ad
quisición de carnets de socio para 
la próxima temporada. Los pre
cios son los siguientes: tribuna 
preferente 20.000 pesetas, tribuna 
lateral 15.000; fondos 12.000; 
fondos femenino, juvenil y pen
sionista 8.000; oro con un asien
to en tribuna preferente 30.000 
y con dos 35.000; carnet de 
empresa en tribuna lateral 15.000 
pesetas. Mientras, los precio del 
carnet en el CD San Prudencio 
tendrá un precio de 4.000 pese
tas.
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Bolsa del 
Trabajo

I.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.:
925 25 68 00

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

COMPRUEBE 
LA EFICACIA

DE LOS
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno:
925.25.68.00

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

fiinADEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR 1

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

31.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po- 
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768 

HAZIE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua-

TRANSPORTISTA 0b-
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol-

902-10 17 68

sa trabajo). Infórmate 902- ACCEDE a la Universi-
10 17 68 dad (Mayores 25), supe-

HAZTE Profesor/a
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

3.4.- Varios

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS 

ANUNCIOS CLASIFICADOS DE 
LA TRIBUNA DE TOLEDO 

Tfno: 25.68.00.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias fallas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

S.G.L.

ANUNCIES! EN

La Tríbiiaa
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

SUSCRIBASEA

La Tribana
DIARIO INDEPENDIENTE

// ? 

/ / /
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Las personas mayores invaden la 
localidad de Villafranca para dedicar 
su - atención a las actividades 
alternativas que pueden realizar en 
este etapa de su vida

El acto ha sido organizado por los centros sociales de la comarca

Un encuentro comarcal, en Villafranca de los Caballeros, 
dedicado a los mayores contará con la asistencia hoy de la 
delegada de Bienestar Social de Toledo, Nieves Arriero. El 
acto ha sido organizado por los centros sociales concerta
dos con la Consejería. El encuentro se enmarca dentro del 
programa de participación e integración de mayores.

Villafranca acoge un encuentro 
dedicado a los mayores

La Tribuna

Nieves Arriero, delegada de 
Bienestar Social de Toledo, par
ticipa hoy en el encuentro comar
cal de Mayores que se celebra 
en Villafranca de los Caballeros. 
El acto ha sido organizado por 
los centros sociales de la zona 
concertados con la Consejería, 
son de los pueblos de Urda, 
Madridejos, Camuñas y 
Villafranca de los Caballeros.

El objetivo es servir de es
pacio de convivencia y relación, 
además se organizan activida
des complementarias del Plan 
Concertado de Acción Social de 
la Consejería de Bienestar So
cial.

La jornada se inicia en los 
salones "Exágono" de Villafranca, 
a las 19.00 horas, con una con
ferencia de la periodista y direc
tora del programa de radio "El 
club de la vida", Lola Díaz Aledo,

Consuegra contará con un centro 
especial de empleo para minusválidos

Efe
La Asociación de Padres de 

Minusválidos Psíquicos (ASDE- 
PAMIS) del centro ocupacional 
"Reina Sofía" de Consuegra y 
el Ayuntamiento de esta locali
dad constituirán esta semana un 
Centro Especial de Empleo para 
dar salida profesional aminusvá
lidos con aptitudes laborales.

Según informó ayer a Efe el 
director del centro ocupacional, 
Tomás Vaquero, el Centro Es
pecial de Empleo, que se deno
minará "Azabache", se consti- 
tuirácomo sociedad limitada, con 
una participación de ASDE- 
PAMIS del 60 por ciento del 
capital social y el resto del 
Ayuntamiento.

Vaquero señaló que el pro
yecto, enmarcado en la iniciati
va europea Horizon, está valo
rado en unos 18 millones de 
pesetas, y será subvencionado 

de Radio Nacional de Espliña. 
En su intervención, la periodista 
abordará las distintas alternati
vas de actividades para los ma
yores.

El segundo lugar de encuen
tro será la plaza de la iglesia, 
donde una verbena amenizará la 
jornada y donde podrán partici
par los asistentes al evento.

Este encuentro se enmarca 
entre las actuaciones comple
mentarias de los programas de 
participación e integración de 
mayores que contemplan diver
sas iniciativas en cada munici
pio, según informó un comuni
cado de prensa de la Junta remi
tido a este periódico.

Talleres de preparación a la 
jubilación, de baile y de 
manualidades son las activida
des programadas para los pue
blos de Villafranca de los Caba
lleros y Camuñas, además de 
charlas relacionadas con el pro- 

por la Consejería de Industria y 
Trabajo, que aportará 1,1 millo
nes por cada puesto de trabajo 
creado, con un máximo, en prin
cipio, de diez, por lo que la sub
vención ronda los 11 millones.

La Fundación ONCE sub
vencionará los siete millones 
restantes si acepta la solicitud 
realizada desde ASDEPAMIS 
y el Ayuntamiento, quienes 
desean que esta subvención se 
reciba en activo fijo, es decir, 
maquinaria y utensilios para la 
puesta en marcha del centro.

La Consejería de Industria y 
Trabajo de la Junta de Comuni
dades también subvencionará el 
cien por cien de la Seguridad 
Social y el cincuenta por ciento 
del salario mínimo interprofe
sional de aquellas personas aco
gidas por el centro especial con 
un grado de minusvalía igual o 
superior al 33 por ciento.

Los primeros pasos del Cen-

El objetivo es servir de espacio de convivencia y relación. MOISES SOTO
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ceso de envejecimiento y hábi
tos saludables. En Consuegra y 
Urda, las "Aulas de mayores" 
proponen actividades periodís
ticas de carácter cultural, de 
desarrollo físico y psíquico, de 
ocio y tiempo libre, entre otros. 

18 millones de pesetas es el capital del futuro centro de empleo. M.SOTO

tro Especial de Empleo "Azaba
che", cuya sede social será el 
antiguo silo del SENPA, comen

La Consejería dispone de más 
de un millón y medio de pesetas 
para apoyar estas actividades. 
Además, el Plan Concertado de 
Acción Social, que cuenta con 
38 millones, permite ofrecer los 
servicios sociales generales.

zarán en el próximo septiembre 
hasta finales de 1999, con unos 
cursos de formación.

Un toledano de 
81 años fallece en 
Oropesa al ser 
agredido con una 
muleta

La Tribuna

Un vecino de La Estrella, 
término municipal de Toledo, 
cuya identidad se corresponde 
con las iniciales J.H.M., de 81 
años de edad, falleció el pasa
do lunes, 27 dejulio del 998, en 
la localidad de Oropesa del Mar, 
provincia de Castellón.

Al parecer, la víctima fue 
agredida con una muleta porun 
individuo cuya identidad se 
corresponde con las iniciales 
M.H.G., de 35 años, quien poco 
después fue detenido por el 
Cuertpo de la Guardia Civil.

Según informaron el mismo 
lunes fuentes de la Subdelega
ción del Gobierno, Juan H.M. 
se encontraba en Oropesa del 
Mar de vacaciones, al igual que 
el agresor, que es natural de Al
cudia de Guadix, provincia de 
Granada, y vecino de Valencia.

Agredido con una 
muleta ortopédica

Los hechos tuvieron lugar 
sobre las ocho de la mañana del 
día 27 de julio, en la Avenida 
La Plana y, según las mismas 
fuentes, el cadáver presentaba 
lesiones en el cráneo que, se
gún los datos emitidos por la 
Subdelegación del Gobierno, "le 
fueron producidas al haber sido 
agredido con una muleta 
ortopédica".

Según las declaraciones de 
una vecina de la zona, sobre 
las ocho y veinte horas del pa
sado lunes, 27 de julio, se des
pertó alarmada por los gritos de 
un joven de unos 20 años que 
"estaba desesperado" y pedía 
socorro porque, según decía, 
habían matado a su abuelo.

La vecina, según explicó, se 
asomó a su balcón y pudo ver 
que en un campo de almendros 
próximo a su vivienda "había un 
hombre que golpeaba a otro que 
se encontraba tendido en el 
suelo".

El agresor fue detenido 
en Castellón

A las diez y media de la 
mañana del mismo día, el juez 
del Juzgado de Instrucción nú
mero 6 de Castellón ordenó el 
levantamiento del cadáver.

Posteriormente, fue trasla
dado al depósito de cadáveres 
municipal de Castellón.

Gracias a las investigacio
nes 1levadas a cabo pofel cuerpo 
de la Guardia Civil de la locali
dad, se ha podido conocer que 
el detenido se encontraba alo
jado en un hotel del término 
municipal castellonense de 
Oropesa del Mar, pasando unos 
días de vacaciones.
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SAsociación Comarcal Don Quijote de La Mancha

Iniciativa Comunitaria Leader IIde la Comarca de Ocaña

La necesidad de una actuación solidaria 
en defensa de los recursos naturales

La Tribuna

"Nina", "Marta", "Seguidillas" 
... no corresponden a nombres 
idílicos que encarnan relaciones 
amorosas o manifiestan estilos de 
cante jondo. Es la forma de iden
tificar actividades económicas en 
el territorio de la Comarca de 
Ocaña, que, de no modificarse, 
tendrán consecuencias irrever
sibles para garantizar no ya la ca- 
lidad de vida de sus ciudadanos, 
sino la propia posibilidad de vida.

La capacidad de la naturale
za para generar recursos que, ra
cionalmente utilizados por el hom
bre son fuente de riqueza, se quie
bra precisamente por el abuso de 
su explotación o por su inadecuada 
administración. Como todo espa
cio geográfico, la Comarca de 
Ocaña tiene .^s propias carac
terísticas físicas, ecológicas y 
medioambientales que han con
dicionado históricamente su evo
lución y su capacidad de llevar a 
cabo actividades económicas con
figurando, en consecuencia, una 
propia cultura de su territorio y 
de su gente. Esta relación armó
nica entre territorio, recursos y 
personas corre el riesgo de rom
perse debido a las actuaciones 
previstas por determinadas em
presas foráneas que descubrie
ron ya hace tiempo el potencial 
de nuestro medio.

En tres de nuestros pueblos - 
Ontígola, Noblejas y Ocaña- una 
buena parte de su medio físico 
puede quedar esquilmada por las 
intervenciones denominadas 
"Ninas" y "Marta".En otros cuatro 
-Cabañas de Yepes, Yepes, 
Huerta de Valdecarábanos y, de 
nuevo, Ocaña- la amenaza pro
viene de la intervención denomi
nada "Seguidillas". En el primer 
caso, la actuación es emprendi
da por una empresa denominada 
Cementos Hispania, S.A.:, que 
empalmaría con la segunda in
tervención a cargo de Valencia
na de Cementos Portlanda, S.A.

Pero la voracidad de estas dos 
grandes empresas y de otras si
milares que gustosamente se in
corporarán al reparto de esta tarta 
puede llegar a afectar a la tota
lidad de los municipios de la co- 
marca y de otros que, aunque 
administrativamente sean de di
ferente demarcación, presentan 
una relación geográfica de con
tinuidad con similares caracterís
ticas. Es el caso de Aranjuez, por 
ejemplo.

El objetivo buscado por am
bas empresas -que ya explotan 
una superficie importante de al
guno de los términos municipa
les citados para la obtención de 
piedra caliza destinada a la ela
boración de cemento- es, entre 
otros, extraer la cantidad nece
saria de áridos para garantizar la

^
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Los recursos se quiebran precisamente por el abuso de su explotación y por su inadecuada administración. M. SOTO
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La Asociación Comarcal Don Quijote gestiona el desarrollo rural de los 15 municipios de la Mesa de Ocaña.

infraestructura básica en la cons
trucción de las nuevas autopis
tas de peaje a Madrid, programa
das en el reciente Plan de Acce
sos a la capital de España. Se
gún el "Código de Buena Prácti
ca Medioambiental" redactado 
por la Asociación Nacional de Fa
bricantes de Áridos (ANEE), tanto 
por el volumen utilizado en este 
tipo de obras como por sus pre
cios, "los áridos no admiten gran
des distancias de transporte que 
supondrían un encarecimiento di
fícilmente absorbible por los cos

tes de la construcción y las 
infraestructuras". Así pues, la 
construcción de autopistas en un 
tramo aproximado de 100 kiló
metros hasta o desde Madrid en
cuentra su lugar apropiado de 
abastecimiento de materia prima 
en la Mesa de Ocaña.

Ante esta situación, los res
ponsables políticos de los muni
cipios afectados por las interven
ciones provistas ya han iniciado 
actuaciones en un intento por de
tener el irreversible deterioro que 
puede producirse. En e’ caso de 

las actuaciones "Nina" y "Mar
ta" se han presentado los corres
pondientes recursos y en el caso 
de "Seguidillas" se personarán 
como parte interesada en el co
rrespondiente expediente, con ob
jeto de poder recibir la informa
ción pertinente y procede en su 
momento a la interposición del co
rrespondiente recurso.

Pero estas actuaciones quie
ren ir más allá. Por eso, la Aso
ciación Comarcal Don Quijote de 
La Mancha, como entidad que 
gestiona el programa de desarro

llo rural de quince municipios de 
la mesa de Ocaña, mediante el 
cual ha ido generando una forma 
de trabajo "pensando en comar
ca" ,quiere estar también presente 
en este proceso y se personará 
igualmente como parte interesa
da en el expediente.

Sin embargo, no es suficiente 
la sola actuación de los respon
sables políticos de nuestros mu
nicipios. Desde la idea de comar
ca que queremos seguir poten
ciando es preciso que nuestros 
ciudadanos se incorporen acuan- 
tas actuaciones sean llevadas a 
cabo en defensa de la Integridad 
de nuestros recursos naturales y 
de nuestro patrimonio 
medioambiental. Incluso, si hiciera 
falta, con la movilización de la 
sociedad civil, como movimiento 
ciudadano que reivindica el res
peto al uso racional de sus re
cursos. Al efecto, pudiera pen
sarse en la organización de de
terminadas iniciativas ciudadanas.

Y todo ello, porque se tiene la 
sensación de encontrarse ante una 
situación de desamparo adminis
trativo, ya que las empresas so
licitantes de las correspondien
tes licencias cumplen los requi
sitos exigidos para la explotación 
de sus actividades y cuentan, por 
lo tanto, con todas las bendicio
nes para empezar ya el esquilmo 
de nuestro territorio. Reflexión 
obligada sobre la necesaria revi
sión de normativa en materia 
medioambiental.

Y también, porque surge la 
duda ante la decisión política. Está 
en juego algo más que el futuro 
de 40.000 habitantes de una co
marca: se trata de garantizar el 
acceso y la salida de la capital 
de España por una serie de auto
pistas de peaje que atravesarán 
nuestras tierras sin que tengan 
que parar en cualquiera de nues
tros pueblos ni para beber un vaso 
de agua. Nuestros representan
tes políticos regionales deben dis
cutir decisiones con planteamien
tos de intereses políticos del 
Estado. ¿Quién defiende a quién, 
por qué y a cambio de qué?

Junto a estas situaciones que 
producen cierto desasosiego, el 
equívoco de muchos de nuestros 
ciudadanos que, ante la "buena 
operación de hoy al vender sus 
tierras se quedan sin el más mí
nimo recurso para mañana. Y las 
grandes empresas pagan bien en 
una operación como ésta.

En suma, no debe olvidarse 
que agua y tierra son dos de los 
elementos básicos para la exis
tencia de vida en nuestro plane
ta.

Situados en nuestra comarca, 
si se llevan el sustrato de nues
tra tierra madre, como ya se han 
llevado el agua de nuestro río 
padre, el Tajo, no> obligarán a 
modificar hábitos de vida.
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Se corrieron seis toros de la ganadería 
de Benítez Cubero, bien presentados 
para Porzuna, que resultaron bravos, 
nobles y de fuerzas justas

Cortó tres orejas y rabo, por tres de "El Cordobés” y dos de Paco Ojeda

Aníbal Ruiz ñie el triunfador de 
la corrida de Feria en Porzuna
Corrida de Feria. Casi lle
no. Seis toros de Benítez 
Cubero, bien presentados, 
bravos, nobles y de fuerzas 
Justas. Hubo presidenta en 
el palco, y no lo hizo mal. 
Demasiada arena en el rue
do, lo que puso en peligro a 
los toreros, como demostró 
la caída en la cara del toro 
de Aníbal Ruiz. Paco Ojeda, 
a caballo, oreja y oreja. ”El 
Cordobés ”, oreja y dos ore
jas. Aníbal Ruiz, dos orejas 
y rabo y una oreja.

M. LOPEZ CAMARENA

La corrida de Feria de Por
zuna se distinguió, entre otras 
cosas, por el vergonzoso espec
táculo de peones y vividores del 
toro como, por ejemplo, el apo
derado y suegro de Ojeda, Mar
ca, enfrentados, con malos mo
dos y frases descalificativas, con 
la Presidencia, regida, y bien, por 
una mujer joven y guapa, por el 
simple hecho de que se negó al 
juego de dar orejas y rabos por
que los peones los piden, echan
do al público contra e! palco. La 
presidenta se mantuvo en sus 
trece y salvó, con decoro, el 
Reglamento.

Paco Ojeda mató, a caballo, 
primero y cuarto, Nunca me 
gustó como rejoneador y segui
mos igual, pero reconozco que 
ayer, en Porzuna, estuvo, cuan
do menos, digno en su primero, 
al que toreó con verdad, como 
prueban los dos infrecuentes, y 
más en un pueblo, pares de ga- 
rapullos a dos manos que clavó 
yendo por derecho. Con las far
pas, las banderillas a una mano 
y las cortas también estuvo más 
que decoroso. Mató de tres re
jones de muerte y descabello pie 
a tierra. En el otro estuvo en tono 
menor en toda la faena, fallan
do, incluso, en dos palos al 
"Violín". A este toro lo mató de 
uno de los mejores rejones de 
muerte que he visto en mi vida.

”El Cordobés”
Manuel Díaz "El Cordobés", 

estuvo en torero serio casi toda 
la tarde, salvo en tres "saltos del 
batracio" en el quinto. Con el 
primero, bien de capa y en una 
serie con la derecha. Se acabó 
el toro y le hizo cuatro mojigan
gas por la cara. Entera hasta los 
gavilanes. Oreja y numerito 
peoneril.

En el quinto, a destacar unos
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Bien la presidenta, con gafas; mal, Marca por enfrentarse a ella; bien Aníbal que mató y triunfó por derecho.

redondos serios. Pinchazo 
echándose fuera y entera de si
milar ejecución. Dos orejas.

Aníbal Ruiz optó también por 
el toreo serio y reposado, dejando 
los nervios y cambiándolos por 
muletazos largos y mandones. 
Bien en ambos, supo llegar al 
público, especialmente al llevar 
a ambos enemigos muy torea
dos con la derecha. Corrió un 
riesgo cierto al ca^r ep la cara 

de su primero al terminar de 
lancear. Lo mató de entera, con
traria, a ley llevándose los máxi
mos trofeos.

En el sexto, un toro de salida 
fulgurante que desmontó parte 
de la barrera como si fuese una 
casita de papel, Aníbal, que brin
dó al empresario, Bernardino 
Galán "Carnicerito", volvió a 
estar torero, espacialmente cuan
do el toro se le quedaba en las 

zapatillas al rematar los natura
les. A este lo había recibido de 
muleta con cinco pases por alto 
rodilla en tierra, enjaretándole 
después unos derechazos muy 
largos y de mucho mando. El 
toro, el más listo de la tarde, dijo 
entonces que no aceptaba ni un 
pase más y el torero le recetó otra 
entera contraria y tres descabe
llos, escuchando un aviso. Su 
premio fue una oreja.

El ciclo de festejos 
en El Puerto de 
Santa María se 
inicia hoy con 
Mora y Él Tato

Efe - El Puerto de Santa M^

El ciclo de festejos veranie
gos del Puerto de Santa María, 
que ya tiene el treinta por cien
to del aforo cubierto, comen
zará hoy con una corrida en la 
que Juan Mora, Raúl Gracia «El 
Tato» y Eduardo Dávila Miura 
lidiarán reses de Herederos de 
José Cebada Gago.

El ciclo, cuyo comienzo fue 
aplazado el pasado viernes, 
constará de diez corridas y en 
el primer festejo el sevillano 
Juan Mora sustituirá al anun
ciado Pepín Liria, tras el acci
dente que éste sufrió el pasado 
domingo en la plaza de toros 
de Valencia.

Víctor Puerto
Mora, que tambien toreará 

en la corrida del próximo 14 de 
agosto con Finito de Córdoba 
y Víctor Puerto, ha obtenido 
grandes triunfos durante esta 
temporada en plazas de prime
ra categoría y en importantes 
ferias. En este ciclo de abonos, 
donde la entrada cuesta el cin
cuenta por ciento menos que en 
taquilla, las localidades de sol 
han sido las más solicitadas y 
se ha superado la adquisición 
de abonos del año pasado.

El Rey inaugurará 
un palco real que 
tiene cien años en 
El Puerto de 
Santa María
Efe - El Puerto de Santa M”

El Rey Don Juan Carlos in
augurará el domingo el palco 
real de la Plaza de Toros de El 
Puerto de Santa María (Cádiz) 
con su asistencia a la corrida que 
se celebrará en este coso 
gaditano, que este año cumple 
cien años y que hoy empieza su 
temporada estival, informa el 
Ayuntamiento en una nota.

El palco real de esta plaza 
no había sido inaugurado des
de 1898, año en el que comen
zó a funcionar, lo que el alcal
de portuense, Hernán Díaz, 
recordó a su majestad durante 
la última visita que realizó a la 
localidad portuense.

Don Juan Carlos recibió esa 
sugerencia de Hernán Díaz 
durante la inauguración de la 
exposición permanente de la 
Fundación «Rafael Alberti» el 
pasado mes de junio, una visi
ta en la que estuvo acompaña
do por la reina Doña. Sofía.
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TELOTON
Un partido donde se enfrenta a Niseria, en directo desde Atenas, a las 18,45 horas

Debut de España en el Mundial 
de Baloncesto, por La 2 de TVE

Rosario OLIVA

España debuta contra Nigeria 
en el primer partido de balonces
to del Mundial 98 que, en directo 
desde Atenas, podremos seguir 
por la 2 de Televisión Española.

La primera fase del Mun- 
dial’98pondráel listón muy alto 
a las cuatro selecciones que inte
gran el Grupo D, compuesto por 
España, Australia, Argentina y 
Nigeria, la gran desconocida del 
bloque, rival en el debut de los 
españoles, hoy 29.

Tras el partido contra el 
subcampeón africano, que nos 
ofrecerá la 2 de TVE a las 18:45, 
la selección nacional de balonces
to se encontrará un día después 
con Australia, uno de los conjun
tos que mayor progresión ha ex
perimentado en los últimos años 
para cerrar la ronda inicial ante 
Argentina, en uno de los mejores 
momentos de toda su historia.

Un día más, a las 15:50, la 
Primera de TVE nos ofrece los 
últimos kilómetros de la 17 eta
pa del Tour de Francia. Un total 
de 149 kilómetros, que se dispu
tan entre Albertville y Aix-Les- 
Bains, con dos puertos de prime
ra categoría donde el ciclista 
español del equipo Kelme Feman-

Dueñas, componente de la selección.

do Escartín podría dar la sorpre
sa de la jornada.

«Frontera límite»
El equipo de «Frontera Lími

te» vuelve este verano a la pro
gramación estival de la 2 de TVE 
para ofrecer a los espectadores 
una aventurera oferta deportiva 
y medioambiental. Hoy, durante 

media hora, los espectadores de 
la 2 podrán ver al presentador 
Alvaro Bultó hacer saltos de caída 
libre, circuitos de cuatro por 
cuatro o la vuelta a España en 
motos de agua. En esta ocasión, 
el programa también se ocupará 
del medioambiente, con un repor
taje sobre el deterioro de la fau
na marina en Granada.

Pero Bultó no está solo en sus 
andanzas, los copresentadores del 
programa Mónica Duart y Ma
nolo Linares comparten aventu
ras con Bultó y, como no, un 
intrépido equipo de realización y 
producción.

Para el resto del verano, «Fron
tera Límite» tiene preparados 
otros diez capítulos donde podre
mos ver mantas gigantes, paisa
jes volcánicos, la demostración 
de piruetas de un esquiador 
acrobático, buceo por los paraí
sos submarinos de todo el mun
do y la exhibición de un parapente 
arrastrado por una lancha en las 
aguas de Polinesia,

Canal Plus

Canal + estrena en televisión 
«La mirada del asesino», un 
telefilme de suspense que lleva a 
la pequeña pantalla uno los ca
sos resueltos en el programa de

Alvaro Bultó.

televisión «Los más buscados de 
América», un reality-show que 
lleva varias décadas acaparando 
la atención de la audiencia esta
dounidense con información de
dicada a la caza y captura de 
criminales. «La mirada del ase
sino», en codificado, muestra 
cómo una persona casi logra 
perpetrar el crimen perfecto. Un 
carismático timador que se hace

con el dinero del seguro de su 
socio, después de que un respe
tado médico certificase que éste 
había muerto de un ataque al 
corazón. Se inicia una persecu
ción policial tras el timador que 
dura varios años y que finaliza 
con la ayuda del programa de te
levisión «Los más buscados de 
América». En lá 2, Cine Club nos 
ofrece «A caballo de un tigre».

"Spencer: detective priva
do"

La 2.11,00 S.C.
Dir: Lee Katzin. Int: Robert 

Urich, Barbara Stock, Avery 
Brooks, Geoffrey Lewis.

Después de dejar la policía, 
Spenser, monta su propia agen
cia de detective privado. En este 
caso es contratado por un hom
bre para que busque a su esposa 
desaparecida. Pam, la esposa, se 
ha marchado de casa huyendo de 
una vida monótona y rutinaria y 
se ha unido a otras dos mujeres 
cuyas actividades están relacio
nadas con la guerrilla en países 
de América del Sur.

"Mi hijo Max"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Charles Wilkinson. Int: 

R. H. Thomson, Denise Crosby.
A Max, un pequeño de cuatro 

años, se le diagnostica una grave 
en fermedád ' sin ni rrguna posibi

lidad de tratamiento y con una 
esperanza de vida de apenas seis 
meses.

Esta situación de impotencia 
será difícil de superar por sus 
padres, y tomando la esperanza 
como único apoyo, la familia se 
trasladará a vivir a la montaña, 
convencidos de que un ambiente 
sano será la mejor y única medi
cina para que el pequeño Max 
pueda recuperarse. Este cambio 
brusco provocara unas situacio
nes muy tensas en la pareja.

"Una extraña entre noso
tros"

TVE-1. 21,50 s.c.
Dir: Sidney Lumet. Int: 

Melanie Griffith, Eric Thai, John 
Pankow, Tracy Pollan, Lee 
Richardson. USA, 1992.

Emily, una atractiva agente de 
policía, tiene a su compañero en 
el hospital herido al detener a unos 
delincuentes cómunes. Tendrá que 

afrontar sola el siguiente caso: la 
desaparición de un joven tallador 
de piedras preciosas junto a casi 
un millón de dólares en diaman
tes.

A las pocas horas, Emily tie
ne entre las manos el cadáver del 
desaparecido, miembro de la 
comunidad judía, un grupo cerra
do y peculiar en sus costumbres. 
Emily solicita que le permitan 
vivir como un judío más.

"Salto al vacío"
La 2. 22,30 *
Dir: Daniel Calparsoro. Int: 

Naiwa Nimry, Karra Elejalde y 
Saturnino García.

Alex está secretamente enamo
rada de Javi, un chico de su pan
dilla que le ignora.

La falta de amor y la violen
cia que le envuelven la empujan 
a decidir entre continuar en el 
barrio o abandonarlo para siem
pre.'- ' '’ * - -

"Amor destructivo"
Antena 3. 23,25 s.c.
Dir: Bill Corcoran. Int: Rick 

Schroder, Judith Light.
Matt, un joven abogado que 

vive con su posesiva madre, está 
a punto de independizarse yén
dose a vivir a otro lugar. Ella no 
está de acuerdo con la decisión, 
por lo que intenta por todos los 
medios que Matt reconsidere su 
decisión. Matt conoce a una jo
ven con la que acaba prometién
dose. La actitud de su madre es 
cada vez más demente, hasta el 
punto de recopilar falsa informa
ción en contra de la chica.

"A caballo de un tigre"
La 2. 01,30 ***
Dir: Luigi Comencini. Int: 

Niño Manfredi, Mario Adorf.
Giacinto Rossi es un infeliz 

condenado a tres años de prisión 
por robo. Sus tres compañeros de 
delda décfdén fúgatsé y Itóvafse 

con ellos a Giacinto. Después de 
muchos avatares logra localizar 
a su mujer que, ahora, vive con 
otro. Ambos le convencen de que 
lo mejor es que le delaten para 
cobrar la recompensa.

Níno IVfónfrédi.■

M.C.D.
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Los Morancos regresan a Televisión
Española este verano con un programa
especial

César y Jorge Cadaval, el popular 
dúo de humoristas, han hecho un pa
réntesis en las grabaciones de los nue
vos episodios de la serie "Entre Morancos 
y Omaíta" para irse de vacaciones.

Pero al borde del mar no van a des
cansar únicamente, sino que la fina arena 
de la playa de Rota, en Cádiz, les está 
sirviendo, un año más, de improvisado 
plató para el rodaje del programa espe
cial que Televisión Española ofrecerá 
el próximo agosto.

En este espacio, los Morancos recrea
rán las divertidas peripecias de los per
sonajes que les han hecho famosos (An
tonio, Omaíta...) durante las vacacio
nes que la peculiar familia pasará en un 
apartamento de la costa con vistas al 
mar. Además, aparecerán también per
sonajes nuevos que, con toda seguridad, 
se granjearán el favor de los telespecta
dores.

ti

Precisamente donde se rueda este,,programa, en la costa gaditana, los hermanos Cadaval abrie
ron, hace tiempo, un chiringuito que se ha convertido en la principal atracción de turistas y luga
reños que desean tomar algo acompañados de sus ídolos.

La AUC, apoya el derecho de las TV a emitir 
resúmenes de fútbol

La Asociación de Usuarios de la Co
municación (AUC) valoró positivamen
te la sentencia de la Audiencia Nacio
nal que reconoce el derecho de las te
levisiones a emitir resúmenes de parti
dos de fútbol independientemente de 
quienes sean los propietarios de los 
derechos de emisión.

La AUC afirmó que la existencia de 
contratos en exclusiva para la retrans
misión de partidos, así como de limita
ciones para la difusión en directo o para 
su venta a terceros «debe ser perfecta
mente compatible con la difusión de 
resúmenes y crónicas informativas» en 
prensa, radio y televisión.

En opinión de la AUC, la actitud de 
la Federación Española de Fútbol, la 
Liga de Fútbol Profesional y algunos 
clubes de impedir la entrada de cáma
ras de ciertas cadenas en los estadios 
«atenta contra la libertad de informar 
de los medios de comunicación».

A este respecto, manifestó su apo-
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yo a todas las cadenas de televisión «y ,en especial, a aquellas que como Antena 3, Telecinco 
o Canal Sur han padecido en los últimos tiempos una obstaculización de su labor informa
tiva».

Tele 5 será en 
septiembre la primera 
TV en emitir Vía Digital

Fermín Bocos, periodis
ta y editor de Tele 5, anun
ció en el curso de verano de 
la Fundación Alfredo Brañas 
que este canal será el prime
ro, a partir de septiembre, que 
tenga emisiones vía digital.

Fermín Bocos destacó 
también que la implantación 
de los sistemas digitales en 
las redacciones de televisión 
conllevará innovaciones y 
cambios significativos, ya 
que «va a cambiar la natura
leza de la formación de los

periodistas, exigiendo que 
sea al mismo tiempo cáma
ra, montador y editor».

Finalmente, señaló que el 
modelo informativo de Te
levisión que se va imponer 
en los próximos años es el 
de un presentador con una 
personalidad muy marcada, 
con unos conocimientos y 
una credibilidad que le per
mita dar su punto de vista, 
cuidando siempre respetar la 
línea entre informar y opi
nar».

"Al filo de lo 
imposible" bate tres 
records en globo y 
parapente

En el capítulo titulado "En las 
orillas del cielo", que forma parte 
de las nuevas grabaciones que ese 
emitirán en otoño, el equipo de "Al 
filo de lo imposible" ha consegui
do culminar tres hitos de la histo
ria de la aviación combinando as
censiones en globo y parapente: 
récord del mundo en sato de 
parapente desde 10.300 metros 
escalando en globo, récord de Es
paña de altura en globo de aire ca
liente a 11.756 metros, y record de 
España en caída libre desde 11.765 
metros.

El escenario de la hazaña fue 
el cielo de Socuéllamos, en Ciu
dad Real.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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(Preguntar por Srta. Lucía)
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La programación de hoy

no
ch

e I tard
e I maña

na

La Primera tval La2 ^ Antena s ^ Teles 1^ Canal + ‘=<^ Tele Madrid '
06,00 CANAL 24 06,30 LA MEDICINA EN 06,15 ESCUELA DE 05,45 AVANCE DE 08,15 ABC WORLD 07,30 A SABER

HORAS LA MODELOS PROGRAMACION NEWS CON 08,00 CYBERCLUB
07,30 TELEDIARIO ENCRUCIJADA 07,05 SUPERHUMAN Y ESPACIOS PETER Harry y los

MATINAL 07,55 POR LA RUTA DE SAMURAI PROMOCIONALES JENNINGS Hendersons
09,05 NO ME CORTES LOS VIENTOS 07,25 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 Rayito el mago de
11,00 LAS GEMELAS 08,50 OTROS PUEBLOS MEGATRIX MAÑANA (rep.) PRINCIPALES los deseos

DE SWEET 09,50 ALATUL 11,40 SALVADOS POR 06,25 LAS NOTICIAS (Mult) El Show de la
VALLEY 10,15 DINERO, LA CAMPANA BUENOS DIAS 09,25 PROGRAMA MAS Pantera Rosa

11,25 LOS LOCURA Y 12,10 CALIFORNIA 09,30SPIN CITY O MENOS Fudge
ROMPECORAZDNES ASESINATO DREAMS 10,OOSIETE EN EL MULTIPLICADO 10,00 TELENOTICIAS

12,10 KUNG FU: LA 11,00 LA PELICULA DE 12,35 LA FAMILIA PARAISO 0 DIVIDIDO 10,30 CYBERCLUB
LEYENDA LA MAÑANA HOGAN 11,00 MATINAL DE CINE (P+ó-Xó:) Widget
CONTINUA «Spenser: 13,05 EL COCHE «Los hombres no 11,55 CINE: El Capitán Planeta y

12,55 LA DOCTORA Detective privado» FANTASTICO abandonan» «Sargento Bilko» los Planetarios
QUINN D: Lee Katzin 14,05 LOS I: Jessica Lange, 13,30 LOS 40 Cazafantasmas

13,45 NOTICIAS I: Robert Urich, PROBLEMAS Arliss Howard. PRINCIPALES Los Picapiedra
13,55 INFORMATIVO Avery Brooks. CRECEN 13,OOSENSACION DE 14,15 AVANCE. Garfield

TERRITORIAL 12,30 BARRIO SESAMO 14,30 COSAS DE VIVIR REDACCION Dog City
14,25 CORAZON DE 13,00 CON MUCHA CASA 14,00 EL JUEGO DEL Espacio Tom y Jerry

VERANO MARCHA 15,00 NOTICIAS ’EUROMILLON informativo que Reboot
15,00 TELEDIARIO-1 .Fábulas del Informativo. 14,30 LAS NOTICIAS 

(la. edición)
ofrece las noticias 13,55 TELENOTICIAS

15,45 EL TIEMPO bosque verde 15/10 EL TIEMPO más importantes. Informativo.

15,50 TOUR DE 15,00 TOUR DE 15,55 SABOR A TI '15,15MELROSE PLACE 14,30 TELESERIE: 15,30 LA MUSICA ES LA
FRANCIA 98 FRANCIA 18,00 AVENTURAS EN 15,50TARDE DE CINE Los líos de PISTA
Albertville>Aix Albertville-Aix AFRICA «Mi hijo Max» Caroline ^.Concurso

- Les Bains , Les Bains Serie de Max, un 15,30;CINE: presentado por Mar
(17 etapa) 15,55> GRANDES 

U DOCUMENTALES 18,30
aventuras. S^pequeño de cuatro í«Reacción en 2 'Flores, en el que las

17,30 LEONELA FLIPPER W;|gaños, se le - »cadena» 'canciones de
'Telenovela «El misterio de la Serie ^diagnostica una 17,12 CINE: 0®|siempre y de hoy

protagonizada por . morsa» protagonizada ííS^grave enfermedad, - «Misión
i Clariana Levy y 16,55 UN UNIVERSO por un delfín. ^W^sin ninguna ^Imposible»

Í'8,58‘CINE:
' concursantes.

18,25
Diego Bertie. INSOLITO 19,30 LOS VIGILANTES • posibilidad de 16,05 CINCO EN FAMILIA
NOTICIAS Í7,20 FRONTERA DE LA PLAYA I tratamiento y con 

' z ' una esperanza de
«Círculo de Serie

18,30 DIGAN LO QUE LIMITE Serie engaño» estadounidense.
DIGAN 17,50 PARA estadounidense. vida de apenas ?0,30 SERIE: 17,00 PACIFIC BLUE
Espacio NOSOTROS 20,25 PARECE seis meses. Edición anterior Narra el día a día
diario 18,45 BALONCESTO. MENTIRA 17,SOLAS TARDES DE 21,30 REDACCION. de una unidad de
presentado por CAMPEONATO Programa ALICIA NOTICIAS elite del Departa
Jaime Bores. DEL MUNDO presentado por 19,30TOMA NOTA Espacio mento de Policía de

20,00 GENTE MASCULINO Juanjo 20,00 EL SUPER. informativo Santa Mónica.
21,00 TELEDIARIO -2 Nigeria-España Prats. HISTORIAS DE que ofrece las 17,55 LA HORA DE MARI

Resumen de las 20,30 CONTIGO PAN Y 21,00 NOTICIAS TODOS LOS noticias más PAU
noticias del día. CEBOLLA Espacio DIAS importantes de 19,15 MADRID DIRECTO

21,45 EL TIEMPO 21,00 QUATRO informativo. 20,30 LAS NOTICIAS toda la jornada. 20,30 TELENOTICIAS

21,50 ESPECIAL CINE 21,30 PEPA Y PEPE 21,40 ESOS LOCOS 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 MAS ALLA DEL
«Una extraña 22,00 LA 2. NOTICIAS BAJITOS 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE: LIMITE
noche entre 22,25 EL TIEMPO 23,25 CINE 22,00 EL CONCURSAZO Seinfeld Materia oscura
nosotros» 22,30 EL CINE DE LA 2 «Amor Programa 22,30 ESTRENO En la zona
D: Sidney Lumet «Salto al vacío» destructivo» presentado por CANAL+: «La 23,20 TIERRA 2 (Serie)
I: Melanie Griffith, D: Deborah Matt, un joven Bermúdez. mirada del Materia oscura
Eric Thai. Reinisch abogado que vive 00,00 MAS MADERA asesino» (1996) En la zona
DOSSIER 1: Gregory con su posesiva 02,00 ENTRE HOY Y D: Sheldon Larry 01,35 SOLA EN LA
DIRECTO Harrison. madre, está a MAÑANA I: Antonio Sabato, CIUDAD
Pesadilla de amor 00,05 DOCTOR EN punto de Espacio informativo Jr., Brad Dourif. 02,05 TELENOTICIAS
Impotencia S.O.S ALASKA independizarse que ofrece las 23,57 ATLETISMO. Mitin 02,10 RESUMEN DE
Campamento de 01,00 PASIONES yéndose a vivir a noticas más de París LOS CURSOS DE
anoréxicas CORTAS otro lugar. Ella no importantes. 02,22 CINE: «Ridicule / VERANO DE LA
La catedral de 01,30 CINE CLUB. está de acuerdo 02,30 UNIVERSIDAD DE V.O./» UNIVERSIDAD
Justo CICLO LUIGI con la decisión. VERANO 04,00 CINE: COMPLUTENSE
Un viaje de perros COMENCINI 01,05 NOTICIAS 02,45 INFOCOMERCIALES «Como un EN EL ESCORIAL

01,30 TELEDIARIO-3 «A caballo de un 01,40 TELEVENTA 03,45 HUNTER relámpago» 02,15 CINE: SALA DE
02,15 CORRUPCION EN tigre» (1961) 03,05 CINE Serie. 05,42 CINE: «Glimmer MADRUGADA

MIAMI VERSION «Pat Garret y Billy Doble episodio. man» «La Casa de Dios»
03,55 CORAZON DE ORIGINAL CON el Niño» 04,30 LA MUJER 07,10 DOCUMENTAL 04,10 INFORMACION

VERANO (R.) SUBTITULOS 1: James Coburn, MARAVILLA. NATURALEZA: CULTURAL DE LA
04,35 TELEDIARiO-4 03,15 DESPEDIDA Y Kris Kristofferson, Serie Serpientes pitón COMUNIDAD DE

Informativo. CIERRE Bob Dylan. estadounidense. (Mult). MADRID
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Decoración festiva

Animales 
abandonados

El niño de un cachorro se en
capricha.

Se lo compran por regla ge
neral.

Ahí es donde comienzan las 
desdichas sobre todo para el muy 
pobre animal.

Ya en el piso empiezan las 
torturas.

El pobrecito no puede ni ca
gar.

Poco a poco va cogiendo esa 
amargura que se le nota cuando 
sale a pasear.

Crece el perro. El niño cre
ce.

Ya no es el juguete que era 
antaño.

Ya todos se olvidan, pero el 
daño se lo lleva el que menos lo 
merece.

Y llegan las ansiadas vaca
ciones.

¿Qué hacer con este estorbo 
de animal?

Después de unas cuantas re
flexiones se toma decisión har
to fatal.

Y así está la ciudad llena de 
perros porque los cerdos se han 
ido hacia la playa.

El gato, el canario y la coba
ya, también sufren muchas ve
ces el destierro.

r
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Los vecinos de Toledo se preparan para las fiestas, cada uno a su manera, 
unos se dedican a ahorrar fuerzas con el fin de encarar la juerga con energía y 
otros, como los propietarios del balcón de la foto a ingeniárselas para decorar sus 
fachadas de forma original. Esta vez han sido unas bolsas de plástico que, a 
modo de banderolas, las que penden del hierro toledano. M. SOTO.

Tazos
* Hoy, día de Santa Mar

ta, felicitamos a los camare
ros que celebran su festividad.

* Los integrantes del co
lectivo toledano han organiza
do una misa, actividades de
portivas, una comida y una 
fiesta para conmemorar a tan 
hostelera patrona.

* Y de nuevo, a vueltas con 
el Patronato de Toledo.

* Conde respondió ayer a 
las críticas de Zambrana per
sonalizando el toque de aten
ción en Bono.

* Dijo el alcalde toledano 
que cuando se trata de traba
jar por Toledo no hay que poner 
tantas condiciones.

* Lo peor de todo es que 
siguen sin ponerse de acuer
do en la inclusión de la Junta 
en un organismo que debería 
contar con la participación de 
todos..

El vertido de emulsión asfáltica en el 
Júcar no tendrá consecuencias graves

Un polaco pone 
un candado al 
pene de su rival

Efe

"En mis 42 años de profe
sional jamás había visto seme
jante cosa", declaró la médica 
Bogumila Borecka, de la loca
lidad de Brzesk, provincia de 
Tarnow, que quizás salvó el 
pene de un joven de 17 años 
quien, acompañado de su 
madre, la visitó quejándose de 
fuertes dolores en las piernas.

"Cuando el chico se desnudó 
vi con horror que tenía puesto 
un candado en los testículos", 
explicó la doctora. La policía 
investiga el caso, y al parecer 
todo sucedió por culpa de los 
celos, pues el detenido temía 
que su compañero le quitase 
la novia y para impedirlo le "ce
rró" con candado el pene.

María José CELADA

El accidente ocurrido el día 
27 a las cinco y cuarto de la 
tarde no ha provocado daños 
catastróficos en las aguas del 
río Júcar.

Los 4.0001itros de emulsión 
asfáltica, derramados en el río 
a causa de una curva mal to
mada por el camión que trans
portaba el contenido, se han 
retenido en su mayoría gracias 
al trabajo de las personas im
plicadas en la limpieza y erra
dicación del incidente. Así, la 
presa construida por el cuer
po de bomberos a 150 metros 
aguas abajo del lugar de los 
hechos, ha facilitado la reten
ción de buena parte de la ex
pansión del vertido.

Durante la tarde del 27 y la 
madrugada del 27 al 28 se lle
varon a cabo las tareas de lim
pieza por parte del personal 
competente. De esta manera 

"la recogida de los sólidos en 
suspensión está ahora muy 
ralentizada porque cada vez 
van quedando menos", según 
señaló Jose Ignacio Nicolás 
Dueñas, jefe de servicio de 
medio ambiente natural.

Los servicios de limpiezay 
mantenimiento seguían traba
jando ayer en el lugar del 
accidenteAsimismo, el cuerpo 
de la guardia civil agilizaba el 
funcionamiento de la circula
ción, reestablecido desde las 
nueve de la noche del día 27.

Los riesgos de contamina
ción van siendo menores en las 
aguas del Júcar pero " ahora 
el problema que queda es la 
vegetación de las orillas que 
va reteniendo parte de estos 
sólidos" según informó Nico
lás Dueñas.

Gracias a las barreras que 
se construyeron el día del ac
cidente así como el manteni
miento de las mismas durante

^^^*^^ ti

Las labores de limpieza continuaban en las orillas del río. FOTO-RES

el día de ayer, los sólidos van circulación de la capa negra río 
desapareciendo impidiendo la abajo.

M:C.D.2022


